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Aseguro que sólo se conoce el de Molió

Guijarro: sólo
conocemos un 
nombre de la 
lista electoral

TOLEDO

El PSOE cree que 
el PP manipula la 
decisión de la 
Fiscalía sobre La 
Bastida

(Pág-3)

Sánchez Contador presidió la reunión del Cultural Toledo. M.SOTO

TOLEDO

El secretario local de los socialistas de Toledo, Antonio 
Guijarro, fue tajante al advertir que tanto por parte del 
PSOE como de ICAM-NI en estos momentos sólo se está 
pensando en el primero de los nombres de los 25 que 
conformarán la lista electoral para la Alcaldía de Toledo. 
Yeste es el del candidato socialista Juan Pedro Hernández 
Molió.

El portavoz del Grupo Muni
cipal Socialista en el Ayuntamien
to de Toledo y secretario local 
del PSOE, Antonio Guijarro, 
anunció ayer a LA TRIBUNA 
que el único nombre que en la 
actualidad «suena» en la lista que 
presentarán de manera conjun
ta los socialistas de Toledo e

ICAM-NI de cara a las próxi
mas elecciones municipales del 
13 de junio, es el de Juan Pedro 
Hernández Moltó. «De éste, 
hasta el número 25 de la lista, 
no hay todavía nada decidido ni 
planteado», puntualizó Guijarro.

fPág.3)

Alrededor de 90.000 
toledanos asistieron a los 
actos del Cultural Toledo

Moltó buscará a 
sus colaboradores 
en la Asamblea 
Local del PSOE

(Pág-V

TOLEDO

Los patronos del Convenio 
Cultural Toledo, reunidos ayer 
en el Ayuntamiento de la Ciu
dad, repasaron la memoria de 
actividades del segundo se
mestre de 1998, que arrojóunos 
«más que esperanzadores da
tos, tanto en el número de 
eventos que se organizaron

como por la aceptación que 
éstos tuvieron por el público», 
explicó el concejal de Cultura, 
Luis Sánchez Contador. A lo 
largo del pasado año cerca de 
90.000 toledanos asistieron a 
los actos organizados el Cul
tural Toledo. /D' Zi

Moreno lamenta 
la manipulación 
política del caso 
de la niña de 
Valverde

El gobierno regional quiere sacar siete 
proyectos de ley antes de las elecciones

La próxima semana 
CCM podría 
conceder el aval al 
CD Toledo

(Pág. 47)

El presidente de Colombia 
asume el control de la crisis 
ocasionada por la escasez

El presidente de Colombia, 
Andrés Pastrana, asumió el con
trol de la crisis originada por la 
escasez de alimentos en la zona 
devastada por el seísmo del lu- 
ttes, que generó amotinamientos, 
saqueos de tiendas y heridos de 
bala,

Pastrana se reunió con las 
autoridades de Armenia, capital 
del departamento del Quindío, a 

10 kilómetros al oeste de Bo
gotá y la ciudad más afectada por 
di temblor, que dejó más de 900 
«tuertos y 3.400 heridos. El Ejér

cito colombiano llegó a la zona 
del desastre 48 horas después 
de la tragedia y repartió 25.000 
raciones de campaña para pa
liar la escasez de alimentos en 
la región, que fue militarizada 
para evitar el pillaje. Pastrana 
decidió trasladarse tres días a 
Armenia, donde llegó ofuscado 
el miércoles por la noche tras 
expresar su malestar por la 
demora en la entrega de más de 
90 toneladas de alimentos.

La falta de alimentos ha originado conflictos sociales. EFE
(Pág. 40)

Conde considera 
el Congreso que 
hoy abre el PP "el 
mas importante 
de su historia"

El presidente regional del PP, 
Agustín Conde, será uno de los 
vicepresidentes de la mesa del 
XIII Congreso Nacional del PP, 
que se inicia hoy en Madrid, y al 
que se refirió ayer como el "más 
importante" en la historia del par
tido. Agustín Conde anunció que 
su nombre figura en la propues
ta para ocupar una de las vice
presidencias de la Mesa de este 
Congreso Nacional del PP.

(Pág. 27)
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HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

Albacete:
Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
.................................. Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora)'
Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 
(cada media hora)

Talavera de la Reina:
Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00.14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00 
....................................Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA

El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO; Poco nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO: Flojos, variables.

El Tiempo
en la región

(24 horas): Juan E.Díaz García: Guadarrama, 22.
José L.Echevarría. Centro Gomercial Buenavista.

(de 10 a 22); Ignacio Castro Sierra. Zocodover, 6.

(24 horas): Angel del Valle Nieto. Comuneros de Castilla, 22.
(de 9.30 a 221: M’ 'Jesús Gómez-Olmedo Cano. Mariano Ortega, 20.

Hoy: Adoración Estela Gonzál^. Real, 26. y?

Hoy:. Tercero Frías.GÍB; Virgen, 5.
T(>RJUJpS

Hoy; M® Carmen Fernándéz Pacheco. Manuel Benayas, 2.

Hoyi Vicente Verdugo Palacios. Grande, 28.

Hoyi Inmaculada Alvarez Carrillo. Alameda, 24.

MAXIMA: 11°
MINIMA: 2°
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■ ^SEGURIDAD CIUDADANA

Policía Nacional.......................................................
Policía Local
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Protección Civil........................................................................................................... 26 97 20
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DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL
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n
 Cruz Roja................................................................................................... 22 22 22

Hospital Provincial...........................................................................25 93 50
------------ Hospital Virgen del Valle .....................................................................26 93 00
Hospital Psiquiátrico................................................................................................. 25 93 75
Hospital del Rey...........................................................................................................22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos.............................................................................. 26 92 50
Ambulancias S.S. .22 15 22

TRANSPORTES
Radio Taxi..................................
Información RENFE
UNAUTO Rental Service

zíW^ GAS, ELECTRICIDAD
Agua
Gas natural 
Iberdrola (Avisos)..........................................................
Repsol Butano (Averías)..........................................

Autobuses Interurbanos

TELEFONICA
Averias...............................
Información....................
Oficinas..............................
Despertador....................

25 58 58
22 5741

901’20 20 20
901 12 12 12

25 50 50
22 30 99
23 22 10
21 58 50
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SANTORAL DE HOY: Valerio, Constancio, 
Pedro, Nolasco y Mauro.

'^l/ eo/i&Mno/ nuide4cul(v de/ ul/to/ es/ ^>e/ie^ieia&Q 'pa^to/ tu/ salud- 

*^F-on&ume/ ulnas/ de/ ^'Castilla/-'^a/ ‘HlancÁa/

Es un mensaje de LaTríbuna
0UXJ0 WMrtXMEMTI



Viernes, 29 de enero de 1999 3El secretario local del PSOE, Antonio 
Guijarro, anunció que para participar en el 
proyecto de ciudad de los socialistas no es 
necesario ir en la candidatura La

El,portavoz del PSOE del Ayuntamiento descartó que se esté diseñando ya una candidatura municipal

Guijarro: sólo sabemos el primero 
de los 25 nombres de la futura lista
El secretario local de los socialistas de Toledo, Antonio 
Guijarro, fue tajante al advertir que tanto por parte del 
PSOE como de ICAM-NI en estos momentos solo se está 
pensando en el primero de los nombres de los 25 que 
conformarán la lista electoral para la Alcaldía de Toledo, Y 
este es el del candidato socialista Juan Pedro Hernández 
Molto.

Mónica ORMAECHEA

El portavoz del Grupo Muni
cipal Socialista en el Ayuntamien
to de Toledo y secretario local 
del PSOE, Antonio Guijarro, 
anunció ayer a LA TRIBUNA 
que el único nombre que en la 
actualidad "suena" en la lista que 
presentarán de manera conjunta 
los socialistas de Toledo e ICAM- 
NI de cara a las próximas elec
ciones municipales del 13 de ju
nio, es el de Juan Pedro Hernández 
Moltó. "De éste, hasta el núme
ro 25 de la lista, no hay todavía 
nada decidido ni planteado", pun
tualizó Guijarro.

EI secretario local de los so
cialistas en Toledo señaló que es 
prematuro hablar de un calenda
rio de "negociación" con ICAM- 
NI cuando todavía a nivel regio
nal se están cerrando algunos de 
los puntos del principio de acuerdo 
alcanzado entre los dos partidos 

para las elecciones autonómicas 
y municipales de junio. Anunció 
que el próximo domingo se reunirá 
en Toledo el Comité Provincial 
del PSOE en donde se abordará 
este acuerdo que recibirá final
mente luz verde por parte de los 
socialistas en el transcurso del 
Comité Regional de los socialis
tas, que se celebrará de forma 
extraordinaria en los próximos 
días. "Todavía hay que cerrar e! 
acuerdo en los diferentes nive
les municipales, así como perfi
lar los programas y candidaturas 
electorales de las dos formacio
nes", explicó.

Para Guijarro los criterios de 
confección de las listas para los 
ayuntamientos no van a respon
der a reglas aritméticas sino que 
se valorarán otros aspectos como 
el hecho de que las personas que 
formen partes de ellas "aporten 
ideas, ilusión y votos".

Antonio Guijarro indicó que no

Antonio Guijarro, secretario local del PSOE. M.SOTO

van a existir dificultades para el 
entendimiento y diálogo entre las 
dos formaciones políticas en la 
medida que existe un clima de en
tendimiento con ICAM-NI que 
ya ha quedado reflejado en la 
actual legislatura municipal. El 
secretario local del PSOE aña
dió en este sentido que será el 
Comité Local asimismo de los 

socialistas el que supervise las 
futuras negociaciones.

Recordó la sintonía que existe 
entre el candidato a la Alcaldía 
de Toledo, Juan Pedro Hernández 
Moltó, y la Agrupación Local, que 
tal y como señaló, vienen traba
jando ya desde hace semanas en 
el diseño y confección del pro
grama electoral para las munici

pales. Un programa, que, indicó, 
se abrirá a las propuestas de 
ICAM-NI, y que hace un llama
miento al cambio y renovación. 
"No hay que olvidar que quere
mos recuperar el Gobierno de una 
ciudad cansada y harta de la 
soberbia e ineficacia con la que 
la está gobernando el PP", indi
có.

Para Guijarro el portavoz del 
Grupo Municipal de ICAM-NI, 
Julio Herrera, es una persona que 
"conoce los entresijos de la polí
tica municipal y es un hombre 
válido y que puede sumar mucho 
al proyecto diseñado por los so
cialistas para la ciudad". No obs
tante, y ante las reticencias que 
Herrera ha mostrado a la hora 
de asegurar si accedería o no a 
ir en la lista, explicó que ésta es 
una decisión personal y que sólo 
le compete al edil de ICAM-NI.

Preguntado por su interés de 
formar parte de esa lista electo
ral integrada por 25 nombres, 
Guijarro fue tajante al contestar 
que "sólo conocemos el primero 
de la lista y este nombre es Juan 
Pedro Hemández Moltó". Y des
tacó que se puede formar parte 
del proyecto del PSOE para 
Toledo sin necesidad de pasar a 
formar parte de una lista.

El PP manipula la decisión 
del fiscal sobre La Bastida’’

M.ORMAECHEA

El PSOE acusó ayer al Equi
po de Gobierno del PP de mani
pular la decisión de la Fiscalía de 
Toledo de archivar las diligencias 
emprendidas por la tala de los 
pinos del parque toledano de La 
Bastida por no detectar la exis
tencia de un delito ecológico.

El portavoz del Grupo Muni
cipal Socialista, Antonio Guija
rro, señaló a este diario que el 
hecho de que la Fiscalía de Toledo 
no haya detectado un delito 
ecológico no significa que el 
Ayuntamiento haya actuado co
rrectamente en la tala de árbo- 
Jcs del parque de La Bastida, 
mcidió en el hecho de que, tanto 
oesde el punto de vista de la 
conservación del medio ambien- 
c, como del administrativo, el 
QUipo de Gobierno municipal ha 

actuado de forma irregular. "No 
hay que olvidar que se talaron 
2.000 pinos sanos sin la licencia 
preceptiva y si bien la Fiscalía no 
ha detectado indicios de delito 
ecológico no significa que está 
bien. Está rematadamente mal y 
la decisión del fiscal de archivar 
el caso no significa que exime al 
Equipo de Gobierno de respon
sabilidad", explicó.

En el terreno administrativo 
explicó que la Comisión de Ha
cienda que investiga la actuación 
llevada a cabo en el pinar de La 
Bastida ha concluido que el Ayun
tamiento ha cometido una serie 
de irregularidades.

Anunció que el informe de la 
Intervención Municipal con fe
cha del 28 de diciembre de 1998 
señala que "la adjudicación del el 
aprovechamiento de la madera 
extraída no se ha efectuado con

forme a la normativa vigente, en 
la que no se contempla la adjudi
cación directa".

Asimismo, añadió que la Se
cretaria General del Ayuntamien
to en un informe emitido el pasa
do 19 de noviembre detectó que 
en el expediente de contratación 
se obviaron los requisitos de 
capacidad del contratista, la de
terminación precisa del objeto, la 
existencia del crédito, la fiscali
zación y, además, el contrato 
estaba sin perfeccionar.

Guijarro se refirió a la "torpe
za" con la que a su juicio ha ac
tuado el PP en su intento por 
proteger una zona, que finalmente, 
indicó, no ha sido saneada. "El 
pinar sigue necesitando de una 
urgente actuación porque la 
empresa a la que se le encarga
ron los trabajos de saneamiento 
cortó los pinos sanos y dejó los

-}''X
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El PSOE cree que la decisión del fiscal no exime al PP de responsabilidades.

enfermos. Esto ha sido así por la 
torpe decisión de adjudicar la 
realización de los trabajos a cam
bio del aprovechamiento 
maderero". Para Guijarro, el con- 
cej al de Urbanismo y portavoz del 
PP, Leandro Esteban, que acu
só al PSOE de "mentiroso", "se

cree que somos tontos y nos quiere 
hacer ver que se ha actuado 
correctamente cuando se han 
dado una serie de irregularida
des. Tiene una cara que se la pisa. 
Es el mayor caradura que ha pa
sado en los últimos 20 años por 
el Ayuntamiento".
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La Asociación Española de Archiveros y Bibliotecarios celebrará en abrilsu VII Congreso Nacional

El XX aniversario de la Constitución 
reúne en la Biblioteca a ANABAD

Mónica ORMAECHEA

Alrededor de 350 personas 
asistirán los días 22,23 y 24 de 
abril en la Biblioteca Regional de 
Castilla-La Mancha al VII Con
greso Nacional de la Asociación 
Española de Archiveros, Biblio
tecarios, Museólogos y 
Documentalistas (ANABAD) 
que se celebrará bajo el título 
"Información y derechos de los 
ciudadanos" y enmarcado en el 
vigésimo aniversario de la Cons
titución de 1978.

El consejero de Educación y 
Cultura del Gobierno regional, 
Justo Zambrana, hizo ayer de 
anfitrión en el Alcázar de Toledo 
de la presidenta de ANABAD, 
Julia Rodríguez y de la subdi
rectora general de Coordinación 
Bibliotecaria del Ministerio de 
Educación y Cultura, Magdale
na Vinent, quienes presentaron 
la séptima edición de su congre
so de ámbito nacional.

A lo largo de tres días se darán 
cita en Toledo archiveros, biblio
tecarios, museólogos y documen
talistas para abordar el reto de 
las diferentes profesiones de la 
información que ANABAD agru
pa. Este colectivo de profesio
nales debatirán sobre sus caren
cias, su origen, las esperanzas de 
futuro y se preguntarán cómo 
pueden hacer ver a los ciudada
nos que muchos de sus derechos 
descansan sobre la base del buen 
funcionamiento de sus centros. 
Este encuentro coincide con la 

celebración este año del medio 
siglo de vida de ANABAD que 
cuenta con 1.600 socios a nivel 
nacional, de los que 187 proce
den de Castilla-La Mancha.

La presidenta de ANABAD, 
Julia Rodríguez explicó en la 
presentación del congreso que 
este será el foro indicado para 
reflexionar sobre el hecho de si 
los archivos, bibliotecas, museos 
y centros de documentación 
consiguen cumplir con el papel 
que de ellos se espera en un 
Estado Social y Democrático de 
Derecho como España. Asimis
mo, destacó que la sociedad es
pañola es cada vez más conscien
te que es libre mediante el acce
so a la información, y por ello, 
destacó hace uso de un derecho 
que los profesionales de la Infor
mación deben satisfacer mediante 
la oferta. Prestigiosos represen
tantes del mundo del Derecho, 
de las profesiones de la Infor
mación y de otros ámbitos se 
darán cita en este congreso, cuyo 
foro de debate partirá de la pre
misa "La confrontación entre 
teoría y realidad en el vigésimo 
aniversario de la Constitución de 
1978".

Julia Vinent, que asistió ayer 
en Toledo a la presentación del 
Congreso representando a la 
Dirección general del Libro, 
Archivos y Bibliotecas, destacó 
el acierto de la temática elegida 
en esta ocasión por ANABAD. 
Para la representante del Minis
terio de Educación la información

r

Justo Zambrana estuvo acompañado por Julia Rodríguez y Magdalena Vinent. M.SOTO

es en la actualidad el "padrino" 
de la sociedad. Por ello, invitóp 
a los profesionales a debatir so
bre el papel que juegan al servi
cio de los ciudadanos ofrecien
do información que, señaló, en 
definitiva, es la que facilita la vida 
democrática de la sociedad.

Por su parte el consejero de

Educación y Cultura, Justo 
Zambrana, destacó la aportación 
que Castilla-La Mancha realiza 
como comunidad a los centros de 
información de archivos y biblio
tecas en la medida que dispone 
de una importante red pública de 
fondos bibliográficos y destacó 
en este sentido la apuesta que ha

realizado el Gobierno regional con 
la Biblioteca regional así como 
el que realizará con la puesta en 
marcha del Archivo Regional. 
"En Castilla-La Mancha si bien 
no se lee todo lo que se debe leer 
cuenta con una red que se sitúa 
entre las primeras de España", 
puntualizó.

Reunión sobre el contingente

■

Bono asistirá al acto de presentación 
del Museo del Ejército en el Alcázar

La primera comisión provincial de trabajo creada este 
año por primera vez en el marco del contingente de 
inmigrantes se reunió ayer en ¡a Delegación de! Gobier
no en Castilla-La Mancha. En esta comisión, que se 
celebrará en las cinco están representados los sindica
tos, ONGs, empresarios y los directores provinciales. El 
director territorial de Trabajo, Lamberto García presidió 
ayer esta reunión celebrada en Toledo. M.SOTO

La Tribuna

El presidente de la Junta de 
Comunidades de Castila-La 
Mancha, José Bono, asistirá el 
próximo martes día 2 de febre
ro, a la presentación de la ma
queta del nuevo Museo del Ej ér
cito, que tendrá lugar en el 
Alcázar de Toledo.

Tal y como ya anunció días 
pasados LA TRIBUNA los 
ministros de Defensa, Eduar
do Serra, y el de Educación, 
Mariano Rajoy, presidirán en el 
Alcázar de Toledo la presen
tación del proyecto arquitectó
nico del nuevo Museo del Ejér
cito, que en la actualidad pue
de ser visitado en la capital 
española.

Asimismo, según una nota 
remitida ayer a este diario por 
el Ministerio de Defensa a este 
acto asistirán numerosas auto
ridades civiles y militares. Los ministros Serra y Rajoy presidirán en el Alcázar la presentación.
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El cdJídiduto d IdAledldiu cuptaru de Ius buses u los coluborcidores de cunípuñu

Hernández Molió rindió cuentas a
la Asamblea Local de su partido

MarVÁZQUEZ

El candidato socialista a la 
Alcaldía de Toledo, Juan Pedro 
Hernández Moltó, se reunió ayer 
con los militantes locales del 
PSOE para darles a conocer los 
movimientos que, desde el par
tido se han producido con objeto 
de la próxima campaña electo
ral y avanzarles también las 
próximas decisiones que desem
bocarán en la confección de las 
listas municipales.

"Echaba de menos tener una 
reunión distendida sobre el pro
ceso electoral que comenzamos 
con mis compañeros", confesó 
ayer Moltó, y al mismo tiempo, 
"empezar a recabar la ayuda de 
la intendencia necesaria en es
tos casos".

De las bases socialistas tole
danas saldrá el futuro "comité 
electoral" (continuando con el 
"american way" que iniciaron con 
la instauración de primarias para 
nombrar al aspirante al Ayunta
miento de Toledo) que se encar
gue de las labores organizativas 
de la campaña, y también quie
nes asuman el carácter transmi
sor de las propuestas del PSOE 
para la capital regional.

En este sentido, el también 
diputado nacional socialista ex
plicó que los partidos deben tra- 
baj ar para responder a la deman
da social, que no tiene otras vías 
para su conocimiento que las de 
la comunicación, "razón princi
pal por la que hemos introduci
do una Oficina del Candidato, que 
la gente puede utilizar para lan
zamos sus propuestas, además 
de valerse del teléfono o Internet".

La apertura que han mostra
do los socialistas a la hora de re
colectar las opiniones de los ciu
dadanos, ha provocado una 
mayor ilusión por el proceso elec
toral, "comono se había conoci
do y ha animado a los toledanos 
a participar de los proyectos de 
ciudad", consideró Moltó, para 
d que en el futuro la designa-

PSOE 
PX RTIDO SOCIAL 3TA DE CASTILLA L 1 MANCHA PS( E

Un nutrido grupo de militantes acudieron ayer a la Asamblea Local a conocer los proyectos de Moltó. M. SOTO

ción de candidatos en los parti
dos, será probablemente adop
tando el proceso de primarias, 
"en el que hemos sido pioneros".

Listas
En próximas asambleas co

menzarán a perfilarse los nom
bres que conformarán la lista 
municipal, en las que, aseguró el 
candidato a la Alcaldía, "habrá 
igualdad de oportunidades para 
las mujeres", incluyendo la de
mocracia paritaria en la confec
ción de las mismas.

En cualquier caso, hasta fi
nales de marzo no se conocerán 
los elegidos para acompañar a 
Moltó en su aventura municipal, 
un equipo que, además, incluirá 
a más jóvenes, según ya adelan
tó el cabeza de lista a finales del 
año pasado, cuyo orden se deci
dirá frente a la Asamblea Local 
de Toledo. Moltó sacará el "comité electoral" de sus compañeros de partido. m. S.

Los atractivos del 
día dedicado a 
Toledo en Fitur 
llamaron a más de 
1.000 personas

La presencia del futbolista del 
Real Madrid y sonsecano , Fer
nando Morientes, en el exposi
tor de la Junta de Comunidades 
con motivo de la celebración del 
día de Toledo, arrasó entre el 
público asistente ayer a la Fe
ria Internacional de Turismo, 
pues durante las dos horas que 
permaneció firmando autógra
fos, más de 1.000 personas 
pasaron por allí a recoger una 
foto rubricada por el deportis
ta.

Sin embargo, no fue ése el 
único atractivo que presento el 
stand regional durante la joma
da dedicada a la provincia tole
dana, ya que, a lo largo de todo 
el día el maestro damasquinador 
Juan Rus estuvo mostrando en 
vivo la fabricación de uno de los 
más típicos objetos artesanales 
de la circunscripción, aparte de 
contar con la visita del conseje
ro Portavoz, Emiliano García 
Page, el candidato socialista a 
la Alcaldía, Juan Pedro 
Hernández Moltó o el delegado 
de la Junta en Talavera, José 
Francisco Rivas, entre otros.

En su día, Toledo "vendió" 
cultura, naturaleza, gastronomía 
y tradiciones, con el propósito 
de continuar con el premio de 
ser la provincia más visitada de 
la región. "Un 38 por ciento de 
los turistas que vienen a Castilla- 
LaMancha, elige Toledo", dijo 
ayer el delegado de Industria y 
Turismo, Álvaro Gutiérrez, des
tacando que sólo durante el año 
pasado el número de visitantes 
creció en un 14 por ciento res
pecto al año anterior.

"Hemos mejorado los servi
cios y cada vez ofrecemos una 
mayor variedad de destinos", 
argumentó Gutiérrez, quien pre
sentó también ayer la nueva Guía 
de Vías Verdes en la que se ha 
incluido, por primera vez, la de 
la Jara, "que propone un exce
lente recorrido por el paisaje de 
la zona", y supondrá una impor
tante inyección económica para 
los municipios de una comarca 
deprimida.
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VOTEAL-COCHE DEL AÑO" Y VIAJE A LONDRES GRATIS UN FIN DE SEMANA

"COCHE DEL SED W en CosliWo-Lc Mancha
ELEGIDO POR 

LOS LECTORES * La Tribuna
de Toledo

£/ ganador será e/mode/o que obtenga mayor número de irotos de tos recibidos en ios diarios La Tribuna de: 
Mbacete, Ciudad Real, Cuenca. GuadaiaJara, Puertollano, Taiatrera de la Reina y Toledo.

D/Dña. 

LOCALIDAD PROVINCIA
DOMICILIO 

TELEFONO

_________(Estos datos sólo deban ser cumplimentados si se desea participar en el sorteo del viaje de fin de semana para 2 personas a Londres)

Otorga su VOTO, para la elección de ''COCHE DEL AÑO 1998" en Casfílla-La Mancha, 
a uno de los modelos que figuran a la derecha de este Boleto»

(Recuerde: Este Boleto será válido aunque no hayan sido cumplimentados los datos personales, siempre y cuando sólo tenga marcada con X una casilla)

□ SJMMT ^Wo 3 
□ Chr^xtor 39^ M

D Mvntlax ^t^»

(Marque conj^ su voto)
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Contador destacó la aceptación del público en todas las iniciativas planteadas

Unos 90.000 toledanos asistieron a 
los actos del Convenio Cultural

MarVÁZQUEZ

Los patronos del Convenio 
Cultural Toledo, reunidos ayer 
en el Ayuntamiento de la Ciu
dad, repasaron la memoria de ac
tividades del segundo semestre 
de 1998, que arrojó unos "más 
que esperanzadores datos, tan
to en el número de eventos que 
se organizaron como por la acep
tación que éstos tuvieron por el 
público", explicó el concejal de 
Cultura, Luis Sáncliez Contador.

Durante la reunión a la que 
no pudo asistir el alcalde de la 
ciudad, Agustín Conde, el dele
gado de Cultura, que estuvo 
acompañando por los Esteban 
Bartolomé, que representaba a 
Caja Madrid, Emilio Garcíapor 
CCM, Ángel Pedro Aguado, en 
nombre de la Diputación y el di
rector del Convenio, Luis Pablo 
Gómez, manifestó el deseo de 
celebrar una segunda edición de 
la Semana del Jazz, que en su 
estreno el pasado año, se cerró 
con "un importante éxito de pú
blico, teniendo en cuenta las li
mitaciones de convocatoria que 
un género tan particular puede 
plantear".

"Queremos que se convierta 
en un clásico", dijo Contador, en 
referencia a la Semana del Jazz, 
para el que con la constitución 
del Convenio Cultural Toledo 
"hemos dotado a la ciudad de 
Toledo de un contenido cultural 
muy denso", pues durante 1998 
pasaron alrededor de 90.000 
personas por el conjunto de ac-

Los patronos del Convenio Cultural Toledo repasaron ayer la memoria de actividades de 1998. M. SOTO

tuaciones que se organizaron.
Durante el segundo semes

tre se llevaron a cabo cuatro del 
total de 12 exposiciones del ej er- 
cicio, a las que acudieron 17.000 
personas, 22 de las 42 proyec
ciones de Cine Club,30 concier
tos, que aglutinaron, junto a los 
del primer semestre a 22.800 

melómanos, 31 obras de teatro 
y danza de las 44 celebradas en 
1998 y otras 30 actividades re
lacionadas con cursos o 
simposios, hasta llegar a las 
90.000 que, en conjunto se su
maron a alguna de las propues
tas del Convenio.

Asimismo, Contador destacó 

todo lo dedicado a los más pe
queños, sobre todo los talleres 
de marionetas y la creatividad 
que a través de ellos han logra
do despertar en los niños, pues a 
su juicio, y "quizá por deforma
ción profesional" , son un públi
co que saben agradecer los es
fuerzos que se hacen por ellos.

Roban 650.000 
pesetas a una 
dominicana por 
el timo del 
"tocomocho"

La Tribuna

Una muj er dominicana, con 
domicilio en Toledo, denunció 
habe sido víctima del timo del 
"tocomocho" por parte de dos 
individuos que mediante enga
ño se apoderaron de 650.000 
pesetas. Todo comenzó el día 
22, en Toledo, cuando la citada 
mujer fue abordada por un 
mejicano, que le contó que a 
pesar de tener en su poder un 
boleto de lotería primitiva pre
miado con 60 millones, no podía 
cobrarlo por permanecer en 
España en situación ilegal.

Otro individuo, en conniven
cia con el mejicano, apareció en 
escena informándoles de que 
para hacer la operación nece
sitaban pagar previamente un 
millón de pesetas a un notario. 
La mujer, que se creyó la histo
ria, entregó finalmente 650.000 
pesetas el día 25 en Madrid.

Boletos de la primitiva
La novedad de este hecho 

reside en la utilización de bole
tos de lotería primitiva, cuando 
en Toledo los casos que se han 
dado han sido en su mayoría con 
boletos de la Once o décimos 
de lotería nacional. Se trata de 
variaciones del timo del toco- 
mocho, que siempre utiliza el 
boleto premiado que no puede 
ser cobrado.

Este procedimiento, a pesar 
de su antigüedad y su populari
dad, sigue causando estragos de 
vez en cuando con aquellas 
personas que caen víctimas de 
su "mecanismo", como ha ocu
rrido en este último caso.

MEDIO DE COMUNICACION DE 
AMBITO LOCAL PRECISA

Según CCOO, UGT no aceptó la 
derrota en una elección sindical

COMERCIALES CON EXPERIENCIA La Tribuna

EN VENTAS DE PUBLICIDAD
SE REQUIERE SEOFRECE:

Edad: 25-30 años 
Vehículo propio

Contrato y alta en S.S. 
Fijo más comisiones

Interesados llamar al Tino.: 925 256800
preguntar por Ía Srta. Lucio o por Miguel Angel

¡Buena Suerte!

Comisiones Obreras ha 
respondido a UGT acerca de 
la impugnación realizada por 
UGT a la candidatura de 
aquel sindicato en el Ayun
tamiento de Toledo, en el 
Colegio de Técnicos y Admi
nistrativos, en el que se eli
gió un miembro para el Co
mité de Empresa.

Comisiones afirma en una 
nota de prensa que "hay un 
plazo para impugnar las can
didaturas, y UGT no realizó 
ninguna impugnación en el 
tiempo legalmente estableci
do, por lo que se proclamó la 
candidatura de CCOO con 
carácter definitivo".

Para Comisiones, "nues
tro candidato ha figurado 
siempre en el listado de Téc
nicos y Administrativos y 
pertenece al Comité de Em
presa por el citado colegio". 
Agrega la nota que el candi-

MOISES SOTOLa elección sindical fue en el Ayuntamiento.

M.

dato obtuvo 16 votos por 2 del 
de UGT, y que "la observación 
de UGT la hizo tras haberse 
abierto todos los votos".

La UGT, termina diciendo la 
nota, demostró "su incapacidad

para aceptar una derrota, aunque 
sea parcial". Para CCOO. la 
impugnación carece de toda lega 
lidad y demuestra la catadura moral 
de UGT, el sindicato que la na 
realizado".

M.C.D.2022
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El consejero comparecerá en las Cortes por el caso de la niña de Valverde

Moreno sentencio que no se puede 
hacer política de los malos tratos

A.RUIZ

"No es necesario que el PP 
pida mi comparecencia en las 
Cortes Regionales, ya que la so
licité personalmente el martes en 
cuanto tuve todos los informes 
para explicar realmente lo que 
había sucedido, aclarar que han 
funcionado correctamente los 
servicios sociales de la Junta de 
Comunidades y, sobre todo, para 
hacer una llamada de atención 
a que no se pueden hacer bata
llas políticas de un hecho de malos 
tratos, porque detrás hay perso
nas que han sufrido y a las que 
se les superpone una carga aña
dida".

Con rotundidad, el consejero 
de Bienestar Social, Santiago Mo
reno, negó que desde los servi
cios sociales de la Junta se haya 
actuado con negligencia o desa
tendido a la niña de dos años 
maltratada en la pedanía ciudar- 
realeña de Valverde, que se en
cuentra ingresada en el planta 
de cirugía de lactantes del Hos
pital Niño Jesús de Madrid por 
los traumatismos que sufrió en 
la cabeza.

Moreno informó que los mé
dicos que atienden a la niña, 
Marta Sofía, le comunicaron ayer 
que evoluciona favorablemente 
su estado de salud y, aunque le 
han detectado un hematoma ce
rebral, esperan que se disuelva 
en los próximos días "por lo que 
se confirma el diagnóstico de que 
no sufrirá ningún tipo de secue
las de carácter neurológico".

En cuanto a la filtración a los 
medios de comunicación del in
forme remitido por la directora 
de ia Casa de Acogida de Ciu
dad Real a la Consejería de Bien
estar Social elpasado I1 de mayo, 
Moreno lamentó el "grave incum
plimiento del deber de confiden
cialidad y de secreto profesio
nal que tan sólo responde a mo
tivos políticos y no para ayudar 
a la niña, ni para mejorar el fun
cionamiento de la administra-

Moreno negó que la Consejería haya actuado con negligencia. M. SOTO

ción". El consejero indicó que la 
Ley de Protección Jurídica del 
Menor de 1996, de ámbito esta
tal y que determina el conjunto 
de políticas He atención a meno
res en Castilla-La Mancha, es
tablece dos situaciones de inme
diata actuación, la de riesgo y la 
desamparo.

"La situación de riesgo es 
aquella en la que existe una desa
tención de carácter físico por
que no se atiende adecuadamente 
las necesidades del menor y re
quiere la intervención de los ser
vicios sociales, aunque no alcan
za la gravedad para justificar su 
separación del núcleo familiar" , 
explicó Moreno, además de ma
tizar que la de desamparo, al re
vertir una gravedad mayor, exi
ge la separación y la función 
tutelar de la administración com
petente, en este caso, la Junta.

En este sentido, el consejero 
criticó que se haya utilizado el 

citado informe que apareció en 
los medios como si expusiera en 
el mismo que la pequeña se en
contraba en una situación de 
desamparo, cuando lo que se 
comunicaba a la Consejería "era 
una posible situación de riesgo 
por desatención de carácter 
exclusivamente físico y para 
nada asociada a malos tratos".

Actuación y seguimiento
Asimismo, el responsable 

regional de Bienestar Social re
calcó la inmediata actuación de 
los servicios sociales de la Con
sejería, "lo cuales, intervienen en 
previsión de una necesidad es
pecífica a detección de los ser
vicios de base los ayuntamien
tos". Moreno señaló que tras 
recibir la información el 11 de 
mayo de la directora de la Casa 
de Acogida de Ciudad Real, los 
Servicios de Menores de la Jun

ta elaboraron una valoración de 
la situación, recogido en un in
forme con fecha del día siguien
te, y en el que se dispone que la 
menor se encuentra bajo la pro
tección de un recurso social. "El 
13 de mayo -continuó- la traba
jadora social se entrevistó con 
la madre, quien le manifiesta su 
deseo de permanecer con la niña, 
de encontraron trabajo, una plaza 
de guardería para su hija, e in
cluso, si es posible retornar a su 
lugar de origen, la ciudad portu
guesa de Evora".

Los servicios de la Junta, dijo, 
se pusieron en contacto a lajor- 
nada siguiente con los respon
sables de la Casa de Acogida 
Nuestra Señora Concien^ao de 
Évora con la intención de ges
tionar el traslado para normali
zar en lo posible la situación del 
núcleo familiar.

Según consta en los informes 
de los servicios sociales, subra
yó, durante la permanencia en 
la Casa de Acogida de Ciudad 
Real la madre y la niña van re
cuperando hábitos y se normali
zan las pautas de vida, por lo que 
cuando forma un núcleo fami- 
liar.con un compañero, que tra
baja en programa de inserción 
promovido por la Junta con el 
Ayuntamiento, se le otorga una 
plaza de guardería a la niña.

"A partir de este momento, 
al salir de la Casa de Acogida- 
dependiente de la Diputación y 
cofinanciada por la Junta-, los ser
vicios sociales del Ayuntamien
to son los encargados de hacer 
el seguimiento y poner en comu
nicación de la Junta cualquier 
anomalía". Sin embargo, no se 
comprueba ninguna anomalía, no 
se observa ninguna situación de 
malos tratos en las visitas domi
ciliarias y la Junta no recibe nin
guna nueva notificación de avi
so hasta el día 21 de enero, re
saltó, día en el que se procedió 
a ejercer la tutela efectiva de la 
pequeña de dos años y de su 
hermano menor, de dos meses.

Conde, contrario 
al uso de un caso 
de malos tratos en 
la confrontación 
política

Efe
El presidente regional del PP, 

Agustín Conde, se mostró ayer 
contrario a que se utilice el caso 
de la niña maltratada de Valver
de como un elemento de con
frontación política, "lo que no 
quiere decir que no se busquen 
responsabilidades" si se han pro
ducido fallos en los sistemas de 
protección social.

En rueda de prensa, Agustín 
Conde destacó que quiere ser 
"extremadamente prudente" en 
este asunto porque no es parti
dario de que sea objeto de "en- 
zarzamientos" políticos, aunque 
añadió que no se puede consentir 
que los sistemas de protección 
no funcionen, si éste ha sido el 
caso que afecta a la pequeña 
Marta Sofía, ingresada por di
versas lesiones en el Hospital 
"Niño Jesús" de Madrid.

Preguntado por los periodis
tas, Conde negó que esta acti
tud sea un "tirón de orejas" para 
sus compañeros de partido, que 
ayer pidieron la comparecencia 
en las Cortes del consejero de 
Bienestar Social, Santiago More
no, para investigar una posible 
negligencia por parte de la Junta 
de Comunidades.

El presidente regional del PP 
explicó que ha pedido "expre
samente" a dirigentes del parti
do que investiguen el caso por 
las responsabilidades que pue
de conllevarymanifestó que cual
quiera que crea que ha habido 
dej ación en un asunto como éste 
"tiene la obligación de denunciar
lo públicamente".

Por otro lado, el presidente 
de la Diputación de Ciudad Real, 
Jesús Garrido, aseguró ayer, en 
el curso de un pleno ordinario 
de esta institución, que el infor
me sobre la niña maltratatada 
de Valverde fue filtrado desde 
la delegación de Bienestar Social 
de Ciudad Real.

"El informe salió de Bienes
tar Social", afrimó, en respues
ta a la diputada del PSOEMaría 
Angeles Pérez, que insistió en 
que "alguna de las trabajado
ras sociales de la casa de Aco
gida rompió su obligación de 
guardar la confidencialidad".

Centros 
Airtel 
Toléilo

Avda. Patís, é.

TOLEDO '

Una de cada ---------- —^5‘^'>‘'*
tres palabras, gratis 
con Airtel Provincial.
Con los Planes Provinciales Airtel te ahorrarás el 33% 
en todas tus llamadas provinciales durante tres meses.

Enero 1999. Promoción válida al darse de alta del 18 de Enero a 28 de Febrero {a.i.) en el Plan Provincial Flexible, Plan Provincial Sin Horarios, Plan Familiar Provincial Flexible y 
Plan Familiar Provincial Sin Horarios. Según condiciones generales. Descuentos a re^izar en las tres siguientes facturas a la fecha de contratación. Impuestos indirectos no incluidos. COMUNtCAHNOS MEJOR 
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En la manifestación de ayer reclamaron que se respeten sus derechos sindicales

Los trabajadores de Telefónica 
piden garantías en el servicio

MarVÁZQUEZ

Alrededor de 100 trabajado
res de Telefónica marcharon ayer 
desde Ta central hasta la Plaza 
de Zocodover en reivindicación 
de un plan de empleo justo, que 
contemple sus derechos socia
les y garantice un servicio pú
blico de calidad.

En una manifestación convo
cada por los sindicatos Comisio
nes Obreras, UGT, y la Unión 
Telefónica Sindical, que era si
multánea en todas las capitales 
de provincia del país, exigieron 
al Gobierno que "abandone su in
tención de desmantelar el servi
cio y dote a la empresa de la 
infraestructura necesaria para su 
prestación".

Los trabaj adores protestaron 
ayer además, por la reducción 
de la plantilla sufrida desde la 
privatización, y que "frecuente
mente se ha llevado a cabo por 
procedimientos nada ortodoxos", 
denunció la presidenta del comité 
de empresa, Belinda García, ya 
que "se han llevado a cabo nu
merosas prejubilaciones sin la 
petición previa del interesado y 
no se han contratado sustitutos 
para estos puestos", por lo que 
en Toledo se ha mermado el 
cuerpo de asalariados en un 50 
por ciento hasta dejarlo en 446.

La falta de plantilla redunda, 
asimismo, en un empeoramien
to de la calidad del servicio, y 
también del mantenimiento de la 
red infraestructural, puesto que

DE 'TELEFDNlCR
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Los trabajadores de Telefónica exigen que les sean respetados sus derechos sindicales. MOISÉS SOTO

el arrendamiento de líneas a las 
nuevas compañías, las deterio
ra y "ni se sustituyen las inservi
bles ni se arreglan las estropea
das", contó García.

Además, existe, ajuicio de los 
trabajadores, una patente dife
rencia entre el servicio presta
do en las "zonas rentables" y las 

que no lo son , éstas últimas entre 
las que se encuentra Castilla- La 
Mancha, ya que abundan las 
comarcas rurales que son las que 
reportan menos beneficios.

Al término de la manifesta
ción, en la toledana plaza de 
Zocodover, entregaron una carta 
que recopilaba todas sus exigen

cias al secretario general de la 
Delegación del Gobierno, Ma
nuel Fernández, con el objeto de 
que la haga llegar a la Adminis
tración Central para que mejore 
las condiciones laborales , aun
que anunciaron que las movili
zaciones continuarán por lo pron
to el próximo 3 de febrero.

CCOO denuncia 
la precaria 
situación de la 
Policía Local de 
Toledo

I.aTríbuna

La representación sindical de 
Comisiones Obreras en el Ayun
tamiento de Toledo ha denun
ciado la falta de medios de que 
se dispone en la Policía Local, 
por la deficiente organización de 
la Policía de Barrio.

Según una nota informativa 
remitida porCCOO, "los agen
tes de barrio no están a dispo
sición de los ciudadanos, sino de 
algunos que hacen un uso no muy 
ortodoxo, pues en vez de utili
zarlos para ayudar al toledano, 
se hace como medida de pre
sión a los policías locales para 
, a su vez, presionar en deter
minados puntos de la ciudad en 
vez de iniciar campañas de 
concienciación sobre los proble
mas de tráfico que existen en 
nuestra ciudad y que son mu
chos".

El sindicato asegura que 
durante el pasado fin de sema
na no se pudo asistir a un ciuda
dano que necesitaba el levan
tamiento de un atestado por parte 
de la Policía Local, por no tener 
una cámara de fotos.

Sin embargo, lejos de no 
poseer cámara fotográfica en 
las dependencias policiales, el 
representante sindical asegura 
que "había dos cámaras, una 
instantánea y otra digital, pero 
estaban tras una puerta cerra
da con llave a la que no podían 
acceder los policías de barrio ni 
el jefe de servicio. "Aunque sí 
la utilizan algunos para presio
nar a los agentes de policía de 
barrio y decir que existen vehí
culos infractores, con el fin de 
que sean retirados con la grúa.

Moreno dice que la mayoría de ciudadanos
suscriben el reproche social a "Misa de Doce"

A, R.-Efe

El consejero de Bienestar So
cial, Santiago Moreno, manifes
tó ayer que "la actitud de los res
ponsables de la discoteca al im
pedir el paso de un grupo de per
sonas afectadas por el Síndrome 
de Down a un local público me
rece un reproche social que creo 
que suscribimos la mayoría de ciu
dadanos".

Además, el bar de copas "Misa 
de Doce", que fue denunciado por 
la Consejería de Bienestar So
cial por un presunto delito de dis
criminación social a este grupo 
el pasado 17 dedjciembre,nocuen- 
ta de la preceptiva licencia mu
nicipal, indicó Moreno.

Él consejero dijo que este 
establecimiento funciona con una 
licencia provisional del Ayunta
miento, figura que no existe en la 
legislación, "porque o se tiene o

no se tiene licencia".
Moreno también señaló que 

acata pero no comparte la deci
sión del fiscal jefe del Audiencia 
de Toledo de no abrir diligencias 
penales por este asunto por lo que 
dijo que "descartada la vía judi
cial, sigue abierta la vía adminis
trativa, la cual depende de la 
Cons ej ería de Industria y Trabaj o, 
que podría abrir un expediente por 
posible infracción de la normati
va turística".

Por su parte, el portavoz en el 
Ayuntamiento de Toledo y con
cejal de Urbanismo, Leandro Es
teban, reconoció que el bar de co
pas "Misa de Doce" está funcio
nando con una licencia provisio
nal del ayuntamiento.

Esteban negó que en la legis
lación no exista esta figura, tal y 
como dijo el consejero de Bien
estar Social, porque el Reglamen
to de Actividades Molestas, Noci

vas y Peligrosas de 1968 sí con
templa esta posibilidad.

Él concejal del PP en el Ayun
tamiento de Toledo explicó que 
por este reglamento -cuyo texto 
ha sido "editado por la Junta"- se 
rigen los ayuntamientos para con
trolar este tipo de locales.

Recomendó al consejero que 
extreme el celo en aquellos asun
tos de su competencia, pues de 
lo contrario pueden ocurrir "co
sas lamentables", dijo Esteban, 
quien precisó que serán los ser
vicios técnicos municipales los 
que revisen este caso y los que 
determinarán si existe o no algu
na irregularidad.

No obstante, Leandro Esteban 
no supo precisar desde cuando 
está funcionando el citado local 
con licencia provisional ni el pla
zo que da el citado reglamento 
para que funcione un local con 
un permiso de este tipo.

M. SOTO
Esteban confirmó que el bar funciona con licencia provisional.

M.C.D.



Viernes, 29 de enero de 1999 9Un Pleno extraordinario que se 
celebrará a mediados de febrero 
decidirá entre la gestión directa o 
indirecta de la Estación de Autobuses

La concesión conllevaría la reforma total de las instalaciones y medios privados de seguridad

El PP apuesta porque se mantenga 
la gestión indirecta en Autobuses
Mantener la gestión indirecta por parte de una empresa 
privada es la apuesta del Equipo de Gobierno para la 
Estación de Autobuses. Ayer se constituyó la Comisión de 
seguimiento que integran grupos políticos y empresarios 
que tienen sus negocios en el recinto de Autobuses y que 
decidió proponer al Pleno la fórmula de gestión y, si es 
indirecta, el pliego de condiciones que regirá la concesión.

Carmen S, JARA

A mediados del próximo mes 
de febrero se espera convocar 
un pleno extraordinario en el que 
se abordará el futuro de la Esta
ción de Autobuses. La actual 
concesión, adjudicada por el 
Ayuntamiento hace 49 años, 
expirará el próximo 31 de diciem
bre, por lo que se ha empezado a 
trabajar en la fórmula que se 
implantará a partir de esta fecha. 
Una tarea que inició ayer una 
comisión de la que forman parte 
todos los grupos políticos con 
representación municipal y los 
empresarios actualmente insta
lados en la Estación de Autobu
ses, que, no obstante, pueden 
opinar pero no tienen voto.

La viceportavoz del Equipo de 
Gobierno, Remedios Gámez, 
explicó ayer en rueda de prensa 
los acuerdos adoptados por esta 
comisión. Remitir al Pleno una 
modificación del Plan General de 
Ordenación Urbanapara contem
plar el uso comercial en el recin
to y que el máximo órgano muni
cipal decida entre la gestión di
recta o indirecta de las instala
ciones son los dos acuerdos que 
se adoptaron ayer.

La propuesta del Equipo de 
Gobierno, según adelantó ayer 
Remedios Gámez, es mantener 
la gestión indirecta de la Estación 
de Autobuses mediante la con
cesión auna empresa privada, tal 
y como se ha hecho desde su 
creación, hace casi cincuenta 
años.

En este sentido. Remedios 
Gámez precisó que, de optarse 
por esta vía, se real izará un plie
go de condiciones que quedará 
abierto a las propuestas de los 
participantes en el concurso con 
la finalidad de otorgar la conce
sión a quien presente unas mejo
res condiciones económicas para 
el Ayuntamiento y un proyecto 
más completo. Contemplar otros 
usos en el recinto, como la inclu
sión de un aparcamiento público 
o locales de ocio son algunas de 
las propuestas que ayer expresó 
Gámez.

Próximo Pleno

Todas estas cuestiones po
drían empezar a aclararse muy 
pronto, ya que se prevé la con
vocatoria de un pleno extraordi
nario para mediados del mes de 
febrero en el que se abordaría ya

Los empresarios instalados en Autobuses forman parte de la comisión que estudia el futuro del recinto. PENA

la fórmula de gestión.
El Equipo cíe Gobierno tiene 

ya claro que de sacarse a con
curso el concesionario tendrá que 
abordar la reforma total de unas 
instalaciones que han quedado 
obsoletas. Precisamente la im
portante inversión que se preci
sa para la mejora y moderniza
ción de la Estación de Autobu
ses ha sido uno de los principales 

argumentos del PP en defensa de 
la gestión indirecta, porque de esta 
forma no tendría coste para las 
arcas municipales sino para el 
concesionario.

Así mismo, el Equipo de Go
bierno quiere hacer una especial 
incidencia en la obligación de que 
el concesionario garantice la 
seguridad en el recinto de la 
Estación de Autobuses, dado que

ha sido una de las reclamacio
nes que el Ayuntamiento ha ve
nido haciendo en los últimos años 
al actual concesionario por ser 
uno de los focos de inseguridad 
de la ciudad. En este sentido, 
Gámez explicó que se podría exigir 
vigilancia privada en la Estación, 
después de constatar que la cons
tante presencia policial ha amor
tiguado el problema.

El Ayuntamiento teme que la 
Junte no autorice el planetario

El alcalde de Talavera remi
ró el pasado martes una carta al 
Delegado de la Junta en la ciudad 
para que aclare si se autorizará 
te recalificación de terrenos que 
permitiría la instalación de un 
planetario, una iniciativa privada 
Lead^^ ^1 programa

.El primer teniente de alcalde, 
aime Ramos dio a conocer ayer 
sf^^,prensa la petición que 

ha rernitido alaJunta, después 
^ Que ésta no haya dado res

puesta a la petición para contem
plar la utilidad pública o el inte
rés social del proyecto que per
mitiría la recalificación de unos 
terrenos ahora rústicos.

Silencio administrativo

Se da la circunstancia de que 
este expediente se remitió a la 
Comisión Provincial de Urbanis
mo el 20 de agosto pasado y no 
ha habido respuesta, por lo que 
se entiende que podría haber sido 
denegado por silencio administra
tivo.

Ante esta situación el alcalde

ha pedido al delegado de la Junta 
en Talavera que aclare si se tra
ta en efecto de una negativa y, 
en este caso, le pide que lo 
reconsidere por el interés que se 
estima tiene el proyecto.

Un interés que, según decla
ró ayer el portavoz del PP, José 
Francisco Rivas demostró cuando 
conoció el proyecto, avanzando 
incluso que se podrían programar 
visitas de los escolares de Talavera 
y la comarca. Por esta razón el 
gobierno municipal se ha mostra
do más extrañado de que la ad
ministración regional no hayadado 
ninguna respuesta. El Ayuntamiento espera aun una respuesta afirmativa de la Junta.
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Nazario García sostiene que los planteamientos políticos de Carriches provocan violencia real

ICAM-NI invita a la movilizadón social
para frenar las "provocaciones" del PP

Aurora DE PABLOS

El coordinador local de ICAM- 
NI, Nazario García ha invitado a 
las fuerzas progresistas de la 
ciudad a movilizarse contra lo que 
considera las "continuas provo
caciones y agresiones" del actual 
Equipo de Gobierno.

En rueda de prensa, García 
aseveró ayer que tanto la oposi
ción (PSOE, ICAM e IU), como 
las fuerzas sindicales y sociales, 
"estamos bastante dormidos y ya 
va siendo hora de que actuemos 
de manera radical contra las tro
pelías a las que nos somete el 
Partido Popular".

Para el coordinador de ICAM 
no es "nadanormal" los continuos 
enfrentamientos del Ayuntamien
to contra otras administraciones, 
especialmente con la Junta: "El 
alcalde mantiene una batalla 
despiadada con el Gobierno re
gional sólo porque es de otro sig
no político" dijo para agregar que 
los planteamientos políticos de 
Florentino Carriches son total
mente "abertzales".

Esa circunstancia, entiende 
García, propicia un caldo de cul
tivo ideal paracrear violenciareal, 
y además perjudica de forma di
recta los intereses de los 
talaveranos. "Debemos plantear
nos una forma de organización 
para decir basta ya y actuar con 
mayor contundencia para que esta 
situación no se prolongue en el 
tiempo", ha subrayado.

Por su parte el concejal de esta

NuevaNueva,

i

Lorenzo Castellote y Nazario García repasaron ayer en rueda de prensa la política municipal. PEÑA

formación, Lorenzo Castellote, 
que también estuvo presente en 
la rueda de prensa, criticó la 
"agobemabilidad" demostrada por 
el grupo municipal popular, "ade
rezada de insultos y ataques 
personales a la oposición", aña
dió.

Las ingerencias de algunos de 
miembros del Equipo de Gobier
no en delegaciones que no son 
las suyas, su "individualidad" y el 
"entreguismo" hacia ACTAL 
fueron otros de los aspectos que 
Castellote reprochó al PP.

En el aspecto municipal, las

obras, la ampliación de la zona 
azul, la situación del tráfico y la 
sustitución de árboles de las me
dianas merecieron también la 
censura de ICAM. Precisamente 
fue la concejala de Medio Am
biente, Carmen Riolobos, quien 
recibió más críticas, además del

calificativo de "arranca árboles".
Nazario García señaló que la 

política medioambiental que está 
desarrollando Riolobos es de juz
gado de guardia y achacó el arran
cado de árboles a "la necesidad 
de demostrar que se está haciendo 
algo".

"No se puede ser solo 
ecologista de boca" matizó, al 
tiempo que recordó que los cam
bios que se están haciendo, ade
más de "injustificados, salen de 
los bolsillos de los talaveranos".

Pacto con el PSOE
Por otro lado, el coordinador 

local de ICAM tildó de 
"ilusionante" el pacto con el PSOE 
para concurrir conjuntamente a 
las próximas elecciones munici
pales. García explicó que la fór
mula elegida, la de la coalición, 
es la más adecuada al respetar 
la soberanía de cada de las fuer
zas y se mostró satisfecho por
que la convergencia y la unidad 
de la izquierda "comienza a ser 
una realidad".

La suma de ambos proyectos 
puede ser beneficiosa para ciu
dad "para liberar a Talavera del 
desastre de gestión del PP", co
mentó. También tuvo palabras de 
elogio para el candidato a la Al
caldía por esta coalición, José 
Francisco Rivas, "por su talante 
amable y honesto".

Sobre el resto de los integran
tes de la candidatura, dijo que en 
las próximas semanas se empe
zará a trabajar al respecto.

Aconsejan no consumir lechigas 
adquiridas en el último mercadillo

Cinco militantes 
de Talavera irán 
al XIII Congreso 
Nacional del 
Partido Popular

La Tribuna

El Ayuntamiento ha adverti
do a la población que no consu
ma lechugas adquiridas en el 
mercadillo del día 27 por no ser 
aptas para el consumo, según 
consta en una nota de prensa 
remitida a los medios de comu
nicación.

Ha sido el Centro Regional de 
Salud Pública (CRSP) el que ha 
alertado a las autoridades muni
cipales de la presencia de una 
partida de lechugas comerciali
zadas en el último mercadillo que 
han provocado intoxicación a dos 
personas, según informa Efe.

El director del CRSP Juan 
Atenza dijo que las lechugas de 
este puesto del mercadillo pro
bablemente habían recibido algún 
producto químico, de los que se 
utilizan en la desinfección o en la 
prevención de plagas.

Según Atenza, las dos perso
nas atendidas ayer en el servicio 
de urgencias habían layado la 
lechuga antes de cojúerla, a 
mediodía, y aunque acudieron a 
urgencias no fueron ingresados 
y su estado no tiene importancia.

No obstante, el Centro de Salud 
Pública entendió que era adecua
do avisar a la población para evitar 
el riesgo de que alguien ingiriera 
estas lechugas sin lavarías ade
cuadamente.

El Ayuntamiento continúa 
investigando en qué puesto del 
mercadillo se vendió la partidade 
lechugas y los técnicos del CRSP 
están analizando los restos de 
lechuga comprados por las dos 
personas atendidas ayer.

Se ha avisado a los cuatro 
centros de salud de la ciudad por 
si reciben algún caso de simila
res características por ingestión 
de lechuga, pero, hastael momen-

Las lechugas contaminadas se vendieron en el mercadillo. PEÑA

to, "no se ha identificado ningún 
cuadro similar", indicó.

Atenza agregó, además, que

el puesto del mercadillo en que 
se vendió esa partida está "más 
o menos localizado".

Cinco compromisarios del 
Partido Popular de Talavera acu
dirán desde hoy. al XIII Congre
so Nacional del partido que a lo 
largo de tres días se va a cele
brar en el Palacio de Congresos 
de Madrid. La presidenta local 
del partido. Remedios Gámez, los 
concejales Juan Antonio Muñoz 
Gallego y Carmen Riolobos, José 
Hidalgo y Fernando Fata serán 
los mil itantes que representen al 
PP talaverano.

A ellos se unirán tambien 
César Guerrero, en representa
ción de la organización juvenil del 
partido, Nuevas Generaciones, y 
el diputado en el Congreso José 
Bermúdez que por este cargo 
ostenta la condición de compro' 
misario nato. Remedios Gámez 
estará encargada de presidir una 
de las mesas de votación del 
Congreso.



La Tribuna GUIA CULTURAL Viernes, 29 de enero de 1999

TIOLEIÍQ

- La Hermandad de 
Donantes de Sangre de 
la Seguridad social na ini
ciado una campaña de co
lectas extrahospitalarias 
de sangre. Las extraccio
nes se llevarán a cabo hoy 
viernes en el Ayunta
miento de Mazarambroz 
entre las 17 y las 21 ho
ras.

- La Asociación de' 
Empleados de la Junta de 
Comunidades "Carpeta- 
nía” ha convocado el II 
Concurso Fotográfico 
que establece dos seccio
nes: tema libre y sobre 
Castilla-La Mancha, y po
drán presentarse en co-lor, 
blanco y negro o cualquier 
otra técnica fotográfica.

Los trabajos podrán 
entregarse en la sede de la 
asociación -Avda, de la 
Reconquista,n° 14 portal F, 
bajo-izqda- o enviarlos por 
correo al apartado 220, 
45080, antes del próximo 30 
de marzo.

- La Fundación Feria 
Apícola de Castilla-La 
Manchaba convocado las 
bases del concurso del car
tel anunciador de la XIX 
Feria Apícola que se cele
brará del 23 al 26 de marzo 
del 2000 en la Villa de 
Pastrana (Guadalajara).

El plazo de presentación 
de los trabajos, con un ta
maño de 48x61centímetros 
concluirá el próximo 19 de 
febrero.

- La Consejería de Edu
cación y Cultura ha convo
cado, para jóvenes con 
edades entre los 16 y 30 
años, certámenes devoto- 
grafía, Artes Plásticas, 
Música , Cómic y Vídeo, 
que incluyen tres premios 
cada uno. El plazo de pre
sentación de los trab^os 
concluirá el próximo 2o de 
marzo.

- La asociación cultural 
^^Ricardq Brasal" del IES 
"Azarquiel" ha convocado 
el II Concurso Poético 
"Ricardo Brasal", dirigi
do a los alumnos de Secun
daria de toda la región, cuyo 
tema gira en tomo a "Nues
tra tierra y sus gentes".

La dotación de los tres 
premios es de 25.000, 
15.000, 10.000 pesetas. El 
plazo de admisión se cerrará 
el 31 de enero, y deben 
remitirse a la asociación en 
el Paseo de San Eugenio, 
21. CP:45003. Toledo.
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Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro. s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tñio. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 2^665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149EL TOBOSO ^’
Casa de Dulcinea
- José Antonio^ ,s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VILLACANÁS
Museo deIa Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfiio. 410111)

EXPOSICIONES

TQLEDÍl

Galería Tolmo
-C/Santa Isabel, 14. Exposición de grabados y pinturas de Paco 
Aguilar. Hasta el 3 de febrero.
Museo de Santa Cruz
-C/Cervantes, 3. Exposición "Aromas de Al-Andalús". Hasta 
el 31 de enero.
Caja Rural
- C/Coronel Baeza, s/n. Hasta el 30 de enero.
Sala Velázquez. Exposición de bustos y esculturas de madera 
de Antonio Sánchez.
Sala Greco. Exposición de grabados de Julio Tejado y Fran
cisca Arribas.
Sala Picasso. Exposición de pintura de Jesús Salinas.
Palacio de Benacazón
- Exposición de pinturas de María Elisa Medrano. Hasta el 5 
de febrero.
Museo de Arte Contemporáneo
- C/Bulas Viejas, 15. Exposición de fotografías "Revelación 
de lo oculto" de Agustín Martín Francés.
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PARA/LELOS

Invierno
JOSÉ 
RIVERO

El día 22 de diciembre, justo cuando el invierno, 
un año más, había entrado en la sala de estar de nuestras 
vidas con sus afiladas agujas frías, me reuní con Al
fonso González Calero y con Isidro Sánchez en casa 
de este último. La finalidad del encuentro era antici
par la reunión que en enero sostendríamos en el con
sejo de redacción de AÑIL. Alfonso nos comento 
las directrices del contenido del que sería el número 
17 y revisamos el perfil de los trabajos que aparece
rían. Al llegar a las recensiones de libros, Isidro habló 
del trabajo que preparaba Ángel Luis López Villaverde 
sobre un texto ignoto de Indalecio Prieto. El interés 
del comentario y su ubicación en la revista, se centra- 
bay se basaba en una amplia descripción que Prieto 
hacía del mitin celebra
do en Cuenca el 1 de 
mayo de 1936. Amplió 
sus palabras, ante mi 
interés por ese texto, y 
,de forma imprecisa, me 
vino a decir que eran 
unas cartas que Prieto 
había mandado desde 
México al escultor 
Sebastián Miranda que 
era amigo suyo y que 
seguía viviendo en Es
paña.
Alamañanadelsiguiente 
día, yo inicié un viaje 
familiar acompañado 
por mi mujery mis hij os 
, con objeto de pasar la 
festividad de Navidad en 
Sevilla. La tarde de ese 
día, esto es la del 23 de 
diciembre, tras los mo
vimientos usuales de al
guien que llega de un 
viaje salí a pasear por una 
Sevilla adornada de lu
ces minúsculas y me 
entretuve en varias libre
rías husmeando noveda
des y otras noticias. 
Caminé de La Roldana 
a Vitrubio, también me 
asomé en Ocnos y 
recalé, finalmente, en la 
librería que regenta 
Abelardo Linares. So
bre el cual había leído, 
recientemente, en CLA
RÍN un trabajo de 
Trapiello. Así me intro- 
duje en la librería Rena
cimiento -al fondo de 
Mateos Gago- donde 
pasé un buen rato envuel
to en ese olor húmedo 
que desprende el papel 
antiguo y que ha viaj ado 
desde muy lej os y don
de agradecí la ausencia 
de las obligatorias deco
raciones navideñas. En 
las librerías de viejorara 
vez encuentra uno lo que 
busca, pero también 
ocurre lo contrario: que se encuentra lo que no se 
busca y aparece sin saber por qué. Quien conozca 
las tripas de estos lugares, sabe a qué me refiero. A

• ^Í'? 'Zi

la sorpresa de buscar hay que agregar, la sorpresa de 
encontrar. Me entretuve , sobre todo, en las estan
terías donde se agolpaban los libros de arte, mirando 
sin buscar definitivamente nada. Hojeé originales de 
Revista de Occidente de los años veinte, aparté al
gunos números de CLAVILEÑO-concretamente el 
dedicado al centenario de Ciudad Real con trabajos 
de García Pavón y dibujos de Prieto que acabé com
prando-. De esta forma pasaron muchos minutos, 
simplemente ojeaba los títulos y acariciaba los lomos 
de viej as ediciones perdidas y silenciosas.

Por esas circunstancias inexplicables que rara vez 
ocurren, pero que cuando ocurren nadie tiene argu
mentos para justificarías y explicarías, me vi con el 

libro de Indalecio Prieto 
entre mis manos: Cartasa 
unescultor. Pequeños de
talles de grandes sucesos. 
Era una edición argentina 
de 1962 de editorial 
LOSADAy aparecíapro- 
tegido ellibro conunplás- 
tico transparente que de- 
jaba ver la cubierta esque- 
mática diseñada por 
Baldessarí, al tiempo que 
lo aislaba del exterior. No 
es que el libro fuera una 
edición antigua sino que era 
un libro virgen, como ob
servé al comprobar que 
sus pliegos no estaban cor
tados por lo que deduje 
que aquel ejemplar ni si
quiera había sido leído. 
Sorprende descubrir el 
gesto contradictorio de un 
libro que se lo protege con 
un forro plastificado y que 
no ha sido leído. Lo usual 
es lo contrario, forrar y 
proteger el libro que va a 
estar sometido a un uso 
continuado, como ocurre 
con los libros escolares y 
con otros libros de texto. 
Pero comprar y forrar 
,cuidadosamente, un libro 
que no será leído nunca, 
no deja de ser una extra
vagancia o una excentri
cidad.

Fue tal mi conmoción 
por el hallazgo, que quedé 
atónito y silencioso. Un 
libro del cual no sabía nada 
tan sólo veinticuatro horas 
antes y que en ese mismo 
plazo de tiempo había via- 
jado desde mi conocimien
to reciente hasta su pose
sión. Como si ese hallaz
go y esa conquista hubie
ran sido fruto de una larga 
búsqueda y de un perma
nente deseo. Todo eso 
ocurría en el mismo mo
mento en que el invierno se 
deslizaba con sus agujas 

afiladas y irías por la ventana de mi recuerdo de calles 
brumosas y ecos amortiguados de un pasado tal vez 
inventado.

Por esas circunstancias 
inexplicables que rara vez 
ocurren, pero que cuando 

ocurren nadie tiene 
argumentos para justificarías 

y explicarías, me vi con el 
libro de Indalecio Prieto 

entre mis manos: Cartas a un 
escultor

M.C.D.2022
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Crónica personal

El congreso del centro

PILAR 
CERNUDA

C
arlos Herrera fue muy gráfico cuando 
le dijo a Aznar que, a este paso, «el 
centro va a ser la salida de la Macarena», 
que como todo el mundo sabe es el acto más 

multitudinario y agobiante de la Semana Santa 
sevillana. Pero es que entre la gestión del 
gobierno de Aznar, mejor de la que se pre-. 
veía, y la falta de pulso de la oposición so
cialista para encontrarle las vueltas al gobierno 
de Aznar, que las tiene, se están apuntando 
al PP, a Aznar, y al centro de Aznar, hasta los 
turistas.

El XIII congre
so del PP va a ser 
un acto para mayor 
honor y gloria del 
presidente del par
tido y del gobierno. 
Todas las cartas es
tán echadas, todas 
las incógnitas des- 
pej adas, ninguna de 
las mil enmiendas 
a las ponencias pro
voca la menor ex
pectación y aque
llo, el Palacio de 
Congresos madri
leños, va a ser un

El XIII congreso del PP va 
a ser un acto para mayor 

honor y gloria del 
presidente del partido y del 

gobierno

AP al PP, pero desgraciadamente para ellos 
nadie les agradecerá de forma personal los ser
vicios prestados, porque hace tiempo que fueron 
apartados de los puestos de primera línea, 
cuando Aznar llegó al gobierno y apostó por 
caras más jóvenes y más aznaristas que 
fraguistas.

Pocos cambios en el partido se verán des
pués de este XIII congreso. Los más impor
tantes para la vida del PP los impulsó Aznar 
cuando llegó a La Moncloa. Cuando dio un 
giro de ciento ochenta grados a su política 

nacionalista, 
cuando pactó con 
Pujol y Arzallus 
para conseguir 
estabilidad en su 
gobierno, o cuan
do asumió algunas 
de las iniciativas 
del gobierno del 
PSOE en la lucha 
contra el terroris
mo, por mencio
nar solamente dos 
aspectos que han 
ocupado muchas 
páginas de perió
dico.

JOSE MARIA AZNAR,
presidente del gobierno: «Unos 

pueden disparar con tiros y otros irres
ponsablemente contra la paz».

IÑAKI 
ANASAGASTI, 

portavoz del 
PNV en el Congre
so: «Cualquier 
cosa que hagamos 
u omitamos la van 
a desmesurar por
que hay gente in
teresada en que
este proceso descarrile».

JOSE BORRELL,
candidato a la presidencia por el 

PSOE: »E1 actual presidente del gobier
no mantuvo actitudes irresponsables 
cuando lideraba la oposición en rela
ción con la lucha del gobierno contra 
el terrorismo».

C
ró

ni
ca

 p
ol

íti
ca

paseo para Aznar, jaleado por los tres mil y 
pico compromisarios, el millar de invitados 
más o menos ilustres y los mil periodistas que 
tendrán en esta ocasión que poner mucho de 
su parte para conseguir poner algo de emo
ción en sus crónicas.

La única emoción se vivirá en las despe
didas. Alvarez Cascos, tan denostado por los 
socialistas, va a salir de la secretaría general 
por la puerta grande, no sólo porque en el 
partido se le quiere mayoritariamente, sino 
precisamente porque la militancia le quiere 
expresar su afecto para aliviarle las penas por 
las críticas socialistas. Habrá más despedi
das, puesto que van a salir de la ej ecutiva al
gunos de los que han hecho la transición de

El PP proclama el centro porque necesita 
un elemento que sirva de acicate para el XIII 
congreso, del que debe salir el futuro progra
ma de gobierno, aunque en política no impor
tan tanto las definiciones ideológicas como los 
puntos de un programa y la calidad de las 
personas que deben llevarlos a cabo.

Del XIII congreso se conocen ya las defi
niciones, los programas y las personas, así que 
el morbo va a bríllarpos su ausencia. Pero habrá 
lágrimas de despedida a Cascos, gritos de bien
venida a Javier Arenas y frases entusiásticas 
para el presidente Aznar. Todo se sabe de 
antemano, no habrá sorpresas, que es a lo que 
se apuntan los que mandan: a que los dejen 
gobernar con tranquilidad y en paz.

JAVIER ESPINOSA, 
periodista secuestrado por la gue

rrilla de Sierra Leona: «Me han trata
do muy bien dentro de las circunstan
cias».

JORDI PUJOL,
presidente de la Generalitat: «El 

nacionalismo catalán debe ser mayori
tario en el Parlament».

TOM DASCHLE,
líder de la minoría demócrata esta

dounidense: «El presidente no será 
destituido; es hora de pasar a otra cosa».

CAMILO JOSE CELA, 
escritor: «Torrente Ballester supo 

morir con las botas puestas».

}« era hora
1jefe del Ej ecutivo, José María Aznar, 
y el candidato socialista a la presi 
dencia del Gobierno, José Borrell, se 

reunirán el próximo día 9 de febrero en La 
Moncloa. Y a era hora. Y a era hora de que 

Bí^TA el presidente del Gobierno y quien en estos
Ff^RNANMZ momentos ostenta el papel protagonista en 

el principal partido de la oposición deci
dieran sentarse a hablar con tranquilidad 
sobre asuntos de Estado que están por 
encima de los intereses meramente parti
distas o personales.

Será la primera vez que Aznar y Borrell 
mantengan un ‘cara a cara’ en la sede pre
sidencial desde que éste ganó las eleccio
nes primarias en el PSOE y se convirtió en 
el candidato a la presidencia del Gobierno. 
Hasta ahora, el interlocutor había sido el 
secretario general, Joaquín Almunia, pero 
en el último reparto de papeles con el que 
se ha pretendido poner punto y final a los 
problemas de liderazgo en el seno del PSOE, 
la dirección del partido decidió otorgar - 
con el respaldo del comité ejecutivo fede
ral, máximo órgano del partido entre con
gresos- el papel de interlocutor de Aznar

al candidato Borrell.
No deja de ser curioso que algo que 

debería entrar en la categoría de lo coti
diano y normal, se haya convertido en ex
cepcional. Por encima de los intereses 
partidistas y de la utilización personalista 
que cada cual quiera hacer de este tipo de 
encuentros (fotografía en la escalinata 
incluida), está la responsabilidad de los 
dirigentes políticos, ya estén en el Gobier
no o en la oposición, para analizar conjun
tamente y buscar soluciones a problemas y 
conflictos de interés general. No es de re
cibo, en caso alguno, que, insimismados 
frente al espejo, basen toda relación polí
tica en la descalificación o en escarceos 
dialécticos en algún que otro debate parla
mentario. Hay asuntos que deberían mere
cer toda la atención de ambos y que nece
sitan de una estrategia común para ser afron
tados desde la unidad y la sensatez. Una 
vez más, tenemos que acudir a la situación 
en el País Vasco como referencia. La tre
gua declarada por ETA meses atrás ha 
pillado con el pie cambiado tanto al Go
bierno como al principal partido de la opo

sición y, a los hechos me remito, no han 
dejado de dar traspiés, incapaces de ade
lantarse con iniciativas y propuestas con
juntas a las de los nacionalistas y al polé
mico pacto de Lizarra o de aglutinar las 
fuerzas y respaldos de unos y otros en Europa 
de cara a la discusión de la Agenda 2000, 
con todo lo que ello significa para nuestro 
país y la repercusión va a tener en determi
nados sectores .

Por otra parte, todo está preparado para 
la celebración del XIII Congreso nacional 
del PP este fin de semana en Madrid. A nadie 
se le oculta que Aznar saldrá muy reforza
do como líder de los populares con una 
dirección hecha a su medida en la que tiene 
puestas todas sus esperanzas no sólo para 
que le ayude a ganar las próximas genera
les sino para que el triunfo sea pormayoría 
absoluta. Un Congreso con un hombre que 
pasa aun segundo plano, cual es Francisco 
Alvarez-Cascos, y otro que, como nuevo 
secretario general, pilotará el viaje hacia el 
centro reformista, cual es Javier Arenas, 
joven, aunque suficientemente preparado 
y con demostrada capacidad de diálogo.
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En cuanto al Proyecto de Ley del Menor, 
López Carrasco dijo que esta norma 
intentará garantizar los derechos de los 
menores y mejorar su nivel de bienestar

Los sindicatos 
pedirán que se 
haga justicia con 
los salarios en la 
región

Efe-Toledo

Los sindicatos UGT y 
CC.OO., que hoy inician los 
contactos con la patronal de cara 
a la negociación colectiva de 
1999, han asegurado que, aun
que desean que ésta sea «pací
fica», pedirán que se haga jus
ticia en el tema salarial para que 
Castilla-La Mancha salga del 
tercer puesto del furgón de cola. 
Así lo manifestaron en Toledo 
los secretarios regionales de 
Política Sindical de ambas cen
trales, Jesús Rodríguez (UGT) 
y José Luis Gil (CC.OO.), quie
nes consideraron que «ha lle
gado el momento de remediar 
las injusticias permanentes y el 
déficit histórico que ha sufri
do Castilla-La Mancha en ma
teria salarial».

Noobstante, Rodriguezpun- 
tualizó que en la negociación co
lectiva no van a cuantificar el 
incremento salarial.

«Lo que ha quedado demos
trado es que el aumento sala
rial no influye tanto en los 
costes, como se nos ha querido 
decir desde la patronal», subra
yó el dirigente de UGT, quien 
puso como ejemplo que la ne
gociación colectiva de 1998 se 
cerró con una subida media del 
2,8 por ciento en la región (frente 
al2,5 de medianacional), mien
tras que la inflación sólo subió 
un 0,5 por ciento. Rodríguez re
saltó que «se ha puesto en evi
dencia también que el Gobier
no no controla la inflación, ya 
que precisamente los sectores 
que han bajado son aquellos que 
el Gobierno no controla y vi
ceversa».

Tanto Jesús Rodríguez como 
José Luis Gil se mostraron 
partidarios de «convertir el 
convenio colectivo en un órga
no vivo, en un foro de debate 
permanente, con una comisión 
de seguimiento que se reúna 
habitualmente para ir incorpo
rando los acuerdos que se pro
duzcan a nivel regional, sin 
necesidad de que s&paralice la 
negociación colectiva».

En este sentido, Gil subra
yó que, como mínimo, en cada 
provincia de la región se nego
cian 13 convenios colectivos, 
«por lo que los atrasos en la ne
gociación tienen una repercu
sión sobre una cifra 
importantísima de trabajadores 
que ven mermado su poder 
adquisitivo».

Entre los temas que los sin
dicatos plantearán a la patro
nal, destacan fundamentalmente 
la aplicación de los acuerdos de 
estabilidad en el empleo alcan
zados a nivel nacional, la pues
ta en marcha del Plan de Cho
que contra la Siniestralidad y 
la estructuración de la negocia
ción colectiva.

El Ejecutivo «cierra el compromiso adquirido en 1995»

El Gobierno regional 
quiere aprobar 7 leyes 
antes de las elecciones
El Gobierno de Castilla-La 
Mancha remitirá a las Cor
tes regionales siete proyec
tos de Ley para que sean 
aprobados antes de la se
gunda quincena del mes de 
abril, cuando se disolverá 
el Parlamento castellano- 
manchego con motivo de las 
elecciones autonómicas del 
13 de junio.

Efe-Toledo

El Proyecto de Ley del Me
nor, el de Conservación de la 
Naturaleza e Impacto 
Medioambiental, el del Juego, 
el de Colegios Profesionales, 
el de Ordenación Turística, así 
como la creación de la Agen
cia de Gestión de la Energía y 
del Instituto de la Vidy el Vino 
serán las iniciativas legislativas 
que planteará el Gobierno de 
José Bono.

Según explicó en rueda de 
prensa el vicepresidente del 
Gobierno, Fernando López 
Carrasco, con estos proyectos 
el Ejecutivo regional «cierra el 
compromiso adquirido con los 
ciudadanos de Castilla-La 
Mancha plasmado en el progra
ma electoral del PSOE en 
1995». El vicepresidente dijo 
que el Gobierno regional ya ha 
mantenido reuniones con el 
Grupo socialista en las Cortes 
y «hemos calculado que pue
den aprobarse todos estos pro
yectos», ya que de lo contrario 
no se hubieran anunciado.

En cuanto al Proyecto de Ley 
del Menor, López Carrasco dij o 
que esta norma intentará garan-

La Junta inicia el proyecto 
’'Fragua’’de integración social

Efe, -Albacete

La Consejería de Bienestar 
Social ha puesto en marcha el 
proyecto europeo «Fragua», 
cuyo objetivo es normalizar e! 
acceso ai empleo de los colec
tivos «sin techo» y gitanos, 
según señaló la directora gene
ral de Acción Social, Margari
ta Pardo.

Pardo indicó que las nume
rosas dificultades que presen

López Carrasco anunció estos proyectos ayer , en rueda de prensa.

tizar los derechos de los meno
res y mejorar su nivel de bien
estar, al tiempo que precisó que 
el Gobierno ha buscado el con
senso en su elaboración y ha in
cluido más de 260 aportacio
nes de colectivos de la región. 
El vicepresidente señaló que lo 
importante de este proyecto, no 
es cuándo se ha plasmado, sino 
el hecho de que que se haya 
elaborado «bien» y por «con
senso».

En cuanto al Instituto de la 
Vid y el Vino, dijo que será un 
organismo autónomo que agru
pará a las seis denominaciones 
de origen de la región y que se 
instalará en la localidad de 
Tomelloso .

Añadió Carrasco que el Go
bierno regional, además de las 
siete leyes, también introduci

tan estos dos colectivos para 
acceder a la formación y al em
pleo animaron al Gobierno 
regional a participar en este 
proyecto para mejorar la situa
ción de marginación social, 
laboral y económica en la que 
se encuentran.

Este proyecto, cofinanciado 
por el Fondo Social Europeo con 
un presupuesto de 105 millo
nes de pesetas, se inicia en los 
municipios de Ciudad Real, 

rá en el Parlamento una modi
ficación de la Ley de la Fun
ción Pública, solicitará un dic
tamen sobre el Plan de Desa
rrollo Regional y planteará un 
debate sobre los perjuicios que 
puede acarrear al sector cuchi
llero de la región la modifica
ción de la Ley de Seguridad 
Ciudadana que pretende el PP. 
A todas estas iniciativas se su
marán las que presenten los gru
pos parlamentarios a partir del 1 
de febrero, fecha en la que se 
iniciará el periodo de sesiones 
de las Cortes, y entre las que 
figurará la reforma de la Ley de 
Sindicatura de Cuentas.

Sobre las transferencias edu
cativas, el vicepresidente con
fió en que el nuevo ministro 
Mariano Rajoy tenga mejor 
«talante» que su antecesora.

para 46 jóvenes sin techo, y La 
Roda en Albacete, Huete en 
Cuenca y Talavera de la Reina 
en Toledo para 56 jóvenes 
gitanos.

En este sentido, la responsa
ble de Acción Social puntualizó 
que, «todos estos municipios 
están gobernados por el PP, lo 
que desmonta la afirmación de 
algunos de sus dirigentes de que 
la Junta de Comunidades mar
gina a los ayuntamientos del PP.

El objetivo es la protección.

Castilla-La Mancha, 
Madrid y Castilla y 
León firmarán un 
acuerdo de 
protección civil

La Tribuna

Las comunidades de Madrid, 
Castilla y León y Castilla-La 
Mancha suscribirán próxima
mente un convenio marco de 
colaboración en materia de pro
tección civil, que establecerá 
medidas conjuntas de coopera
ción y coordinación para situa
ciones de emergencia en las 
zonas limítrofes.

Según anunció ayer en rueda 
de prensa el presidente madri
leño, Alberto Ruiz-Gallardón, 
la firma de este convenio será 
precedida por la de un proto
colo en el que él y los presiden
tes de Castilla-La Mancha, José 
Bono, y Castilla y León, Juan 
José Lucas, manifestarán su vo
luntad de acuerdo y solicitarán 
al Senado la preceptiva auto
rización.

Llamadas de emergencia
El convenio marco estable

cerá la conveniencia de suscri
bir otros tantos acuerdos sobre 
atención de llamadas de emer
gencia a través del teléfono 112, 
colaboración en emergencias 
causadas por inclemencias 
invernales, vigilancia y extin
ción de incendios, forestales, 
prevención y extinción de in
cendios, rescate y salvamento 
en accidentes y asistencia sa
nitaria y transporte de acciden
tados.

El ámbito territorial del con
venio será el territorio de cada 
una de las provincias colindan
tes entre dos o las tres comuni
dades firmantes, esto es, Ma
drid, Avila, Segovia, Soria, 
Toledo, Cuenca y Guadalajara.

Para dar mayor efectividad 
a esta colaboración, las tres co
munidades cooperarán, entre 
otras cosas, en la preparación 
y realización conjunta de pro
gramas y maniobras.
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Destacó la «extraordinaria trascendencia» que supone este Congreso Nacional

Conde será uno de los vicepresidentes 
del Xin Congreso Nacional del PP

Efe-Toledo

EIpresidente regional del PP, 
Agustín Conde, será uno de los 
vicepresidentes de la mesa del 
XIII Congreso Nacional del PP, 
que según el dirigente castella
no-manchego es el «más impor
tante» en la historia del partido.

En rueda de prensa, Agustín 
Conde anunció que su nombre 
figura en la propuesta para ocu
par una de las vicepresidencias 
de la Mesa del Congreso Na
cional del PP, que se celebra en 
Madrid desde hoy y durante el 
fin de semana y en el que ade
más participarán más de 200 
compromisarios de Castilla-La 
Mancha.

Conde destacó la «extraordi
naria trascendencia» que supo
ne el XIII Congreso del PP, que 
servirá a su juicio para reforzar 
la credibilidad del partido y 
demostrar que «sabemos dónde 
queremos conducir a la socie
dad española ofreciendo un pro
yecto ilusionante para el pre
sente y el futuro».

Lucha noble y legítima
A su juicio, la lucha electo

ral se gana los calificativos de 
noble y legítima «cuando lo que 
estamos discutiendo es si se elige 
a personas creibles, con un pro
grama y un sustrato ideológico 
creible (...) Cuando un partido 
carece de proyecto, esta lucha 
se convierte en algo estéril».

El proyecto de renovación 
hacia el centro del PP se basa.

Agustín Conde es candidato a la presidencia regional por el PP.

A juicio de Conde la lucha electoral se 
gana los calificativos de noble "cuando 
lo que estamos discutiendo es si se elige 
a personas creibles, con un programa y 

un sustrato ideológico creible"

según Agustín Conde, por cons
truir «un país próspero en lo 
económico, solidario en lo so
cial y con oportunidades para 
todo el mundo», a partir de una

actitud de diálogo, apertura y 
servicio a la sociedad.

El presidente regional del PP 
no cree que la renovación ideo
lógica hacia el centro reformis

ta suponga pérdida de votos de 
los sectores más conservadores 
«porque la derecha dura es prác
ticamente inexistente», y destacó 
que España es el único país de 
la Unión Europea que no tiene 
representantes de la extrema 
derecha en su parlamento.

Conde, que hizo un repaso por 
las cuatro ponencias temáticas 
que los «populares» debatirán en 
su XIII Congreso, resaltó la 
propuesta para reformar los es
tatutos del partido que, entre 
otras cosas, servirá para dar 
cabida a los alcaldes de las ca
pitales de provincia y a los pre
sidentes de diputaciones en la 
Junta Directiva Nacional.

Respecto a las enmiendas que 
el PP castellano-manchego lle
vará al XIII Congreso, explicó 
que afectan a todas las ponen
cias y no incluyen planteamien
tos localistas porque el Congreso 
no afronta cuestiones coyuntu
rales sino un proyecto para Es
paña «al menos a medio plazo».

En su comparecencia infor
mativa, Conde se refirió a José 
Manuel Molina, que ha renun
ciado a seguir formando parte 
del Comité Ejecutivo Nacional 
del PP -donde ocupaba el área 
de Participación Ciudadana- 
porque «en un futuro próximo 
ocupará importantes responsa
bilidades que el ha considerado 
incompatibles», con este car
go.

No obstante. Conde no qui
so desvelar cuales serán estas 
«responsabilidades», «todo en 
su momento», manifestó.

VI Repoblación 
Forestal en la 
región contra los 
campos de tiro en 
Albacete

Efe-Albacete

La Coordinadora para la 
Desmilitarización de la Sierra 
de Chinchilla convoca a todos 
los ciudadanos a realizar la VI 
Repoblación regional en los 
alrededores del campo de ma
niobras de esta localidad 
albaceteña el próximo día 31, 
para expresar su rechazo a los 
campos de tiro.

En este acto, convocado co
incidiendo con el aniversario del 
asesinato de Gandhi, participa
rán diferentes colectivos paci
fistas de la comunidad, como 
ya hicieron en ediciones ante
riores en los parajes de Anchu
ras y Cabañeros en Ciudad Real.

El objetivo es plantar alre
dedor de 200 unidades de plan
tas y árboles autóctonos, según 
ha informado el Consejo de la 
Asociación para la Recupera
ción del Bosque Autóctono, que 
participará en esta actividad.

Por su parte, uno de los por
tavoces de Acción Ecologista, 
Francisco Tierraseca, dijo que 
«después de Cabañeros y An
churas queremos que los Mon
tes de Chinchilla sean recupe
rados para todos y encontremos 
un equilibrio ambiental más 
justo, humano y racional, por
que no creemos necesario un 
sistema de defensa, sino en la 
construcción de la paz y la pro
tección de la Naturaleza».

Tierraseca puntualizó que este 
año quieren poner más énfasis en 
lo más cercano, «porque cinco 
pueblos de laprovincia sufren las 
consecuencias directas de las ac
tividades militares». Concreta
mente, Higueruela, Hoya Gon
zalo, Pozo Lorente, Casas de Juan 
Núñez y Chinchilla,

La Diputación de Albacete 
destina 40 millones a ONGs

ITAP presentó el servicio de 
asistencia a los cultivos

Efe-Albacete

La Comisión Informativa de 
Salud, Consumo y Servicios 
Sociales de la Diputación Pro
vincial de Albacete, dictami
nó favorablemente y por una
nimidad, la creación de tres 
convocatorias de subvenciones 
para 1999 de 40 millones de 
pesetas destinadas a la 
cofinanciación de programas de 
Organizaciones No Guberna
mentales.

Asimismo, según informa
ron los diputados de Servicios 
Sociales y Sanidad, se desti
lan a la cooperación internacio
nal, al mantenimiento de loca
les y desarrollo de las activida
des de asociaciones 
sociosanitarias y para los ayun
tamientos de la provincia con 
la finalidad de ayudar a sufra- 
Sar la asistencia médica en los 
estejos taurinos populares de 

ms municipios.

Estas tres convocatorias de 
subvenciones serán sometidas 
a aprobación en una próxima 
sesión plenaria de la Diputación, 
que acordará el reparto de una 
partida de 40 millones de pese
tas para cooperación interna
cional destinada a apoyar al 
desarrollo de los países más 
desfavorecidos, a través de pro
gramas y acciones de coopera
ción internacional.

Los ayuntamientos de la 
provincia también podrán par
ticipar con sus aportaciones 
económicas, al igual que en años 
anteriores. Las ayudas tienen la 
finalidad de impulsar el desa
rrollo económico y social de 
las poblaciones destinatarias y, 
en particular, responder a las 
necesidades básicas de los sec
tores más desfavorecidos. 
Podrán acceder a estas ayudas, 
ONGs sin ánimo de lucro, que 
tengan sede central o delegación 
permanente en Albacete.

Efe-Albacete

El Instituto Técnico Agro
nómico Provincial (ITAP) de 
Albacete presentó ayer el Ser
vicio de Diagnosis y Asisten
cia Fitopatológica (SEDAF) 
que prestarán a los agriculto
res de la provincia para dar una 
solución a los problemas que 
plantean las enfermedades de 
los Cultivos.

Según informó en rueda de 
prensa el director técnico del 
ITAP, Horacio López, las en
fermedades son muy frecuen
tes en esta zona, especialmen
te en cultivos de regadío, tanto 
herbáceos como leñosos y su 
extensión tiene gran incidencia 
en la economía.

El servicio está pensado para 
los agricultores, cooperativas, 
técnicos, empresas, y en defi
nitiva cualquier interesado que 
tenga problemas de este tipo, 
en el ámbito provincial.

Para ello, el Instituto cuen
ta, con un especialista en estas 
materias que tendrá su centro 
de trabajo en la finca experi
mental de Las Tiesas, aunque 
realizará todas las visitas que 
sean necesarias a las explota
ciones que lo soliciten, para la 
observación en el campo, la 
toma de datos y la loma de mues
tras.

Asimismo, si fuera necesa
rio se efectuará el diagnóstico 
en laboratorio disponiendo para 
ello de medios desde los más 
sencillos hasta los más 
sofisticados, como son las téc
nicas de marcadores 
moleculares.

A partir de dicho diagnósti
co, explicó Horacio López, se 
asesorará sobre la manera más 
conveniente de tratar la enfer
medad, realizando un segui
miento posterior de la evolu
ción y de la eficacia de las 
soluciones adoptadas.

'’Los Enemigos" 
actuarán en 
Albacete, cuando 
editan su octavo 
disco

LaJIrihujia
EI grupo madrileño de rock 

Los Enemigos pondrá a la venta 
el próximo mes su octavo dis
co, «Nada», que presentará en 
directo en una gira por España 
que se iniciará el 5 de marzo 
en Valencia y que también in
cluirá a Castilla-La Mancha, 
con un concierto en Albacete el 
6 de marzo.

Los Enemigos se fundó en 
1984 en Madrid y un año más 
tarde se dieron a conocer al 
ganar el IX Concurso Villa de 
Madrid y editar su primer dis
co, «Ferpectamente». Tras pa
sar por discográficas como Gasa 
y RCA-Ariola, acaban do fichar 
por Chewaka, filial de Virgin, 
y han participado en discos en 
homenaje a Serrat, Rosendo, 
Pepe Rissi y Lorca.
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Aznar aseguró que sólo adelantaría 
las elecciones generales en el caso 
de que la acción de Gobierno 
fuera imposible

El presidente del Gobierno se mostró dispuesto a dialogar con el PSOE una vez fijada su representación 

Aznar: "Quienes han matado
deben mostrar su voluntad de paz
El presidente del Gobierno, José María Aznar, dijo ayer que 
«quienes tienen que hacer la paz» son «los que han estado 
decenas de años quebrantándola» y subrayó que la misión 
del Ejecutivo es «facilitar el camino hacia la paz», desde la 
Jirmeza democrática y la generosidad humana.

Efe - Madrid

«¿Quién tiene que demostrar 
la paz, los que están muertos, los 
que les hemos enterrado, o los 
que les han matado y los que apo
yan a los que matan?», preguntó 
Aznar, quien recordó que los que 
han ejercido la violencia tienen 
que demostrar su voluntad de paz, 
«no los demás que la tenemos bien 
demostrada y contrastada».

En una entrevista con Radio 
Nacional, el presidente del Go
bierno también se refirió al diálo
go con el PSOE, para el que «no 
tiene inconveniente» y «está per
manentemente abierto», y al nuevo 
sistema de financiación autonó- 
micapropuesto por el líder de CIU, 
Jordi Pujol.

«Eso ahora no toca, se puede 
hablar en el 2001», pero es «un 
debate absolutamente legítimo», 
al contrario de otros como «la so
beranía compartida» o la Asam
blea de Municipios Vascos, expli
có Aznar.

El presidente del Gobierno pre
guntó, al hilo de esta propuesta 
de Pujol, «qué se ha hecho» con 
el 30 por ciento del IRPF cedido 
a las autonomías, con el actual 
sistema de financiación, o con la 
corresponsabilidad fiscal que per
mitía, a través de este modelo, 
subir o bajar impuestos.

Al mismo tiempo, Aznar ase
guró que sólo adelantaría las elec
ciones generales «si fuera imposi
ble la acción del Gobierno», ya 
que «es bueno» para España con
tinuar un proyecto que ha gene
rado un millón de puestos de tra
bajo, en dos años y medio, ha 
aumentado el poder adquisitivo 
de los pensionistas, ha baj ado los 
impuestos y permitirá a los jóve
nes no tener que cumplir el ser
vicio militar.

El diseño de la paz

Respecto a la tregua de ETA, 
el presidente del Gobierno pidió 
no invertir los términos ni «poner 
el mundo al revés», porque al Eje
cutivo sólo se le puede reclamar 
ayuda o «incluso que tenga dise
ñado cómo tiene que ser el cami
no o incluso el final de ese cami
no», pero «la voluntad de paz han 
de demostraría los que han mata
do».

José María Aznar reiteró que 
«lo fundamental» es conseguir la 
paz «y nada más», porque -expli
có- «hay otros que tiene otros ob
jetivos como la independencia o 
la autodeterminación».

Tras recordar que en su pri
mera ronda de contactos tras la 
tregua de ETA con los partidos 
quedó claro que «una cosa es la

José Maria Aznar durante su entrevista en RNE. EFE

paz y otra la reivindicación políti
ca», Aznar preguntó «por qué no 
se está haciendo».

Preguntado por la posibilidad 
de romper la colaboración par
lamentaria con el PNV por su po
lítica en el País Vasco, el presi
dente del Gobierno indicó que lo 
que se debe exigir al Ejecutivo 
«es que tenga claro qué hacer, 
pero no que cierre sus puertas o 
deje de tender la mano a nadie».

«Eso al final, si es posible, será 
más beneficioso para la convi- 
vencia y para todos», añadió José 
María Aznar, quien pidió no con
fundir «la realidad con ficciones».

En este sentido, afirmó que «es 
bastante contrapuesto» y «difí

cilmente aceptable» por el Estatu
to de Autonomía una propuesta 
como la de la Asamblea de Muni
cipios Vascos y, por otra parte, 
calificó de «ficción disparatada» 
pretender que el País Vasco se 
integre en la Unión Europea en 
el 2004.

«El objetivo real -insistió el pre
sidente- es la paz, dejar de matar 
y extorsionar, aceptar la normali
dad democrática» y esto «requie
re mucho tiempo, esfuerzo, tra
bajo y, sobre todo, voluntad de 
paz».

«Ahí es donde creo que exis
te vértigo a la paz y, cuando existe 
esto, no hay que tener actitudes 
cerradas», concluyó Aznar.

En esta entrevista, Aznar 
aseguró que la posición españo
la en la UE para defender los 
fondos de cohesión es favorable 
«porque se han hecho los debe
res» y se ha cumplido con los 
criterios de la moneda única.

Los fondos de cohesión son 
«importantes» para España y para 
el conjunto de la Unión Europea 
y «espero que en diez años ha
yamos pasado del 90 por ciento 
de la renta europea y no tenga
mos ya que hablar de estas co
sas», concluyó Aznar.

Aznar, señaló que una vez 
«aclarado» quién es el interlocu
tor del PSOE, «no debe haber di
ficultad por parte de nadie en esos 
diálogos» ante los que él -resal
tó- «siempre» ha tenido una «ac
titud abierta».

«Nunca he tenido ni tendré 
ningún inconveniente» en dialo
gar con el principal partido de la 
oposición, «simplemente creo que 
se han producido circunstancias 
derivadas de la propia evolución 
interna» del PSOE porque «du
rante meses ha habido un debate 
sobre quién tenía que ser el inter
locutor del presidente del Gobier
no», explicó Aznar.

«Hasta que se ha aclarado eso 
ha sido muy difícil», pero «una 
vez aclarada esta circunstancia, 
no debe haber dificultad por par
te de nadie en esos diálogos» y, 
continuó Aznar, «espero que exis
ta, por parte del interlocutor del 
PSOE la suficiente capacidad de 
resolución y decisión para abor
dar, especialmente, los temas de 
Estado».

El PSOE critica que Aznar
llame irresponsable a Borrell

Borrell pide al PP que 
abandone su ambigüedad 
sobre el País Vasco

Efe - Madrid

El secretario de Comunica
ción del PSOE, Alfredo Pérez 
Rubalcaba, criticó ayer que el 
presidente del Gobierno, José Ma
ría Aznar, diga que quiere consen
so en temas de Estado y al mis
mo tiempo califique de irrespon
sable al líder de la oposición, José 
Borrell.

En declaraciones realizadas 
a Telemadrid, Pérez Rubalcaba 
afirmó que el PSOE viene recla
mando ese consenso, especial
mente en la lucha antiterrorista, 
«desde que abandonamos la

Moncloa, y la verdad es que he
mos tenido poco éxito».

«Ahora parece que ya por fin 
vamos a sentamos. Bienvenido 
sea. Unicamente quiero decir al 
presidente Aznar que no es bueno 
afirmar al mismo tiempo quiero 
un consenso con la oposición y 
el líder de la oposición es un irres
ponsable», subrayó el dirigente 
socialista.

Blando con el PNV

Sobre las expectativas que 
puede despertar la entrevista que 
mantendrán Aznar y Borrell en

la Moncloa el próximo 9 de febre
ro, Rubalcaba comentó que el 
principal reproche que le hace 
el PSOE al presidente Aznar es 
que «realmente el Gobierno ha 
sido muy blando con el PNV».

«Queremos decirle al presi
dente del Gobierno que hay que 
hacer cosas. Los partidos demo
cráticos tenemos que tomar ini
ciativas, para defender nuestras 
ideas», recalcó Rubalcaba, quien 
añadió que hay que explicar a 
los ciudadanos que hay quien 
quiere aprovechar la paz para 
conseguir «la autodeterminación, 
la segregación».

Efe - Las Palmas

El candidato del PSOE José 
Borrell reclamó ayer al PP que 
«abandone cualquier ambigüe
dad» hacia el País Vasco y consi
deró incorrecto mantener la cola
boración con el PNV mientras 
este partido gobierna en su comu
nidad con apoyo de grupos que 
no condenan la violencia.

Esta demanda es, según dijo 
Borrell en una rueda de prensa, 
una de las principales cuestio
nes que planteará al presidente 
José María Aznar en la reunión 
que mantendrán el próximo 9 de 
febrero, a la que dijo asistirá «con 

la máxima voluntad de coope
ración».

Con Aznar, indicó, «vamos 
a hablar de los temas que afec
tan al país, por nuestra parte, con 
la máxima voluntad de coope
ración, de consenso, de diálo
go, para abordar temas que no 
puede resolver un gobierno solo, 
como es el caso del terrorismo 
en el País Vasco».

José Borrell afirmó que 
«creemos que es necesaria una 
reconducción, frente a lo que 
llamo una cierta deriva disgre- 
gadora, en función de los acon
tecimientos», ante la postura de 
PNV.

.2022
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Recuerda las críticas que el PP dirigía a su política

González dice que la actual 
política de paz saldrá cara

Mayor Oreja asegura que 
ETA tiene miedo a un 
diálogo de igual a igual

Efe - Barcelona

El ex presidente del Gobier
no Felipe González ciriticó ayer 
los pasos que está desarrollan
do el ejecutivo para conseguir 
la paz en el País Vasco al afir
mar que «el escenario de salida 
de la violencia se está plantean
do por el peor de los caminos y 
temo que pagaremos un altísi
mo precio».

Felipe González participó 
ayer en la capital catalana en la 
inauguración de un vivero vir
tual de empresas promovido por 
la sociedad municipal Barcelo
na Net Activa, acto en el que ha 
acompañado al alcalde de Bar
celona, Joan Clos.

En declaraciones a los perio
distas, Felipe González repro
chó al Gobierno de José María 
Aznar que descalifique la opi
nión de los partidos de la oposi
ción cuando muestran su pare
cer sobre el proceso de pacifi
cación.

«Yo vengo de la experiencia 
de vivir un gobierno y he visto 
a Aznar constantemente obstacu
lizando medidas, sobre todo en 
la lucha contra la violencia», re
cordó González.

A su juicio, ahora el Gobier
no del PP califica de «irresponsa
bilidad que pone en peligro la 
paz» cualquier crítica al respecto, 
críticas que surgen «porque hace 
una política de plastilina con el 
PNV cuando nosotros hicimos 
una política de acero». «Quieren 
decir con esto que todo el mun
do tiene que callar», insistió.

En esta línea, Felipe González 
reclacó, en relación con la mar
cha del proceso pacificador, que 
«no me parece sensato lo que está 
ocurriendo y no me parece que 
vaya a dar ningún resultado po
sitivo».

CDC y PA culpan al PP y al PSOE de las 
limitaciones de la fínanciación autonómica

Efe - Sevilla
Convergencia Democrática 

de Cataluña (CDC) y el PA cul
paron ayer al PP y PSOE de «li
mitar» la suficiencia financiera 
y política de la comunidades 
autónomas, y mostraron un «alto 
grado» de coincidencia en el sis
tema de financiación que la Ge- 
neralitat reclamará al Gobierno.

Tras mantener la primera reu
nión de trabajo para estudiar el 
modelo de financiación de cada 
partido, el secretario general de 
CDC, Pere Esteve, afirmó en rue
da de prensa que las propuestas 
^progresistas» las están aportan
do los partidos nacionalistas 
frente ai «centralismo del PP y 
PSOE que incurren algunas ve
ces en posiciones reaccionarias».

González responde a los periodistas en Barcelona. EFE

En el mismo sentido, recor
dó que el pasado mes de octu
bre, cuando se celebraron los co
micios autonómicos en el País 
Vasco, ya un dirigente «abertza
le» vaticinó que «estos del PP y 
el PSOE aún no se han enterado 
de que tienen el Estado en la 
UCI», en relación a que la situa
ción es grave y a que un análisis 
desde este punto de vista tam
bién se debe tener en cuenta.

Por otro lado, el secretario de 
Política Autonómica del PSOE, 
Ramón Jáuregui, opinó ayer que 
el PNV debe recuperar «la leal
tad constitucional» e inscribir su 
actuación en el ordenamiento ju
rídico vigente.

Jáuregui consideró en rueda 
de prensa que el apoyo del PNV 
a la Asamblea de Municipios 
Vascos es una «muestra del giro 
político grave» de este partido, 
que esconde un avance hacia un 
modelo independentista  y supera

Esteve apostó por la transpa- 
rencia y el diálogo, «justo lo con
trario de lo que hacen los parti
dos centralistas» y denunció que 
el Gobierno «incumple» el man
dato de realizar un estudio so
bre las balanzas comerciales de 
la autonomías de donde «saldrán 
datos muy interesantes».

Las culpas de la LOFCA
«La LOFCA, que apoyan el 

PP y PSOE, es la que esta impi
diendo la suficiencia financie
ra y política de la comunidades, 
y es por eso que CiU esta propo
niendo su modificación», agre
gó.

La propuesta de CiU sobre fí
nanciación que pide al Gobier
no la cesión del 60 por ciento 

el marco estatutario.
Entiende el dirigente socialis

ta que la Asamblea de Munici
pios Vascos no responde a una 
«necesidad política» del País 
Vasco y que puede acabar repre
sentando un órgano paralelo 
«que contraviene el marco 
estatutario».

Ramón Jáuregui dijo que su 
partido no hablará de pactos has
ta después de las elecciones mu
nicipales y defendió la idea de 
«enarbolar un autonomismo 
constitucional» frente al «nacio
nalismo exacerbado y hasta fa
nático» y defender la democra
cia y el autogobierno «sin com
plejos».

«Estamos en una actitud de 
libertad de movimientos, vere
mos qué pasa (en el País Vasco) 
tras las elecciones municipales 
y veremos si cabe una reorien
tación» (con el PNV), afirmó 
Jáuregui.

IRPF, del 50 por ciento del IVA 
y del Impuesto de Sociedades, 
y del cien por cien los Especia
les y de Matriculación de Vehí
culos, tiene, según Esteve, «ple
na constitucionalidad».

En contra de lo que han di
cho el PSOE y el PP «se ajusta 
al Estatuto de Autonomía y es 
solidario», matizó.

Justificó la postura contraria 
de CiU, en el Senado, al censo 
andaluz en que «no en todo lo 
que apoyamos estamos de acuer
do, pero tenemos que seguir co
laborando en la gobernabilidad 
del país», aunque admitió dife
rencias «muy importantes» con 
el Gobierno en el modelo de Es
tado y la financiación y estimó 
que la reivindicación del Gobier
no regional es «justa».

Efe - Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, dijo ayer que 
ETAy EH tienen miedo «al diá
logo de igual a igual» y destacó 
que el objetivo de la situación 
actual no es el cambio de la polí
tica penitenciaria ni la Asamblea 
de Municipios Vascos, sino que 
es la autodeterminación.

En declaraciones a Radio Es
paña, Mayor Oreja señaló que 
para ETA y EH la política peni- 
tenciariano es un objetivo, sino 
un instrumento, bien como sím
bolo de derrota del Gobierno si 
cambia sus posiciones, o para 
«colocarle el cartel» de intransi
gencia si no lo hace.

«Ni el cambio de la política 
penitenciaria, ni la asamblea de 
ayuntamientos del País Vasco 
son el objetivo, sino que el obje
tivo político de esta situación es 
abandonar la autonomía e ins
talar a la sociedad vasca en la 
autodeterminación».

El ministro indicó que ETA 
con quien está dialogando de ver
dad es con el PNV, ya que «le 
ha vencido de antemano» y sos

Los municipios navarros 
ven inoportuna la asamblea
que promueve

Efe - Pamplona

La Comisión Ejecutiva de la 
Federación Navarra de Munici- 
pios y Concejos (FNMC), en se
sión extraordinaria, aprobó ayer 
un documento en el que conside
ra inoportuna y negativa la con
vocatoria de Asamblea de Muni
cipios Vascos para el 6 de febrero 
en Pamplona, tanto por la fecha 
como por el lugar elegidos.

En el texto, aprobado por to
dos los asistentes, excepto un al
calde de EA, la FNMC subraya 
también que este organismo es 
la única institución en Navarra 
«que representa a las entidades

UA considera 
un nuevo foro

Efe - Vitoria

El secretario general de Uni
dad Alavesa, Pablo Mosquera, 
afirmó ayer que, en las actuales 
circunstancias, el nuevo foro pa
ra la pacificación que quiere po
ner en marcha el lehendakari, 
Juan José Ibarretxe, es «una vo
cación, pero absolutamente in
viable».

Por ello, dijo que todos «ten
dremos que acosumbramos» a 
que lo que antes era el foro de 
Ajuria Enea se convierta ahora 
en unas conversaciones bilate
rales entre los partidos y el presi
dente del Gobierno Vasco.

Tras reunirse con el lehenda-

tuvo que tiene la sensación de 
que tienen miedo «al diálogo de 
igual a igual».

Explicó que en este terreno 
«no hay especiales novedades» 
y que tras dar luz verde a los con
tactos, «se dieron los primeros 
pasos y eso se mantiene abier
to ya que no hay ninguna razón 
para modificar esa posición por 
parte del Gobierno».

Mayor Oreja destacó que es 
muy difícil saber quien manda 
en el mundo radical, aunque ma
nifestó que «ETA no ha tenido 
su fuerza en sus comandos, sino 
que ha tenido su auténtico cora
zón en el entramado político y 
social».

Preguntado sobre si el PP de
bería romper con el PNV, recal
có que ambos partidos «no de
bieran destruir nada de lo que 
han construido durante un tiem
po. El PSOE tiene acuerdos con 
el PNV en Ayuntamientos y Di
putaciones y no les aconsejo que 
rompan ni fracturen nada y tam
poco creo que en estos momen
tos la escenificación de la frac
tura sea o corresponda al Go
bierno», apuntó Mayor Oreja.

el PNV
locales de la comunidad foral 
en la defensa de sus intereses y 
de su autonomía».

La comisión ejecutiva de la 
FNMC está integrada por 25 al
caldes entre los que figuran dos 
nacionalistas, ambos de EA. A 
la reunión de ayer sólo asistie
ron 16 alcaldes, entre ellos, uno 
de EA, el de Baztán, Francisco 
José Oyarzábal, que fue el que 
votó en contra del acuerdo.

La reunión fue convocada 
para analizar la situación «de 
crispación social e institucio
nal y enfrentamiento provoca
da por dicha convocatoria», se
gún el texto aprobado.

inviable crear 
por la paz

kari, Mosquera dio a conocer 
que Ibarretxe se ha comprometi
do a trabajar para que todos los 
partidos «hagan todo lo posible 
para que acabe la violencia ca
llejera», una medida que Mos
quera calificó como «indispen
sable para que no haya descon
fianzas entre las distintas for
maciones» a la hora de afron
tar este proceso de diálogo.

Mosquera, junto con la vice
secretaria general de su parti
do, Enriqueta Benito, mantuvo 
ayer con el lehendakari, Juan Jo
sé Ibarretxe, una reunión de cer
ca dos horas y media para anali
zar la situación política vasca 
y el proceso de pacificación.
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La educación y el empleó serán temas claves del Congreso

El PP saldra del XIII Congreso con 
nuevas caras y propuestas

Efe - Madrid

El XIII Congreso Nacional 
del Partido Popular abrirá una 
nueva etapa en este partido, con 
nuevas caras y propuestas para 
ofrecer, en los primeros diez años 
del siglo XXI, alternativas a 
grandes retos de la sociedad, co
mo el fin de la violencia terro
rista, el empleo y la convergen
cia real con la UE.

Los dos «elementos funda
mentales» de las líneas políti
cas serán la educación y el em
pleo, considerados por el PP co
mo «claves» para mejorar el bie
nestar de los españoles, objeti
vo del Congreso, junto a la reno
vación de cargos y el fortaleci
miento del partido.

De los tres días de discusio
nes en el Palacio de Congresos, 
que comenzarán hoy, saldrá una 
nueva estructura de partido, que 
creará el Comité de Dirección, 
un órgano de dirección nuevo en 
el partido, restringido, y con reu
niones todas las semanas.

En él estarán representados, 
el presidente del PP, el secreta
rio general, los vicesecretarios 
generales y los coordinadores de 
área, nuevos también el partido 
con la misión de garantizar la Or
ganización, Comunicación, For
mación y Participación en el PP.

Además de Javier Arenas, el 
secretario general propuesto por 
Aznar, este organigrama se com
pletará, previsiblemente, con los 
coordinadores Pío García-Escu
dero, Mercedes de la Merced,

fe

Javier Arenas. EFE

Rafael Hernando y Ana Mato.
Arenas, García-Escudero, y 

el ministro de Administraciones 
Públicas, Angel Acebes, que se 
encargará de las listas electora
les, conformarán el núcleo fuerte 
del PP del futuro, que tendrá más 
voces y pretende tener una ma
yor implantación en la sociedad.

El ex ministro de Trabajo 
encabezará un partido para cons
truir, en palabras de Aznar, «la 
convivencia y el progreso en la 
España moderna», con talante de 
diálogo e ideas de innovación, 
futuro, cambio, progreso y bien
estar para los españoles.

Según varios dirigentes del

PP, estas medidas harán avan
zar al compás de los avances y 
progresos de la sociedad bajo el 
tamiz del «centro reformista», 
una versión actualizada del idea
rio de centro que ha presentado 
el PP, especialmente desde la lle
gada de Aznar.

El XIII Congreso, además de 
preparar el futuro del país para 
los primeros diez ^ños del siglo 
XXI, fortalecer la estructura in
terna del PP y posibilitar una ma
yor identificación con los ciuda
danos, permitirá colocar al parti
do a la vanguardia de las ideas 
en Europa.

De hecho, Aznar tendrá opor

tunidad de «exportar» su modelo 
de partido al Partido Popular 
Europeo, que celebrará su con
greso el primer fin de semana de 
febrero.

José María Aznar es el encar
gado de diseñar la «renovación 
profunda» del PPE, que quiere 
salir -según el presidente del PP- 
«del anquilosamiento» y «vol
carse hacia el centro y el futuro, 
lejos de tentaciones nacionalis
tas».

El XIII Congreso Nacional 
será el primero que celebre una 
formación «popular» europea 
estando en el poder, y se mirará 
como un ejemplo, después de fra
casos electorales como el de la 
CDU alemana en las últimas 
elecciones legislativas de la 
RFA.

Esta reunión congresual tam
bién supondrá la salida de Fran
cisco Alvarez-Cascos de la se
cretaría general del PP, después 
de diez años en este puesto.

«Sería absurdo -reconoció 
ayer Aznar- pensar que la histo
ria del Partido Popular en estos 
diez años pueda escribirse al 
margen de él», porque «tiene una 
parte fundamental en esa histo
ria».

De hecho, Alvarez-Cascos 
será propuesto por José María 
Aznar para integrar el Comité 
Ejecutivo Nacional del PP, en 
el que también estarán dieciséis 
mujeres, siete más de las que in
tegraron la lista que presentó el 
actual presidente del PP en el XII 
Congreso del año 1996.

Jáuregui reclama 
diálogo al 
Gobierno y al PP 
ante el "caos" 
autonómico

Efe - Madrid

El secretario de Política 
Autonómica del PSOE, Ramón 
Jáuregui, reclamó ayer diálogo 
al Partido Popular para «orien
tar» el modelo de Estado auto
nómico, ante lo que consideró 
«desorden absoluto y caos» en 
la política territorial y la «peli
grosa tendencia al inmovilismo» 
del PP en esta materia.

Jáuregui, que se reunió con 
los portavoces socialistas de los 
Parlamentos autonómicos para 
preparar las próximas eleccio
nes, saludó, en rueda de pren
sa, el deseo del presidente Az
nar de aproximarse al PSOE 
frente al nacionalismo vasco y 
dijo que el tema territorial for
mará parte de la agenda de la 
próxima entrevista (9 de febre
ro) entre Aznar y el candidato 
José Borrel.

"Nos va a oir"
«Si Aznar ahora acepta 

aproximarse al PSOE, ello no 
nos impedirá decir lo que pensa
mos», declaró Jáuregui, quien 
agregó que el presidente del Go
bierno «nos va a oír, pero le va
mos a ayudar».

Jáuregui reiteró, «con solem
nidad», que la política autonó
mica «hace aguas por todas par
tes» y citó como «expresión del 
desorden absoluto» las reivindi
caciones «exageradas» del na
cionalismo vasco «junto con la 
vulneración» de Cataluña del 
pacto sobre financiación auto
nómica, así como la «querella 
institucional» del Ejecutivo para 
con Andalucía, a la que se le si
gue negando el reconocimien
to de su censo de población.

Rato dice que en el PP hay 
un consenso generalizado y 
no falta de democracia

Arenas cree necesaria una 
relación fluida con el PSOE, 
aunque sea un opositor duro

Efe ■ -Madrid

El vicepresidente segundo 
del Gobierno y dirigente del PP, 
Rodrigo Rato, aseguró que la de
signación de Javier Arenas co
mo nuevo secretario general del 
partido antes de la celebración 
del Congreso demuestra el «con
senso generalizado» existente 
en la organización y no la «fal
ta de democracia».

«El que exista consenso y nos 
pongamos todos de acuerdo 
quiere decir que somos racio
nales, no que no exista democra
cia», dijo Rodrigo Rato en el 
transcurso de su intervención en 
«El primer café» de Antena 3.

«Yo no equipararía democra
cia con follón», dijo el vicepresi
dente, destacando que en el seno 
del partido hay un «consenso 
generalizado» de que el presi
dente debe ser Aznar, «pero 
podría haber otros candidatos».

El ministro de Economía y 

vicesecretario del PP negó que 
el hecho de que Aznar haya de
signado a Javier Arenas como 
próximo secretario general del 
partido sin esperar a la celebra
ción del congreso demuestre fal
ta de democracia en la organi
zación popular. «Los compro
misarios no van a votar a alguien 
que ya está decidido. José Ma
ría Aznar es un candidato a pre
sidente del partido y lo lógico 
es que llegue al congreso dicien
do cuál va a ser su equipo».

Preguntado sobre el «inaca
bable camino al centro» de su 
partido. Rato explicó que «esta
mos en una nueva España en la 
que ya no tenemos muchos de 
los desafíos que teníamos an
tes, pero todavía tenemos algu
nos que no hemos sido capaces 
de superar».

En opinión de Rato, el PP «ha
ce mucho tiempo que ocupa el 
centro político, y estamos en el 
Gobierno precisamente por eso».

Efe - Madrid

El candidato a secretario ge
neral del PP, Javier Arenas, dijo 
ayer que «es imprescindible que 
entre el Partido Popular y el 
PSOE haya una relación fluida, 
y eso es absolutamente compati
ble con la más dura de las opo
siciones que pueda plantear el 
Partido Socialista».

«El PSOE es un adversario 
político, pero nunca un enemi
go; aquí los enemigos son los 
que han utilizado las pistolas y 
los que han amparado actitudes 
violentas», dijo Arenas en una 
entrevista en el programa «Hoy 
por Hoy» de la cadena Ser.

Sobre el XIII Congreso Na
cional del PP, que comienza hoy 
en Madrid, Javier Arenas expre
só su deseo de que sirva para 
dar respuesta a las necesidades 
de la sociedad española en los 
próximos años.

«El congreso de mañana (por

hoy) no es de ruptura, sino de 
profundización», agregó.

Al ser preguntado acerca de 
dónde está la derecha, el diri
gente del PP respondió que «hay 
personas de derechas que han 
podido depositar su confianza» 
en su partido, «aunque el Parti
do Popular es esencialmente un 
proyecto de centro».

Arenas «consideró injustas 
las acusaciones de «caudillis
mo» hechas por la oposición a 
José María Aznar, si bien admi
tió que «cuando más falta ha
cen las criticas es cuando se está 
en el poder».

«Hemos pasado de una fase 
en la que muchos afirmaban que 
el liderazgo de Aznar en el parti
do y en el Gobierno era débil a 
esta otra», consideró Arenas, 
para quien ambas apreciacio
nes son injustas, porque «en las 
convicciones de Aznar -dij o- no 
hay nada más alejado que el 
caudillismo».

Rudi asegura que 
las propuestas del 
Congreso del PP 
lo harán más 
abierto y tolerante

Efe - Madrid

La alcaldesa de Zaragoza, 
Luisa Fernanda Rudi, autora de 
la ponencia sobre «la España de 
las Libertades», manifestó a Efe 
que las propuestas presentadas 
al XIII Congreso del PP defi
nen un partido más abierto, to
lerante y centrado, en consonan
cia con la evolución de la socie
dad español.

A pesar de que los medios 
de comunicación han atendido 
más a la renovación de cargos, 
según Rudi, «desde el primer 
momento nos centramos inter
namente en la elaboración de 
ponencias y propuestas para la 
sociedad española del siglo 
XXI» porque «es el primer Con
greso que celebramos en el Go
bierno» y hay que dar respues
tas «auna sociedad muy distin- 

| ta».

M.C.D.
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Barrero cree que 
se ha convertido 
en ’'pieza de 
caza" por las 
elecciones

Efe - Mérida

El presidente del Senado y 
candidato del PP a la presiden
cia de Extremadura, Juan Igna
cio Barrero, dijo ayer a Efe que 
hará una campaña electoral lim
pia, sin desprestigiar al adver
sario, aunque en este periodo un 
candidato «puede convertirse en 
pieza de caza».

Barrero, que en los próximos 
días dejará su cargo al frente de 
la Cámara Alta para preparar los 
comicios autonómicos, salió al 
paso la información publicada 
ayer por El Mundo en la que se 
afirma que viajo a Rusia para 
participar en una batida de osos, 
junto con el ex teniente de alcal
de de Jesús Gil, Pedro Román.

«No tengo nada que ver, ni po
lítica ni profesionalmente conPe- 
dro Román, pero le conozco des
de hace 30 años cuando coincidi
mos en la Facultad de Derecho 
de Salamanca y si negara eso 
sería indigno», dijo Barrero.

Sobre el viaje, explico que 
desde hace tiempo mantiene 
amistad con el que fuera embaja
dor de Rusia en España, Igor Iva
nov, quien le había invitado en 
varias ocasiones aconocer Rusia 
y el Kremlin y que ese viaje se 
materializó el pasado año, aun
que «no hubo ninguna cacería 
de osos», ni «nada oscuro».

Sin embargo, el PSOE con
sidera que Barrero, debe dar una 
explicación sobre la supuesta 
cacería de osos en Moscú que, 
para el portavoz socialista, Juan 
José Laborda, es una prueba más 
de la confusión entre «lo privado 
y lo público» que ha caracteri
zado el mandato de Barrero.

Esperan una mejora personal y de toda España

£1 CIS destaca que los 
españoles confian en el 99

Efe - Madrid

La mayoría de los españo
les considera que les ha ido bien 
durante 1998, se muestra espe
ranzado ante las perspectivas del 
presente año y confía en que se 
avance en el proceso de paz 
abierto en el País Vasco, según 
el Barómetro del CIS correspon
diente al pasado mes de diciem
bre, hecho público ayer.

El estudio, presentado en 
rueda de prensa en el Congreso 
por el secretario de Estado de 
Relaciones con las Cortes, José 
María Michavila, recoge el dato 
de que el 58,3 por ciento de los 
españoles cree que mejorará el 
problema del terrorismo durante 
este año, mientras que el 8,9 opi
na que empeorará.

Este dato, según Michavila, 
supone «un aliento» para seguir 
trabajando en la línea en que vie
nen haciéndolo las fuerzas polí
ticas democráticas ante el pro
ceso de paz en el País Vasco.

El secretario de Estado desta
có que, respecto a los datos de 
diciembre de 1997, práctica
mente se ha duplicado el número 
de españoles que confían en la 
posibilidad del cese definitivo 
de la violencia, y señaló que dis
minuye notablemente el índice 
de preocupación de los ciuda
danos ante este problema.

Para el 61,7 por ciento de los 
ciudadanos 1998 ha sido un buen 
año, según otros datos de la en
cuesta, frente al 24,1 que dice

Michavilla, poco antes de su rueda de prensa de ayer. EFE

que ha sido normal y el 11,3 que 
no está satisfecho.

Ante las expectativas de 
1999, el 46,6 cree que va a ser 
mejor, el 30,3 responde que será 
igual y sólo el 4,8 por ciento 
augura que le irá peor que en 
los últimos doce meses.

El paro encabeza la lista de 
problemas pendientes, al ser ci
tado por un 49,5 por ciento, se
guido de las drogas (18,5), el 
terrorismo, la inseguridad ciu
dadana (9,2) y la contaminación 
del medio ambiente (4,9).

Un desglose de las perspecti
vas de los ciudadanos para 1999 
concluye que el 23,3 por cien

to cree que mejorará en su tra
bajo, un 33,3 que permanecerá 
igual y un 2,3 que empeorará, 
mientras que en relación con su 
situación familiar, el 26,4 opi
na que irá a mejor, el 67,4 que 
no se verá alterada y el 1,9 que 
se deteriorará.

Ante la habitual pregunta 
mensual del CIS sobre la situa
ción política, el 32,6 asegura que 
es buena o muy buena, el 43 por 
ciento regular y el 14,4 mala o 
muy mala, mientras que para 
dentro de un año el 21,9 cree 
que esa situación mejorará, el 
53 que no sufrirá cambios y el 
7,9 que empeorará.

El Gobierno 
asegura que será 
firme ante la UE 
y confía en el 
apoyo del PSOE

Efe - Madrid

El ministro de Asuntos Exte
riores, Abel Matutes, expresó 
ayer surechazo al último docu
mento alemán sobre financia
ción de la UE, subrayó que «Es
paña no renuncia a ninguna de 
sus demandas» y confió en que 
el PSOE ejerza una «oposición 
responsable» y colabore con el 
Gobierno en esta materia.

En una rueda de prensa cele
brada en la sede del PP, donde 
se reunió con parlamentarios 
de este partido pertenecientes 
a las comisiones de Exteriores, 
Cooperación y para la UE, Ma
tutes anunció que ayer se en
trevistó con el diputado socia
lista Luis Yáñez, en su calidad 
de colaborador de José Borrell, 
y el encuentro demostró la exis
tencia de «un consenso básico» 
en política comunitaria.

«En algún momento puede 
haber alguna declaración que 
quizás no ayude», señaló el mi
nistro, en alusión a las críticas 
del candidato del PSOE a la pre
sidencia del Gobierno contra 
la política exterior del Ejecuti
vo en materia comunitaria, «pe
ro estoy convencido -añadió- 
de que mantendremos el con
senso».

Matutes, que espera ser in
formado del resultado de la en
trevista de Borrell con el canci
ller alemán, Gerhard Schroe
der, confía por tanto en que los 
socialistas españoles ayuden al 
Gobierno ante una negociación 
que será «larga y compleja» y 
«en la que siempre hay cartas 
que no se pueden hacer públi
cas».

El PSOE pide 
que las pensiones 
más bajas suban 
en 2.000 pesetas 
al mes

Efe - Madrid

El responsable del área de 
Seguridad Social y Asuntos So
ciales del PSOE, Alejandro Cer
cas, presentó una propuesta no 
de ley, en nombre de su grupo 
en el Congreso, para que el Go
bierno suba las pensiones públi
cas mínimas y las no contribu
tivas en el ejercicio de 1999.

El diputado señaló ayer, en 
rueda de prensa, que la subida 
propuesta supone un incremento 
de 2.000 pesetas mensuales para 
cada pensionista, lo que equiva
le a 28.000 al año y totaliza 
80.634 millones de pesetas para 
los tres millones de pensionis
tas que están en los niveles mí
nimos y que, además, carecen 
de cualquier otro tipo de renta.

Aseguró que ese aumento de 
n^mimos no representa ningún 
desequilibrio para el sistema de 
la Seguridad Social.

Los pescadores vuelven a faenar 
ante Gibraltar con apoyo policial

Efe^^lgcciras
Los pesqueros gaditanos 

afectados por el conflicto con 
las patrulleras gibraltareñas co
menzaron ayer a faenar, tras re
cibir garantías de que serán pro
tegidos por la Guardia Civil, y 
tras la ofensiva diplomática es
pañola contra la actitud del Go
bierno del Peñón.

Los pesqueros, que permane
cían amarrados a puerto desde 
que en la madrugada del miér
coles fue apresado el barco «Pi
raña», catorce de cuyos tripu
lantes quedaron el miércoles en 
libertad bajo fianza, fueron in
formados de que el delegado del 
Gobierno en Andalucía, José 
Torres Hurtado, ordenó a la 
Guardia Civil que les custodie 
cuando faenen en aguas próxi
mas al Peñón.

Los pescadores, que se con
centraron ayer frente a la verja 
que separa a España de Gibral
tar, donde amenazaron con per

manecer indefinidamente como 
medida de protesta, depusieron 
su actitud, aunque anunciaron 
contundentes movilizaciones si 
se reanudan los incidentes con 
patrulleras gibraltareñas y si no 
se logra el total sobreseimiento 
del proceso a los tripulantes del 
«Piraña», dijo a Efe el secreta
rio comarcal de CCOO, Miguel 
Alberto Díaz.

El apoyo policial a los pes
cadores gaditanos se acompa
ñó de una ofensiva diplomáti
ca contra las autoridades gibral
tareñas, encabezada por el mi
nistro de Asuntos Exteriores, 
Abel Matutes, quien subrayó 
que España aplicará de forma 
mucho más estricta la normati
va en la verja si el Reino Unido 
no garantiza antes del lunes el 
cumplimiento del acuerdo pes
quero.

Matutes pidió que se evite 
«azuzar las hostilidades» con
tra los británicos, aunque señaló 
que la posición del Gobierno

español es «firme, pero pruden
te» y advirtió de que «no es el 
momento» de enviar «patrulle
ras ni barcos de guerra» para pro
teger a los pesqueros españo
les.

El ministro reprochó al Go
bierno británico su «falta de de
cisión» y su incapacidad para 
hacer cumplir el acuerdo pes
quero bilateral a las autorida
des gibraltareñas, lo que, a su 
juicio, «ha llevado a una dialéc
tica en la que impera la ley del 
más fuerte».

«Justamente esa situación es 
la que ha llevado a enfrenta
mientos, con el riesgo de que 
un día hubiera heridos o muer
tos y, por tanto, se incrementa
ran mucho más las dimensio
nes del conflicto», denunció 
Matutes, quien acusó a laiauto- 
ridades y a los policías del Pe
ñón de negar la existencia del 
acuerdo pesquero que fue rati
ficado por los jefes de Gobier
no de ambos países.

Gómez considera 
artificial el 
debate sobre el 
candidato del PP 
en Andalucía

Efe - Huelva

La secretaria general de 
Asuntos Sociales, Amalia Gó
mez, calificó ayer de «debate 
artificial» la discusión sobre el 
candidato delPP a la presiden
cia de la Junta andaluza tras el 
nombramiento de Javier Are
nas como secretario general del 
PP, y rechazó pronunciarse so
bre su posible designación para 
este cargo.

Amalia Gómez, que acudió 
a Huelva a la celebración del 
30 aniversario de una asocia
ción de amas de casa, dijo que 
«no voy a entrar en esa polémi
ca porque no voy de Pink- 
floyd», y recalcó que en la ac
tualidad el «único horizonte del 
PP es ganar las municipales a 
partir del aval del trabajo que 
están haciendo los alcaldes po
pulares en pueblos y ciudades 
andaluzas».
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Juan Pablo II ha realizado con este 
veinte viajes al continente 
americano, uno por cada año que 
lleva en el pontificado

Juan Pablo II mostró su decadencia física y su firmeza moral en EEUU

El Papa sentó las bases de la 
reevangelización de América
Con sus llamamientos a la 
solidaridad, la defensa de la 
vida, la condena de la co
rrupción, la pena de muerte 
y la guerra durante la visita 
a Norteamérica, que conclu
yó ayer, Juan Pablo H puso 
las bases para la reevange
lización del nuevo mundo.

Miguel Angel AGEA
En su vigésima singladura del 

Atlántico, una por año de ponti
ficado, Karol Wojtyla ha visi
tado dos de los tres países con 
mayor número de católicos del 
mundo: México y Estados Uni
dos (el otro es Brasil), para pre
sentar las conclusiones del Síno
do de Obispos para América, su 
exhortación apostólica «Ecclesia 
in America».

A lo largo de su itinerario por 
las ciudades de Ciudad de Méxi
co y San Luis, el Papa ha ido po
niendo los cimientos de lo que 
ha llamado la reevangelización 
del nuevo mundo, la principal 
de ellas la solidaridad de todos 
sus hombrea desde Alaskaa Tie- 
rra de Fuego.

La fragilidad progresiva del 
Pontífice no oculta la energía in
sobornable de su mensaje espiri
tual, que no se arredra a la hora 
de decir la verdad a la potencia 
más poderosa de la Tierra, si
guiendo su línea de firmeza y cla
ridad.

Así lo demostró cuando dijo, 
sin rodeos, en San Luis que la 
guerra es un medio inútil para 
resolver los problemas y la pena 
de muerte, «cruel e innecesaria»,

El Senado de EEUU se enfrasca en 
una nueva negociación sobre Clinton

Efe - Washington

Los senadores de Estados 
Unidos continuaban ayer las ne
gociaciones para intentar bus
car una salida al juicio contra el 
presidejite Bill Clinton, porper
jurio y obstrucción a la Justicia, 
que pueda ser aceptable para re
publicanos y demócratas.

Los lídereS'de ambos parti
dos en el Senado, el republica- 
no Trent Lotty el demócrata Tom 
Daschle, intercambiaron varias 
propuestas dentro de la intensa

El Papa conversó con Gore en su último acto en EEUU. EFE

lo que no impidió a Estados Uni
dos hacer oídos sordos y proce
der a un nuevo ataque -con muer
te de civiles- contra Irak y a la 
ejecución de la pena capital, en 
el Estado de Texas, uno de los 
39 en los que está en vigor.

Quizás la frase que mejor sin
tetiza el pensamiento del Papa 
sobre la nueva evangelización 
sea la que pronunció en Ciudad 
de México: una Iglesia «mejor 
servidora» del hombre desde una 
perspectiva evangélica, «libre de 
condicionamientos mundanos». 
Al mismo tiempo una Iglesia so
lidaria que acoja a todas las igle
sias americanas, único modo de 
pedir solidaridad a un continente 
cuyas regiones se miran desde 
las dicotomías rico-pobre, anglo- 

labor negociadora que desarro
llan.

Aunque los senadores opta
ron por no divulgar el conteni
do de las propuestas que circu
lan, entre las posibilidades que 
se estudian figura la de emitir una 
fuerte censura contra Clinton.

Otraposibilidad, sugerida por 
la republicana Susan Collins, es 
la de realizar dos votaciones, una 
acerca de si Clinton cometió los 
delitos de los que se le acusan y, 
en caso afirmativo, votar otra vez 
acerca de si el presidente debe

sajón-latino.
En sus 76 párrafos, la «Eccle

sia in America» no aportó nove
dades, pero sintetizó el pensa
miento del Magisterio de la Igle
sia y ha dado las claves para la 
reevangelización.

En la misa del autódromo de 
la capital azteca, el Papa preci
só algunas de las consecuencias 
que debe traer la difusión del cris
tianismo en América.

Esta es la defensa de la vida, 
que comporta el «no» al aborto, 
a la eutanasia y a la pena de muer
te, así como el «no» decidido a 
la violencia, a la corrupción, a 
la tortura, a la discriminación ra
cial, a las diferencias sociales y 
económicas, al comercio y con
sumo de droga, a la carrera arma

ser destituido.
En la Casa Blanca, el porta

voz Joe Lockhart insistió en su 
punto de vista de que la pelota 
está en el lado de los republica
nos, que son «los que han decidi
do continuar» el juicio.

El Senado decidió el miérco
les, en dos votaciones separadas 
respaldadas por todos los repu
blicanos y un demócrata, conti
nuar el juicio y citar a tres testi
gos.

Lockhart dijo que en las neg
ociaciones, los republicanos in

mentista, y a la marginación de 
los pueblos indígenas.

Al mismo tiempo, y hablan
do a los diplomáticos, Juan Pa
blo II planteó la necesidad de 
establecer para todo el continen
te americano, el de mayor núme
ro de católicos en el próximo 
milenio, una base ética común 
para hacer del nuevo mundo «el 
continente de la esperanza».

Esta base deberá hundir sus 
raíces en una serie de principios 
morales fundamentales y comu
nes, por otro lado, no sólo al cris
tianismo sino también aljudais- 
mo, el islamismo e incluso a 
otras grandes religiones del 
mundo, como «no matar», «no 
mentir», «no robar ni codiciar 
los bienes ajenos» y «respetar 
la dignidad fundamental de la 
persona humana».

En la asunción de esta base 
ética común, el Papa cuenta mu
cho con el papel que quiera ejer
cer Estados Unidos, la influyen
te Iglesia estadounidense pero 
también la sociedad del país más 
poderoso de la Tierra.

Este es el sentido de la arenga 
que lanzó desde San Luis al país 
de más allá del río Grande en el 
acto litúrgico celebrado en la 
catedral, que puso fin a su visi
ta.

El Pontífice subrayó que Es
tados Unidos, que basó la decla
ración de su independencia so
bre la base de «claras verdades 
morales», permanecerá como 
«un faro de libertad para el mun
do» mientras «se mantenga fiel 
a estas verdades morales que es
tán en el centro de su experien
cia histórica».

tentan crear una fórmula «para 
declarar culpable al presiden
te, aunque no puedan destituir
le».

Ello, según el portavoz, se
ría dar la vuelta a la ley, que se
ñala que el Senado debe esta
blecer, en una sóla decisión, si 
procede «declarar culpable y 
destituir» al presidente.

El senador demócrata Carl 
Levin (Michigan) apeló a los re
publicanos porque «sólo ellos 
pueden cambiar el rumbo y lo
grar una solución rápida».

El Gobierno de 
Chile rechaza que 
el Convenio 
contra la Tortura 
sea retroactivo

Efe - Londres
La Comisión de la ONU su- 

pervisora del cumplimiento de 
la Convención Internacional con
tra la Tortura no prevé la retroac- 
tividad de esos delitos, puso de 
relieve ayer el abogado del Go
bierno chileno en la vista de la 
Cámara de los Lores sobre el 
«caso Pinochet».

En la sesión de ayer la número 
16 de la vista, estuvo presente 
el embajador chileno en Londres, 
Mario Artaza, por primera vez 
en una audiencia sobre el caso 
desde que el general Augusto Pi
nochet fuera detenido en Lon
dres el pasado 16 de octubre, a 
petición del juez español Baltasar 
Garzón, que le reclama por deli
tos de genocidio, terrorismo y 
torturas.

En su alegato, el abogado 
Lawrence Collins, que represen
ta al Gobierno chileno en el caso 
sobre la inmunidad de Pinochet, 
afirmó que existe un dictamen 
de la Comisión en 1989, sobre 
una demanda de familiares de 
víctimas del régimen militar ar
gentino, que descarta la retro acti
vidad para delitos perpetrados en 
1976, antes de que Argentina in
corporara la Convención.

«Las provisiones de la Con
vención no vinculan a las partes 
con ningún acto que tuvo lugar 
y dejó de ocurrir antes de que (la 
convención) se convirtiera en 
ley» en el país, citó Collins.

Contra la tesis.del fiscal
El abogado atajaba así una de 

las principales tesis de los fisca
les representantes de los intere
ses españoles, que argumenta
ban la retroactividad de los deli
tos contemplados en la Conven
ción Internacional contra la Tor
tura de 1984, suscrita por Chile 
en 1988 e incorporada a la legis
lación británica en el Código 
Penal de 1989.

Al comienzo de su interven
ción, Collins rechazaba el dere
cho de los tribunales británicos 
a ver el caso del general chileno 
y las acusaciones contra él por 
violaciones de los derechos hu
manos.

Insistió, no obstante, en que 
el Gobierno de Chile no tiene la 
intención de proteger al senador 
vitalicio de las consecuencias de 
esos delitos contra la humanidad.

Según Collins, el Gobierno 
chileno rechaza la jurisdicción 
de los tribunales británicos para 
proteger su soberanía y su pro
pia jurisdicción «de una injeren
cia contraria al Derecho Inter
nacional».

El caso, afirmó, no está dise
ñado para defender los actos per
petrados por el general, d®J^ 
años, durante sus años en el poder 
(1973-1990).

M.C.D.2O2:
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Annan apoya el uso de la fuerza cuando el resto de los recursos han fallado

La OTAN advierte que actuará en 
Kosovo si se rechaza el nuevo plan

Virginia HEBRERO

La OTAN amenazó ayer con 
el uso de la fuerza a las partes 
del conflicto de Kosovo, pero se 
abstuvo de dar un ultimátum has
ta que el Grupo de Contacto, que 
se reúne hoy en Londres, expon
ga el plan político elaborado para 
el arreglo pacífico de la crisis.

«Por ahora no quiero utilizar 
la palabra ultimátum. Mañana 
(por hoy) el Grupo de Contacto 
dará un ultimátum político y lue
go el Consejo Atlántico volve
rá a reunirse, el viernes por la 
noche o el sábado, para actuar 
en consecuencia», dijo el secre
tario general de la OTAN, Javier 
Solana, en una rueda de prensa.

Solana compareció ante la 
prensa para dar a conocer la de
claración acordada por el Con
sejo Atlántico después de varios 
días de discusiones, una decla
ración de apoyo a la inciativa que 
que va a lanzar el Grupo de Con
tacto (EEUU, Rusia, Francia, 
Alemania, Reino Unido e Italia), 
y que forma parte de un compli
cado «encaje de bolillos» diplo
mático para que la comunidad 
internacional en su conjunto pre
sione a las partes del conflicto 
kosovar hacia la negociación.

Dentro de esta nueva estrate
gia, la OTAN obtuvo ayer el ple
no apoyo del secretario general 
de la ONU, Kofi Annan, quien 
en una histórica visita a la sede 
aliada, la primera de un manda
tario de la ONU, respaldó el em
pleo de la amenaza de la fuerza 
como medio de presión.

Albright respaldó la 
heredero de Jordania y le 
prometió ayuda económica

El Comité antifraude de la 
UE inicia su investigación 
con una nueva polémica

Efe - Amán

La secretaria de Estado de 
EEUU, Madeleine Albright, de
claró ayer que expresó el res
paldo de su país al nuevo prín
cipe heredero jordano, Abdaiá, 
y le prometió que continuará la 
ayuda económica estadouniden
se al reino hachemí.

Albright afirmó que su bre
ve visita a Jordania tiene como 
objetivo «felicitar al príncipe he
redero por comenzar a ejercer 
su misión, y discutir con él sobre 
asuntos que afectan a Jordania».

«Tenemos excelentes y anti
guas relaciones con el rey Hu
sein y esperamos que se recupe
ro», agregó.

Abdaiá fue designado el mar- 
fes por su padre, el rey Husein, 
oomo heredero al trono y regente 
ourante su estancia en EEUU, 
donde recibe tratamiento con

No cabe la menor duda, dijo 
Annan, sobre «la necesidad del 
empleo de la fuerza cuando to
dos los demás medios han fraca
sado. En Kosovo podemos es
tar llegando a ese límite», dijo 
el secretario general de la ÓNU.

En el mismo sentido se expre
só más tarde Solana, cuando dijo 
que «lo que hemos visto en la 
antigua Yugoslavia en esta déca
da es que es muy difícil pararun 
conflicto interno si la comuni
dad internacional no está dis
puesta a usar la fuerza cuando 
los demás medios han fracasa
do».

Insistió en que la iniciativa 
que lanzará hoy el Grupo de Con
tacto será «plenamente apoya
da por la capacidad militar de la 
OTAN. Estamos preparados para 
actuar si es necesario».

Solana subrayó que la actual 
advertencia supone un cambio 
cualitativo respecto a anteriores 
amenazas de bombardeos aéreos 
a Belgrado, porque «es un claro 
mensaje a las dos partes» y se 
enmarca en «un esfuerzo combi
nado de toda la comunidad inter
nacional, OTAN, OSCE, ONU 
y Grupo de Contacto».

«La OTAN apoya plenamen
te la pronta conclusión de un arre
glo político bajo la mediación 
del Grupo de Contacto, que aspi
ra a establecer un estatuto supe
rior para Kosovo, preservar la in
tegridad territorial de la Repúbli
ca Federal de Yugoslavia y pro
teger los derechos de los grupos 
étnicos», señala la declaración 
de la OTAN leída por Solana.

tra el cáncer linfático.
Albright dijo también que 

«quería reiterar el apoyo de Es
tados Unidos a Jordania, y mi 
presencia aquí es para mostrar 
el respaldo al príncipe herede
ro y discutir con él sobre asun
tos económicos».

«Estamos estudiando varios 
medios para tratar los asuntos 
económicos (jordanos) y dar 
más ayuda a Jordania. Estamos 
discutiendo sobre los medios de 
transferir esta ayuda», añadió.

Política con Irak
Indicó que sus conversacio

nes con el nuevo heredero jorda
no se centraron también en la 
cuestión iraquí, y reafirmó que 
la política de EEUU respecto a 
Irak «continuará en la dirección 
de contener a Sadam Husein y 
cambiar el régimen» de Bagdad.

Annan y Solana durante la visita del primero a la sede de la OTAN. EFE

Los aliados exigen a las auto
ridades yugoslavas que «reduz
can la presencia de sus fuerzas 
militares y de policía en Kosovo 
hasta los niveles» establecidos 
en el precario acuerdo de alto el 
fuego alcanzado en octubre pa
sado entre Belgrado y la OTAN.

A los grupos armados koso
vares se les pide que «cesen in
mediatamente las hostilidades y 
toda acción provocativa, como 
la toma de rehenes».

La OTAN exige a las autori
dades de Belgrado y a los repre
sentantes de la comunidad alba- 
no-kosovar que «acepten las pro
puestas que emitirá el Grupo de 
Contacto para llegar a un arre

Efe - Bruselas

El comité de «sabios» que in
vestigará los presuntos casos de. 
fraude, corrupción y nepotismo 
descubiertos en la Comisión 
Europea y que permitió a su pre
sidente, Jacques Santer, esca
par de la censura, nace rodea
do de polémica y de inseguri
dad jurídica.

Los cinco miembros del co
mité, incluido el catedrático es
pañol de Derecho Internacional, 
Juan Antonio Carrillo Salcedo, 
empezarán a trabajar el próxi
mo lunes con un mandato que 
en algunos de sus términos, pac
tados entre Santer y el Parlamen
to Europeo, plantean una situa
ción de excepción.

La portavoz del presidente 
Santer, reconoció ayer que los 
servicios jurídicos de la Comi
sión no fueron consultados so

glo político interino con el calen
dario que se establezca».

Se pide a las dos partes que 
cooperen plenamente con la mi
sión de verificación de la OSCE 
que se encuentra en Kosovo, y a 
Belgrado que facilite el acceso 
de los miembros del Tribunal Pe
nal de La Haya, especialmente 
para investigar la matanza de Ra- 
cak.

«La OTAN está lista para ac
tuar y no excluye ninguna op
ción para garantizar el pleno res
peto de las dos partes a las de
mandas de la comunidad inter
nacional, y a las resoluciones del 
Consejo de Seguridad», agrega 
la declaración.

bre el aspecto más delicado de 
dicho mandato, el que suspen
de la aplicación de dos artícu
los del estatuto de los funcio
narios europeos e incluso uno 
del propio Tratado de la Unión.

Esta suspensión libera a los 
funcionarios que testifiquen 
ante el comité de la obligación 
de reserva que les imponen di
chos artículos, concediendóles 
total inmunidad frente a even
tuales represalias administrati
vas y confidencialidad en sus 
denuncias.

La portavoz de Santer, Mar
tine Reicherts, reconoció que 
«es la primera vez que el Par
lamento y la Comisión deciden 
suspender un artículo del Tra
tado», que precisamente obli
ga a los agentes de las institu
ciones europeas «a no divulgar 
informaciones amparadas por 
el secreto profesional».

El clima político 
ruso se enrarece 
por la disputa 
entre Yeltsin y 
Primakov

Bernardo S. TNDART

El primer pulso entre el pre
sidente de Rusia, Boris Yeltsin, 
y su primer ministro, Yevgueni 
Primakov, ha enrarecido el cli
ma político en el país y amena
za con desatar una nueva crisis 
en el Kremlin.

«Golpe de Estado como re
medio a la úlcera», tituló ayer 
el diario liberal Sevodnia ai co
mentar la reciente propuesta de 
Primakov de concertar una tre
gua preelectoral entre los pode
res públicos, que incluye la re
nuncia de Yeltsin a parte de sus 
facultades, y la enfermedad que 
aquej a al número uno del Krem
lin.

Desde el hospital, donde se 
encuentra desde el pasado día 
17, Yeltsin reaccionó el miér
coles al «plan de paz» del jefe 
del Gobierno con una rotunda 
negativa.

El Kremlin intentó quitar 
hierro al rechazo de Yeltsin y 
se apresuró a anunciar que en
tre el Presidente y Primakov «no 
hay discrepancias» y que entre 
ambos «existe pleno entendi
miento».

Según Sevodnia, la iniciati
va de Primakov produjo revue
lo en el Kremlin y gran irrita
ción del presidente, pese a las 
declaraciones oficiales en el sen
tido de que.eljefe de Estado ha
bía sido notificado previamen
te del contenido de sus propues
tas.

Mantener la situación
El plan de Primakov persi

gue conservar el status quo: el 
primer ministro mantiene su car
go hasta las próximas eleccio
nes parlamentarias, la legislatu
ra concluye su mandato y Yelt
sin recibe inmunidad vitalicia 
a cambio de renunciar a sus fa
cultades de destituir el Gabinete 
y disolver el Parlamento.

Yeltsin ha sido muy celoso 
en lo que se refiere a cualquier 
atentado contra su poderes: en 
1993 el intento del Parlamento 
de recortar las facultades presi
denciales culminó con la disolu
ción a cañonazos del Legislati
vo.

De ahí que la reacción de 
Yeltsin haya sido previsible, 
más aún cuando tiene bases para 
temer que la aprobación de una 
ley que le confiera garantías a 
él y su familia se convierta en 
papel mojado al día siguiente 
de que abandone el Kremlin.

Sin ir más lejos, las propias 
garantías que dio en su tiempo 
Yeltsin al primer y único presi
dente soviético, Mijail Gorba- 
chov, se esfumaron en gran parte 
apenas este último abrió la boca 
para criticar ai presidente ruso.

«Kommersant Daily», el dia
rio económico más influyente 
del país, comentó ayer que la 
reacción de Y eltsin a la propues
ta de Primakov no fue virulen
ta sólo por la imposibilidad de 
destituirle sin desatar una graví
sima crisis política.
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España, Irlanda y Grecia volvieron 
a manifestarse como los más 
beligerantes en contra de la idea de 
la congelación del presupuesto

No se logró aunar el presupuesto comunitario para el período 2000-2006

Alemania no logra el consenso 
para congelar el gasto agrícola
La presidencia alemana de la UE no logró ayer, jueves, un 
consenso de los Quince sobre su propuesta de congelar en 
su nivel actual los gastos agrícolas comunitarios para el 
período 2000-2006.

Efe - Bruselas

Los quince embajadores per
manentes comenzaron ayer a de
batir un documento de la presi
dencia alemana sobre el futuro 
marco financiero de la UE don
de se plantea la «estabilización 
del gasto agrícola» en torno a los 
40.500 millones de euros, nivel 
que alcanzará el presupuesto de 
la PAC en 1999.

«La propuesta no prospera», 
dijo una fuente diplomática en 
un receso de la sesión del 
Coreper, el órgano de negocia
ción que prepara las decisiones 
del Consejo de Ministros de la 
UE.

España, Irlanda y Grecia 
volvieron a manifestarse como 
los más beligerantes en contra 
de la idea de la congelación del 
presupuesto comunitario.

Los embajadores han comen
zado por la rúbrica agrícola, la 
más importante del presupues
to de la UE, el examen detalla
do del documento alemán, que 
presenta por primera vez un 
desarrollo cifrado para los gas
tos futuros de la Unión después 
del 2000.

La presidencia alemana par-

La Comisión y EEUU, a favor de que la 
negociación de la OCM no pase de 3 años

Efe - Bruselas

El comisario europeo de 
Agricultura, Franz Fischler, y el 
subsecretario de Agricultura

Augustestadounidense,
Shumacher, se mostraron ayer, 
jueves, a favor de que las próxi
mas negociaciones agrícolas de 
la Organización Mundial del Co
mercio (OMC) no duren más de 
tres años.

Ese fue uno de los escasos 
puntos de vista en los que coin
cidieron ambos responsables, 
durante una conferencia celebra
da por la asamblea conjunta de 
los países de Africa, Caribe y 
Pacífico y la UE, sobre la nueva 
ronda de conversaciones de la 
organización mundial.

te de dos principios generales, 
rechazados rotundamente por 
España: el mantenimiento del 
actual techo de ingresos (1,27 por 
ciento del PNB de la UE) y la 
estabilización de los gastos para 
la Europa de quince miembros.

Respecto a la rúbrica agrícola, 
Alemania pretende establecer 
límites máximos de gastos «que 
se ajusten más a los niveles rea
les de gastos», abandonando o 
rebajando sustancialmente el 
mecanismo de seguridad actual 
basado en la llamada «línea di
rectriz».

Techo en la directriz
La línea directriz agrícola, 

introducida en la reforma de 
1988, establece un techo para el 
crecimiento del gasto en agricul
tura, limitándolo al 74 por cien
to del crecimiento experimen
tado por el presupuesto global 
de la Unión.

En los últimos años dicho 
techo se ha situado por encima 
de los gastos reales (casi 5.000 
millones de euros de diferencia 
en 1999), lo que proporcionaba 
un colchón financiero para ha
cer frente a las reformas del sec-

Fischler destacó que las ne
gociaciones deben terminar en 
el 2003, fecha en la que también 
vence la «cláusula de paz» in
cluida en el Acuerdo General de 
Aranceles y Comercio (GATT) 
(precursor de la OMC) para 
evitar guerras comerciales.

Shumacher arremetió contra 
la PAC, ya que, según afirmó, 
«cuesta una fortuna» y tiene 
«efectos perversos en el comer
cio internacional». «La PAC no 
protege a la agricultura. 
Distorsiona el comercio y per
judica a los consumidores de 
todo el mundo», añadió.

El comisario europeo, por su 
parte, defendió el mantenimiento 
de las ayudas de la PAC dentro 
de la «caja azul» de la OMC, en

Descienden las ayudas.

Efe - Bruselas

EI gasto agrícola sigue sin aclararse.

tor.
En su Agenda 2000, la Co

misión Europea propuso que el 
límite máximo de la rúbrica agrí
cola del presupuesto continúe 
aún determinado por la línea di
rectriz, pero la presidencia ale
mana considera ahora en su do
cumento «que la existencia con
tinuada de tan enorme diferen
cia va en contra del propósito de 
establecer una perspectiva finan

Franz Fischler.

ciera» y de garantizar «la estricta 
disciplina presupuestaria».

Alemania animó ayer a los 
Quince a buscar «un plantea
miento más ortodoxo» para la 
agricultura, como fijar un lími
te máximo de gasto anual, o a lo 
sumo un límite máximo medio 
a largo del período, de 40.500 
millones de euros, idea que fue 
rechazada por varias delegacio
nes, según ias fuentes.

la que se encuentran exentas de 
todo recorte las subvenciones 
desligadas parcialmente de la 
producción, caja que Estados 
Unidos pone en cuestión.

En torno al futuro de dicha 
«caja azul», Shumacher afirmó 
en declaraciones a la prensa que 
«todavía queda mucho trabajo 
por hacer» en las negociaciones 
con la Comisión.

Fischler aseguró que el resul
tado de las reformas de la PAC 
planteadas en la Agenda 2000, 
cuya aprobación está prevista 
para marzo, «será la posición que 
defienda la UE en las negocia
ciones de la OMC».

Shumacher cuestionó «la ca
pacidad de la OMC para la solu
ción de contenciosos».

La UE reduce un 
7% la ayuda a 
los productores 
españoles de 
oleaginosas

Las ayudas a los producto
res españoles de oleaginosas 
serán reducidas un 7 por cien
to tras la medida acordada ayer, 
jueves, por el Comité de Ges
tión de la Unión Europea (UE), 
informaron fuentes comunita
rias.

Ese descenso es consecuen
cia del incremento de los pre
cios constatados en los mer
cados representativos de la 
Unión Europea (UE), que son 
superiores en un 15 por ciento 
al precio de referencia utiliza
do para el cálculo de las ayu
das, añadieron.

La normativa comunitaria 
prevé, sin embargo, una fran
quicia del 8 por ciento dentro 
de la cual las ayudas no son mo
dificadas, de ahí que la caída 
decidida sea de un 7 por ciento 
y no del 15 por ciento.

El Comité de Gestión fijó, 
como es habitual cada año en 
el mes de enero, el segundo 
tramo de las ayudas otorgadas 
esta campaña a los producto
res, tramo en el que se realizan 
los ajustes necesarios en fun
ción de la evolución de los pre
cios del mercado.

Los productores también 
pueden verse penalizados en el 
caso de rebasar ías superficies 
máximas autorizadas para el 
cultivo de las oleaginosas.

España, sin embargo, se ha 
mantenido dentro de su límite 
máximo, por lo que no ha sido 
penalizada por ese concepto.

En otros países sí que ha ha
bido rebasamiento, por lo que 
las sanciones que les corres
ponden son superiores al 7 por 
ciento aplicado de forma ge
neralizada.

En el mismo caso de Espa
ña, se encuentran, por otra parte, 
Dinamarca, Bélgica, Holanda, 
Austria, Portugal, Finlandia y 
Suecia.

2022
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Su precio está otra vez por debajo de las 100 pesetas/kilo vivo

No hay nuevas recetas 
para el porcino

C. LUMBRERAS/E.RUBIO

Los precios del porcino están 
de nuevo a la baja. Tras la ligera 
recuperación que registraron a fi
nales de 1998 y durante las fiestas 
de Navidad, las cotizaciones han 
vuelto a caer en las últimas sema
nas y ya se encuentran otra vez por 
debajo de las 100 pesetas/kilo vivo 
para los animales cebados. Sin em
bargo, ni el Ministerio de Agricul
tura ni la Comisión Europea van a 
adoptar nuevas medidas que per
mitan aliviar la situación por la que 
atraviesan los ganaderos.

La Comisión Europea -que en 
su momento puso en marcha el ré
gimen de ayudas al almacenamiento 
privado y aprobó un aumento de 
las ayudas (restituciones) a la ex
portación, así como un envío en 
concepto de ayuda alimentaria a Ru
sia- ha dicho varias veces que no 
puede hacer más de lo que ya ha 
hecho y no ha atendido las peticio
nes de los Estados miembros con 
respecto a otro tipo de acciones, 
como por ejemplo la apertura de 
compras por parte de la interven
ción, que es una posibilidad con
templada en la normativa en caso 
de crisis grave en el mercado.

A pesar de esa actitud poco 
abierta de la Comisión Europea, 
Francia va a intentarlo una vez más. 
El 10 de febrero se reunirá en Bru
selas un grupo de trabajo de carne 
de porcino y los representantes fran
ceses aprovecharán el encuentro 
para presentar a sus colegas de los 
demás Estados miembros y a la 
propia Comisión un abanico de me
didas dirigidas a controlar la pro
ducción porcina europea. Según el 
ministro de Agricultura galo, Jean 
Glavany, hay que ir más allá de las 
actuaciones orientadas a desatas
car el mercado y hay que incidir 
en el control de la producción.

En principio, ese abanico que 
propondrá la delegación francesa 
es lo sufícientemente amplio como 
para que cada país pueda elegir las

Los precios del porcino están de nuevo a la baja.

medidas que mejor se adapten a 
sus circunstancias. Sin embargo, 
hay que insistir en que la Comi
sión no se muestra receptiva. Tras 
conocer el anuncio de propuestas 
por parte de Francia, el comisario 
de Agricultura, Franz Fischler, 
apuntó que ninguna de las medi
das que se han estudiado hasta 
ahora ha recibido el apoyo de los 
Estados miembros. Por otro lado, 
manifestó su confianza en que el 
envío de carne a Rusia mejore 
sensiblemente la situación.

El Gobierno español tampoco 
aporta nuevas soluciones. La se
mana pasada presentó a los repre
sentantes de los ganaderos un 
documento de medidas en el que 
se plasmaban las que ya se habían 
anunciado en el mes de noviem
bre, ligeramente retocadas. A pesar 
de que en aquel momento fueron 
consideradas claramente insufi
cientes por el sectorproductor, las 
organizaciones agrarias y secto
riales, excepto la Unión de Peque
ños Agricultores, han firmado el 
citado papel. Los elementos del 
mismo son los siguientes:

- Una campaña de promoción 
del consumo de carne de porcino 
(que ya está en marcha).

- La concesión de créditos por 
valor de 10.000 millones de pe
setas a través del Instituto de Cré
dito Oficial (ICO). Los présta
mos se concederán a interés de 
mercado (4,6%) y para acceder 
a ellos los ganaderos deberán 
justificar inversiones en mejoras 
de carácter medioambiental o sa
nitarias. El Ministerio subvencio
nará estos préstamos, aunque no 
directamente, sino a través de otras 
medidas como la habilitación de 
unapartida de 800 millones de pe
setas para vacunas en el marco de 
un plan de erradicación de la en
fermedad de Aujezsky.

- Aplazamiento de doce me
ses del pago de las cuotas de la 
Seguridad Social para todos los 
regímenes.

- No tributarán a Hacienda por 
los ingresos derivados de la ac
tividad porcina los ganaderos aco
gidos al sistema de módulos. Mien
tras tanto, el mercado continúa a 
la baja. Las ofertas para almace
namiento privado se sitúan en tor- 
noalas 170.000 toneladas en toda 
la UE y parece que la exportación 
se animó algo con el aumento de 
las restituciones. Pero no parece 
suficiente.

El porcino, 

otra vez
CÉSAR LUMBRERAS

Los precios del porcino de capa blanca se han 
vuelto a hundir. Están ya por debajo de las 90 pe
setas por kilo. Otro tanto sucede con las cotizacio
nes de los lechones. Dicen, además, los que cono
cen este sector que la cosa no va a parar aquí y que 
podrían registrase nuevos descensos, aunque pa
rezca imposible. En otros Estados miembros de la 
Unión Europea (UE) las cosas no están mejor, sobre 
todo en Holanda, país en el que las precios se si
túan por debajo de los niveles españoles, lo que 
dificulta mucho la salida de mercancía de nuestro 
país. Por otro lado, los mataderos están a tope, los 
almacenes también y hay grandes dificultades para 
sacrificar los animales. Con esta situación se com
prueba una vez más que no estamos ante una crisis 
coyuntural: Es una situación que ya no se puede 
calificar de crisis, sino de emergencia.

Y hasta el momento, ni los responsables del Mi
nisterio de Agricultura, ni los de la Comisión Eu
ropea ni el propio Consejo de Ministros de Agri
cultura han puesto en marcha medidas eficaces para 
remediarlo. En el caso del equipo de Loyola dé 
Palacio han aprovechado la ocasión para «sacar a 
pasear» otra vez las medidas que ya presentaron 
en su día, como si fuesen nuevas.

En esta ocasión, no se sabe además por qué 
extrañas razones, han contado, para llevar a cabo 
su intento de engaño, con la complicidad de algu
nas organizaciones agrarias y de ganaderos del sector 
porcino. Se trata prácticamente de las mismas ayudas 
(promoción de la carne de porcino, ayudas de 
carácter fiscal) que se han revelado insuficientes 
para sacar al sector de la crisis.

De forma paralela se ha vuelto a pedir en Bru
selas, eso sí con la boca pequeña, que se hagan 
compras en régimen de intervención, única medi
da de choque para evitar que «el enfermo se mue
ra».

Pero en Bruselas, de momento, nada de nada, 
salvo que por fin se ha puesto en marcha la ope
ración de ayuda alimentaria a Rusia, en la que se 
incluye la venta de carne de porcino a este país. 
Pero eso como darle una aspirina a alquien que ha 
recibido una cornada en la femoral. Mientras tan
to, los pequeños y medianos ganaderos asisten im
potentes a la crisis, que se va a llevar por delante 
en muchos casos sus explotaciones. Son los que 
más van a perder. Al final de esta crisis el sector 
va a salir reformado, pero también concentrado 
quedando en manos de unos pocos.

Además, al domiciliar 
las Ayudas llévese un Regalo Seguro

LO MEJOR
EN su CAMPO

AYUDAS COMUNITARIAS AGRARIAS 1999
Domicilie en el Banco Central Hispano las ayudas que la Unión Europea concede
a los agricultores y ganaderos.

INFÓRMESE EN EL 902 24 24 24
BCH ^
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Debido a la "excelente calidad" de la cosecha

Plata cree ”lógica” la 
subida del precio del aceite

Ya se han pagado 398 millones 
de "Recuperación del Viñedo’’

Efe - Jaén/Madrid

El consejero de Agricultura 
y Pesca de la Junta de Andalu
cía, Paulino Plata, consideró ayer 
«lógica» la subida en un 15%que 
han tenido los precios del acei
te de oliva como consecuencia 
de «la excelente calidad» que ha 
alcanzado en la actual campa
ña.

Plata dijo en rueda de prensa 
que consideraba «razonable» una 
subida en origen que situase el 
precio del kilo del aceite entre 
las 350 y 400 pesetas, aunque 
puntualizó que sería una «bar
baridad» el que los precios su
peraran las 500 pesetas puesto 
que esto podría producir «un 
rechazo ai consumo».

El titular andaluz de 
Agricultura y Pesca manifestó 
que es «obligación de todos que 
el precio del aceite se incremente 
razonablemente y no haya espe
culación» para así no producir 
«perjuicios» a un consumo que 
se sitúa actualmente en las 
540.000 toneladas.

Paulino Plata manifestó que 
en función de los datos de pro
ducción y de consumo actuales 
«no hay razones que justifiquen 
un incremento del precio del 
aceite por encima de las 400 
pesetas».

Además, el consejero anun
ció para este año un mayor es
fuerzo de la Junta para promo
cionar y mejorar la 
comercialización del aceite de 
oliva como forma de «contrarres
tar» los efectos de la OCM y 
asegurar «un futuro más tranqui
lo para el sector».

P. Comunal Olivarero
Por su parte, el presidente del 

Patrimonio Comunal Olivarero,

El CES aprueba con reservas la 
reforma de la OCM del vino

Efe - Madrid

El Comité Económico y So
cial (CES) de la Unión Europea 
(UE) ha aprobado un dictamen 
favorable, pero con reservas, a 
la propuesta de reforma de la Or
ganización Común de Mercados 
(OCM) del vino prevista por la 
Agenda 2000, según un comu
nicado remitido ayer por dicho 
organismo.

En el dictamen, que contó con 
108 votos a favor, dos en contra 
y dos abstenciones, el Comité 
observa que la Comisión Euro
pea «ha satisfecho sus peticio
nes de informes anteriores, res
pecto a un análisis de la situa

Opiniones enfrentadas ai respecto del precio del aceite.

Manuel Larrotcha, señaló ayer 
que el precio del aceite de oliva 
virgen extra no debe superar las 
500 pesetas y advirtió que por 
encima de esa cotización «pue
de dañar al sector».

Manuel Larrotcha, que man
tuvo una entrevista con la 
ministra de Agricultura, Loyola 
de Palacio, para analizar el fu
turo del Patrimonio Comunal 
Olivarero, aseguró que es difí
cil señalar el «tope justo» en el 
precio del aceite para el consu
midor y para el productor.

«La subida debe ser extraor
dinariamente prudente, justa 
para el consumidor y para el 
productor de aceite», apostilló 

ción del mercado vitivinícola y 
las circunstancis resultantes de 
los acuerdos del GATT».

El Comité, aunque suscribe 
los objetivos de la reforma de la 
OCM, considera posible aplicar 
en mayor grado el principio de 
subsidiariedad.

En materia de arranque y 
reconversión de viñedos, se pro
nuncia a favor de simplificar las 
medidas para la explotación y 
la gestión del potencial 
vitivinícola y propone dar un 
carácter más general a las orga
nizaciones interprofesionales.

Lamenta que la propuesta de 
reforma de la OCM no conten
ga medidas específicas para re

el presidente de este organismo.
En la reunión con la titular 

de Agricultura, Manuel 
Larrotcha trasladó a Loyola de 
Palacio un informe elaborado por 
el Patrimonio, «que quiere ac
tualizar las líneas de actuación 
de este organismo» y matizó que 
el objetivo es ayudar a la 
«autorregulación del sector».

La nueva OCM del Aceite de 
Oliva, que entró en vigor el 1 de 
noviembre de 1998, eliminó el 
régimen de intervención públi
ca que en España se realizaba a 
través del Patrimonio Comunal 
Olivarero, circunstancia que 
ahora obliga a redefinir el futu
ro de éste.

forzar la competitividad en in
tercambios internacionales.

Afirma, por otro lado, que la 
autorización de vinos y mostos 
procedentes de terceros países 
para elaborar productos 
vitivinícolas en la UE, represen
taría un «perjuicio considerable 
para el sector europeo», y por 
ello el Comité se pronuncia en 
contra hasta que no se aclaren 
los problemas de uso y control.

El CES se congratula de que 
se tengan en cuenta las diversas 
condiciones geográficas, climá
ticas y atmosféricas de las regio
nes vitivinícolas europeas en ma
teria de prácticas enológicas y 
condiciones de producción.

La Tribuna

La Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente ha pagado 
398 millones de pesetas a los 
viticultores acogidos al Plan de 
Recuperación del Viñedo duran
te el segundo semestre de 1998, 
cantidad que beneficia a 2.600 
viticultores, con una superficie 
de 7.000 hectáreas. La Adminis
tración regional sigue desembol
sando las subvenciones una vez 
que se certifican el arranque, 
planificación o injerto.

LONJA 
D E 

Albacete:
PRECIOS Indicativos: 29 de enero de 1999

OVINO
Corderos de 10 a 15 kg 
Corderos del5 a 19 kg 
Corderos de 19 a 23 kg
Corderos de 23 a 25,4 kg 
Corderos de 25,5 a 28 kg
Corderos de 28 a 34 kg 
Corderos de más de 34 kg 
Oveja extra
Oveja primera
Oveja segunda
Oveja industrial..............................

CEREALES
Cebada maltería 21-21,50 21-21,50
Pienso (+62 Kg/Hl) 20-20,25 20-20,25
Pienso (- 62 Kg/Hl) 18,50-18,75 18,50-18,75
Trigo duro 26 26
Trigo blando: De fuerza 27-27,50 27-27,50
Extensibles: 25-25,50 25-25,50
Alcalá 26,50 26,50
Panificables 23,25 23,25
Forraicros (Pané, Anzada) 21,75 21,75
Avena blanca 19,50 19,50
Avena rubia 21,25 21,25
Centeno 19,25 19,25
Triticales 19,75 19,75
Maíz secadero 23,10 23,10

LEGUMINOSAS
Heno de alfalfa (18-20%)....................... S/C 22,50
Heno de alfalfa (20-22%)....................... S/C S/C

Pipa girasol (9,2,44).................................. S/C 34-35
Guisante grano (14% Hdad.)................ S/C S/C

Lentejas La Mancha................................. S/C S/C
Yeros 22,50 22,50
Veza grano...................................................... 32-33 32

PORCINO
Selecto 120 130
Normal 15 125
Graso 110 120
Lechón de 20 Kgr (Ptas/unidad) 2.000 2.300

CONEJOS
Conejo Joven de 1,8-2,2KG 195-205 200-210

Desvieje 60 60

LECHE Pts/Grado de grasa
- Con ordeño mecánico y tanque de frío: 
Con Denominación de Origen 19-20 19-21

Sin Denominación de Ori gen 18-19 18-20

De cabra 14.25-15,25 14,50-15,50

- Sin ordeño mecánico ni tanque de frío: 
De oveja 16,75-17,50 16,75-18

De cabra 14 14

Bajada del precio de los corderos: Los precios de los cor
deros sufrieron un retroceso de diez pesetas por kilogramo vivo, 
muestra de una disminución de las ventas y un incremento de la 
oferta. En cuanto a los precios de la cebada, del trigo y del maíz 
permanecieron estables, debido a que la oferta no presiona de
masiado y las ventas se desarrollan con lentitud.

INFORMACION OFRECIDA POR:

^CAJA RURAL . ___ _____________

Los productores de Albacete 
recibirán 154 millones de pe
setas; los de Ciudad Real, 128 
millones; un total de 34 millo
nes de recibirán en Cuenca y 83 
millones en Toledo. Los pagos 
corresponden, sobre todo, a las 
tareas de arranque y plantación, 
con 187 y 200 millones, respec
tivamente. La Orden que regu
la el Plan de Recuperación del 
Viñedo establece que la menos 
el 30% de la superficie solicita 
debe ser plantada con varieda
des con mayor demanda.

Ets/Kgr Semana anterior
415-425 425-435
355-365 365-375
335-345 345-355
305-315 315-325
280-290 290-300
240-250 250-260
195-205 205-215
60 60
35 35
25 25
20 20
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íONom
Fomento y 
Telefónica ultiman 
el acuerdo sobre 
las tarifas del 
teléfono

EferMaddíi

El ministro de Fomento, 
Rafael Arias Salgado, anunció 
ayer que está próximo un acuer
do con Telefónica sobre un 
nuevo marco tarifario que re
suelva definitivamente la recla
mación de ésta sobre el 
reequilibrio de tarifas y la co
bertura del déficit de la compa
ñía por la cesión de sus 
infraestructuras.

El ministro intervino ayer en 
la clausura de las jornadas de 
la Asociación para el Progreso 
de la Dirección sobre «el sec
tor de las telecomunicaciones 
en el inicio de la liberalización».

Arias Salgado explicó que 
aunque con las últimas tarifas 
se había dado por concluido el 
reequilibrio tarifario de Tele
fónica y así había sido comuni
cado a Bruselas, ante el plan
teamiento de Telefónica de que 
no había concluido la Adminis
tración ha preferido sentarse a 
negociar.

Destacó la voluntad negocia
dora del Gobierno y dijo que 
Telefónica ha aportado docu
mentación de que sufre un «dé
ficit de acceso» a sus 
infraestructuras, al cederías a 
otros operadores que no se com
pensa con las tarifas, por lo que 
están negociando desde noviem
bre un mecanismo para resol
verlo.

Los empresarios 
confían en que el 
99 será óptimo 
para la creación 
de empleo

Efe-Las Palmas

Las expectativas de los 
empresarios españoles en cuan
to a creación de empleo para el 
^ño 1999 son las mejores de 
Íos últimos seis años, indicó ayer 
el presidente del consejo supe
rior de Cámaras de Comercio, 
Industria y Navegación de Es
paña, José Manuel Fernández 
Norniella.

Así lo refleja una encues
ta hecha por la cámaras de co- 
niercio de Europa en la que han 
participado un total de 104.000 
empresas europeas, 6.100 de las 
cuales son españolas.

El resultado de dicha encues
ta es que las esperanzas econó- 
Íjricas de los empresarios espa- 
jioles superan a las de sus co- 
tcgas europeos, tanto en inver
siones como en creación de nuc
os puestos de trabajo, añadió 

t'ernández Norniella.

& convierte en uno de los grupos automo}ñlísticos más fuertes

Ford gana prestigio con 
la adquisición de Volvo
La adquisición de Volvo 
añade una nueva marca de 
prestigio al grupo Ford y lo 
consolida como uno de los 
grupos automovilísticos con 
mejor proyección económi
ca y alcance mundial.

Efe-DetroU

Ford anunció ayer, jueves, 
que tomará el control de la di
visión de vehículos de Volvo a 
cambio de 6.450 millones de dó
lares, es decir 3.000 millones 
más que el valor de sus accio
nes.

El acuerdo, que aún debe ser 
aprobado por los accionistas y 
las autoridades antimonopolio 
de ambos lados del Atlántico, 
consolida a Ford con una mar
ca que tiene gran prestigio en 
Europa y Estados Unidos y a la 
vez una buena salud económi
ca.

«Compramos la fortaleza de 
la marca y su buena reputación, 
compramos un equipo que es el 
mejor de su clase y naturalmente 
también compramos investiga
ción y desarrollo», destacó el 
presidente de Ford, Jacques 
Nasser, en un comunicado di
fundido en la sede de Dearbom, 
junto a Detroit.

«Consideramos que Ford es

El déficit comercial de enero- 
noviembre creció un 30,8%

Efe-Madrid

El déficit comercial de ene
ro-noviembre de 1998creció un 
30,8 por ciento respecto a los 
once primeros meses de 1997 
hasta situarse en los 3,17 billo
nes de pesetas, lo que se expli
ca por la debilidad de los paí
ses europeos y los efectos de la 
crisis financiera internacional.

La secretaria de Estado de 
Comercio, Elena Pisonero, que 
presentó en rueda de-prensa los 
datos, señaló ayer que este sal
do es el resultado de unas ex
portaciones de 14,9 billones de 
pesetas (un 7,2 por ciento de 
aumento respecto a los once 
primeros meses de 1997) y unas

Los responsables de Ford anunciaron ayer la adquisición de Volvo. EFE

la mejor alternativa para Volvo 
Cars y que la venta que propo
nemos fortalece las perspecti
vas para la compañía y su per
sonal», explicó desde Suecia 
Leif Johansson, presidente eje
cutivo de Volvo.

El acuerdo sólo se refiere a 
la división de automóviles de 
Volvo, ya que la compañía sueca 
seguirá siendo independiente 
con su división de camiones 
pesados y otros productos no 
relacionados con el automóvil,

importaciones porvalor de 18,1 
billones de pesetas (un incre
mento del 10,7 por ciento).

Noviembre, el peor mes 
para las ventas

Pisonero recalcó que el 
empeoramiento del déficit co
mercial se ha producido prin
cipalmente en el mes de noviem
bre, en el que las ventas fueron 
de 1,3 billones de pesetas (un 
3,2 por ciento menos que en 
1997) y las compras ascendie
ron a 1,7 billones de pesetas (un 
aumento del 10,9), lo que dio 
un incremento del déficit del 
115,9 por ciento hasta situarse 
en 407.900 millones de pesetas. 

como los motores marinos.
Ford suma así una nueva 

marca de prestigio a las que ya 
posee: (Mercury y Lincoln en 
el mercado estadounidense) y 
las británicas Jaguar y Aston 
Martin, así como el 33 por cien
to de la japonesa Mazda.

Siguiendo el ejemplo que ya 
ha dado éxito con Jaguar, Ford 
dejará que Volvo funcione 
como una marca independien
te aunque con acceso a los re
cursos de la compañía matriz.

La subida del déficit comer
cial entre enero-noviembre con 
la UE, que se situó en 1,4 bi
llones de pesetas frente a los 
876.938 millones de los once 
primeros meses de 1997, expli
ca el 73,4 % del aumento del 
déficit comercial.

La existencia de una tasa de 
crecimiento de la actividad 
económica y de la demanda 
•ititerna más elevada en Espa
ña que en el resto de los prin
cipales clientes comunitarios - 
Francia, Italia y Alemania- ha 
provocado una crecimiento 
continuado de las importacio
nes del 13,6 por ciento mien
tras que las ventas lo han he
cho en un 9,3 por ciento.

La temporada 
turística de 
invierno 
alcanzará otro 
récord histórico

Efe-Madrid

La temporada de invierno 
1998-1999 alcanzará, de man
tenerse las tendencias de reser
vas y circunstancias actuales, 
un nuevo máximo histórico en 
el turismo receptivo de invier
no.

Así se expresa el Informe de 
Coyuntura que edita la Secre
taría de Estado de Comercio, 
Turismo y Pymes, presentado 
durante la Feria de Internacio
nal de Turismo (Fitur).

Este informe recoge la ten
dencia de las reservas de via
jes en los distintos mercados 
emisores integrados en las de
marcaciones de las Oficinas 
Españolas de Turismo a fina
les de 1998.

Tras analizar las estadísticas 
aportadas por estas Oficinas, de 
los turoperadores y las compa
ñías aéreas, el documento resalta 
que los mercados emisores pro
ceden principalmente de Euro
pa, excepto Rusia, y aumenta 
los lejanos con la excepción de 
Japón, que perderá cuota entre 
un 20 y un 30 por ciento tras 
cancelar Iberia sus vuelos a 
Tokio.

La demanda de viajes hacia 
España tendrá incrementos en 
las reservas en Alemania (el 25 
por ciento respecto al invierno 
1997-98), Austria (aumento del 
4,52 por ciento); Bélgica (cen
trado en incrementos hacia 
Canarias); República Checa (se 
mantiene); Dinamarca (con 
crecimiento del 30 por ciento 
en reservas hacia Barcelona); 
Eslovaquia (del 14 % ).

La inversión 
nacional en el 
extranjero dobla 
la que el exterior 
realiza en España

Efe-Madrid

España invirtió en el extran- 
jero por valor de más de 1,7 
billones de pesetas en 1998, 
mientras que la inversión extran- 
jera en nuestro país fue de cer
ca de 860.000 millones de pe
setas, casi la mitad, según un 
informe presentado ayer por la 
consultora KPMG.

Ambas cifras son ligeramen
te inferiores a las alcanzadas 
durante 1997, año en el que las 
adquisiciones de España en el 
extranjero supusieron una inverr 
sión de casi dos billones de 
pesetas y en el que la inversión 
de capital extranjero en Espa
ña fue de 932.000 millones.
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Las buenas noticias
importadas del exterior, 
claves de la escalada bursátil

Por una vez y sin que sirva de precedente, las noticias 
importadas del exterior fueron positivas y posibilitaron un cambio 
de rumbo en el mercado doméstico de valores que en los últimos 
días apenas daba señales de vida. Sin embargo, la fuerte subida no 
se vio respaldada por un volumen consistente: se movieron poco 
mas de 833 millones de euros.

Curiosamente, y al contrario de lo que sucedió en la 
víspera, se temía que el papel impusiera su particular ley en la 
apertura ante el negativo cierre de las Bolsas del sudeste asiático 
(sólo Filipinas se salvó) y la fuerte caída del Dow Jones en la noche 
del miércoles en un 1 30 por ciento. Pero nada más lejos de la 
realidad, ya que el dinero comenzó a presionar con fuerza nada 
más darse el pistoletazo de salida.

IBEX Sbeassal870.

16/
>.832,20 

222,70

Como viene siendo habitual, las compras fueron muy 
selectivas y se dirigieron a los “blue chips” como Telefónica, BBV, 
Endesa y Repsol entre otros. A última hora de la mañana analistas, 
operadores e inversores comenzaban a recibir buenas noticias 
desde el exterior. El Congreso brasileño aprobaba el programa de 
guste fiscal y, de paso, confirmaba en su cargo al presidente del 

anco Central Francisco Lopes; por su parte, la economía LISA 
reafirmaba su buena coyuntura actual a través del buen ritmo de 
pedidos industriales y él tímido aumento del índice de costo del 
empleo. La comparecencia del presidente de la Fed ante una 
comisión de presupuestos del Senado no tuvo en esta ocasión 
mayor trascendencia. Al cierre, el selectivo Ibex-35 se anotaba un 
avance de un 2’32 por ciento para auparse hasta los 9.832’20 
puntos.

IBEX>35

^2000

10500

7600

106 Feb Mar May Jun Jul Sep Oct Nov Dlc

Ult.EuriK Olt.Pts. D1F%

Miguel y Castas 27,33 4.547 7,94

Tele Pizza 8,72 1.451 6,60
Acerinox 24,71 4.111 6,19

Últ.gurc»s CU.Pts. DIF%

Estación. Subter. 21,97 3.656-14,98
• Cia. Gener. Invers. 0,52 87 -3.70
ÍEuropac 2.20 366 -3,51

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFECTIVO
Acciones Miles Euros Millones Pts %

BBV 6.285.185 9,41 TEF 191.738 31.902 23,14
TEF 4.859.687 7,28 BBV 80.056 13.320 9,66
GPP 4.815.903 7,21 ELE 72.779 12.109 8,78
PUL 4.212.718 6,31 REP 61.518 10.236 7,42

\__________________________________________________ MERCADO CONTINUO
UIX EUROS UIX PESETAS DIF.% VOLUMEN UtX EUROS ULT. PESETAS DIF.% VOLUMEN fll'rl>F«F’i'A< nur ee. VAIIIMFN

■BANCOS Picking Pack 0,38 63 2,70 4.815 903 Asturiana del Zinc 8,29 1.379 1,10 24.119

Argentaría______________
Banco Andalucía

23,00
36,00

3.827
5.990

0,97 2.403.155
1 488

Pryca_________________ 20,19 3.359 2.75 271.275 Cía. Aux. Ferrocar. 26.00 4.326 ___ 1,455
Superdiplo 22,17 3.689 -1.47 43.377 Dimetal — — ___ ___

Banco Atlántico 36,30 6,040 ___ 10
■CONSTRUCCION Española del Zinc 4,57 760 1,56 7.044

Banco Bilbao-Vizcava 12,99 2.161 3.92 6.285.185 ACS 34,68 5.770 -3.24 633.240 Global Steel Wire 2,25 374 -1,32 36.542

Banco Esfinge 1,62 270 1,25 40.350 Agremán 11,60 1.930 0.87 219.849 Inbesós 3,94 656 1.050
Banco Guipuzcoano 46.75 7.779 -0.51 16.814 Bami S.A. 4,72 785 -1,05 55.278 Lingotes Esoec. •— _ ___
Banco Herrero — ___ ___ —— Cementos Portland 33,75 5.616 1.66 8.347 Metal.Duro Felguera 6.95 1.156 -0,71 50.610
Banco Pastor 48.70 8.103 -1.00 12.400 Construcciones Lain 2.50 416 -0,40 257.145 Nicolás Correa 12,15 2.022 0,83 14.433
Banco Popular 61.50 10.233 1.15 313,574 Cristalería Españ. 52,15 8.677 -1,23 5.730 Nueva Montaña 0,78 130 -1,27 49.779
Banco Santander 
Banco Vasconia

16.97
12.00

2.824
1.997

2.11 3.214.586
25

Dragados____________
Filo

31,81
3,01

5.293
501

0,98
-0.66
0,81

213.282
17 639

Tubacex

Zardoya Otís
1,74

26,30
290

4.376 -2.88

233.473

33.377
Banco Zaragozano 26,25 4.368 -0,94 975 Filo B 2.48 413 43.563
Banco de Castilla 
Banco de Galicia

20.43
16.85

3.399
2.804 -0,88

3.918
1 050

Financiera v Minera
Fomen Cons Contr 59 no osn

■AUTOMOVIL

Banco de Valencia 24.70 4.110 -1,20 142.262 Grupo Acciona 57,00 9.484
Tudor 11,35 1.888 2.265

2,15 178.916 Volkswagen 68,20 195Banesto 11.39 1.895 -0.09 9.996 Hisalba 12,40 2 063 -0 80 490
11.348 .—

Bankinter 32,50 5.408 1,12 124.876 Metrovacesa 23.00 3.827 0,66 85.864
B. Crédito Balear 19,50 3.245 2,63 3.977 Obrascón-Huarte 9,92 1.651 1.95 186 285

■ITRANSP. COMUNICACIONES

B.Central Hispano 10,03 1.669 0.30 3.256.813 Prima Inmobiliaria 7,30 1.215 3,40 345 298 Aumar 22,87 3.805 1,15 219.318

■ELECTRICAS Sotogrande 
Uniland

3,07
60 90

511
10 133

3,72
-0 16

517.251 Autopistas

Estación. Subter.
13,35

21,97

7,77

2.221

3.656

1.293

-0.37

-14,98

442.712

900
Aguas de Barcelona 56.20 9.351 1,54 74.329 Uralita 

Urbas 
Urbis

9,64

1.11
14,67

1.604
185

2.441

2,88 191.030 Europistas 

Iberpistas 

Radiotrónica

2.708

40.126

24.328

Cantábrico 46.80 7.787 1,74 78.646
0,13

Eléc. R. Zaragoza 48,50 8.070 2,11 3.564
-3,48 195.427 8,05 1.339 -0,62

Endesa 24,70 4.110 1.48 2.969.101
0,07 54.413 60,00 9.983 1,69

Valderrivas 34,50 5.740 -1,43 14.803 Telefónica 4.859.687Enher B 7.4 76 4 1 39,97 6.650 3.28

E. de Viesgo 38.46 6.399 0,94 298
Valenciana Cementos
Vallehermoso

11,50 1.913 4,55 2.919

Fecsa 10,45 1.739 2 45 90 798
10,95 1.822 0,37 263.377 ■OTROS SERVICIOS

Gas Natural 91.00 15.141 3,41 161.054
Vidrala 9,73 1.619 2.42 16.483 Abengoa 23,95 3.985 1,27 40.168
Zabálburu 9,82 1,634 4,80Gas v Electricidad 90,00 14.975 13.459

40.505 Befesa 10,70 1.780 -2,73 11.2181,12
Iberdrola 15.09 2.511 1,41 1.925.154 ■inversión MOBILIARIA Corpor. Finan. Alba 121,30 20.183 0,46 11.543
Saltos del Nansa 91.70 15.258 — 18 Cía. Gener. Invers. 0,52 87 -3,70 31 082 Dogi 15,35 2.554 -0,32 33.562
Sevillana 13.12 2.183 1,71 231.778 Corpor. Banesto 8.30 1.381 0,85 581 Indo Intem. 44,51 7.406 -2,60 970
Unión Fenosa 15,33 2.551 1,25 1.093.173 Dinamia 9.65 1.606 -0,10 9.617 Meliá Inver. Ameri. 31,90 5.308 I 11 25.054

■alimentación Fastibex 11.13 1.852 2,20 26.635 Midesa 22,00 3.660 1,90 22.567

Azucarera Ebro Agrf. 17,95 2.987 1,13 49.873
NH Hoteles 11.40 1.897 5,56 737.925 Prosegur 8,82 1.468 -0,68 25.150 

126-732

1 053.419
Baron de Ley 30,23 5.030 0.40 30.703 ■papeleras Y TEXTILES

Sol Meliá

Tele Pizza
29,04

8 79
4.832 
td^I

1,18

Bodegas Riojanas 
Bodegas y Bebidas

11,55
11.34

1.922
1.887

1,76
0.09

_______ 1.329
730

Ence 
Eppic

14,65
0.46

2.438 1,03 _______ 8.713
V. Leonesa 11,20 1.864 -2,18 10.008

77 1.767
Campofrío 14,70 2.446 0,07 50.285 Europac______________ 2 20 366 -3 61
Cia.Vinícola N.Esp. 49,50 8.236 2.10 6.767 Iberpapel 10,23 1.702 0,79 10.712 1 DIVISAS 1

El Aguila________________

Federico Paternina
8.70 1.448 1,64 24.923 Reno de Medici 2.24 373 1,82 30.895 MONEDA

EuniZ Pesetas/ 1 EURO 
moneda

12,60
In

2.096 _________^ Sniace 1.53 255 — 89.426 Dólar USA 0,8764 145.825 LlAi

OMSA Alimentación 7,68 1.278 0,39 25.580
Tableros de Fibra 

Tavex Algodonera
11,90
9,19

1.980
1.529

1,45
-2 23

19.875
93 653 Yen japonés 0.0076 1.258 132.250

Pescanova 11,15 1.855 0,90 2.596 Unipapel 11.48 1.910 -2,71 39.110 Libra esterlina 1.4430 240,095 Oi^
Puleva-Uniasa 
SOS Arana

0.53 
9.73

88 
1.619

3,92
0.62

4.212.718
15 225 ■químicas Y ENERGIAS

Franco suizo 0,6200 103,153

Tabacalera 20,54 3.418 0,98 549.642 Aragonesas 5,42 902 16 170 Corona danesa 0,1345 22.376
7.436

Viscofán 27,00 4.492 1.89 98.704 Bayer 33,00 5.491 -2.14 533 Corona noruega 0.1167 19,415 8.570,

■comercio Y SEGUROS
Cepsa 32,60 5.424 0.93 13.156 Corona sueca 0.1128 18,769 8,865

AGF U. Fénix 9.48 1.577 0.85 1.234
Ereros 
Faes

1,08
13,30

180
2.213

0,93
0,76

244.671
22.541

Dracma griego 0,0031 0,517 321.600

Adolfo Domínguez 36.43215.75 2.621 -0,44 36,979 Grupo Fosforera Corona checa 0,0274 4.567
Aldeasa 33.80 5.624 0,45 14.097 Miquel y Costas 27.33 4.547 7.94 17.059 Dólar canadiense 0,5757 95.789

1.737
Azkoyen 33.71 5.609 -1,72 8.065 Repsol________________ 47,30 7.870 3.05 1.318.881 JJ26
Catalana Occidente 22.30 3.710 -2.62 21.191 Dólar australiano 0,5476 91.120

Seda Barcelona 5,26 875 5 20 118.187 4J38Continente 25,75 4.284 3.37 162.733 Zeltia 29 90 4 975 -I 39 35.997
Zloty polaco 0,2417 40,209

Corp. Mapfre 19.55 3.253 -0.66 140.249 Forint húngaro 0 0040 0 667
249,340

Cortefiel 24,35 4.051 0.83 62.414 ■SIDEROMETALURGICAS 15.647
Enaco 8,40 1.398 — 383 Aceralia 9,97 1.659 4,40 154 659

Ouiuiid c&lyiict 0,0639 IU.
2^37

Finanzauto 11.55 1.922 1.028 Acerinox 24,71 4.111 6 19 199 994 Dólar neozelandés 0,4679 77.860

Funespaña 16,00 2.662 — 20.832 Aforasa 9,10 1.514 -3.19 3.000 Tólar esloveno 0,0053 0,877 189,640

Mapfre Vida_____________ 33,00 5.491 -0.60 8.219 Amper 18,95 3.153 2,88 74.462 Libra chipriota 1,7212 286,379_____ 0,5^

I Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 3846436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS

Ts^s FIn. Tlw Jriuidisi Bak Fr«ni«fprt
6166

9300 6105

9150

9075 14100

MERCADO DE CORROS (BOLSA DE MADRID)

■ ALIMENTACION

Naarden I. 1.000 21,75 3.619 -41
Natra 200 6,00 998 __
Pascual Hnos 12 __ __
San Miguel 3.000 __ __
United Dutch 500 __ — __

■ COMERCIO'f SEGUROS

Cointra B 500 __ __ __

■ CONSTRUCCION

Ah. Familiar 1.000 13,00 2.163 ___
Alcázar 500 __ __
Asland Catal 500
Inrrib. Valenc. 500
I. Del Sur- 1.000 __ __
Max.Cenl.Leisa 250
Obras v S.P. 500 —— __ __
Vías v Const. 1.000 __ __

■ INVERSION MOBILIARIA

Bansaliber 800 51.18 8.516 30
Banzano 1.000 __
Baseibar 1.000 __ __
Bolshispania 500 —
Cariñosa 500 53,80 8.952 134
Ceivasa 650 48.15 8.011
Cevasa A 1.000 —
Chafisa 1.000
Fioonsa 250 44,20 7.354 33
Invernastor 1.000 26,04 4.333 -111
Inv.Herrero 400 46.00 7.654 -21
Inv.Val.Americ. 1.000 __ — __
I. Lealtad 500 __ —
Mobinversora 1.000 __
Norvasa 1.000 25,50 4.243
Renfila 500 —— __
Rentinver 1.000 19.05 3.170 ___
Union Euroo. 1.000 70.75 11.772 125

■ NAVEGACION Y PESCA

Flctamentos-B 1.000 6,43 1.070 5
Pescanova 1.000 — __
Transmedit. 500 __ — __

■ PAPELERAS Y TEXTILES

Pap.Navarra 1 non __

■ QUIMICAS Y ENERGIAS

Esp.Oxigeno 1.000 __
Faes 500 .... -
Gassol 500 __ —
Nicas 155 ___ —

MADRID --^■-^;- ":^’-S;fe: 

Llt.Runis UluPeseUis Dif. IINDICE GENERAL (madmi» 
?; „0f-““—  — ---------------—  -— ‘ ------ i^  ^- ------------------ ^^^

/'•'írívJMADRID (Cont) ' j^^®® 

Ull. Faifos ülLPtas. Dif.

U.Resinera 1.000

■ MINERAS

AMPLIACIONES DE CAPITAL
Plazo Pniporción Tipo de I•.m¡xlóll Ameiioi -Culi/.Derechos—Úllinui

Vciana.Ceme 12-dic-98 30-ene-99 1x1 Prima 1,4/ 7.10 6.70
Telefónica 30-dic-98 30-ene-99 1x50 Par lib 0.77 0.80

DIVIDENDOS
VAI-OR Concepto Bruto Furos NetoEuros lecha Paul

Inverpamp.. A cuenta 1,35 1,01 20/01/99
Cem.Alfa A cuenta 0,63 0,47 20/01/99
Iberpapel A cuenta 0,09 0,07 20/01/99
Cevasa A A cuenta 0,39 0.29 20/01/99
B.Pastor A cuenta 0,25 0,18 25/01/99

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) TAE (Caías) Indie. CECA Reni. Deuda P. Mlbor año
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5.086 4,421
Febrero 98 5.879 6,099 7.125 4.947 4,325
Marzo 98 5,827 5.918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4,215
Mavo 98 5,603 5.817 7.000 4,613 4,220
Junio 98 5,545 5,744 6.750 4,547 4,191
Julio 98 5.513 5,690 6.750 4.508 4,137
Agosto 98 5.572 5,697 6,875 4,464 4,066
Septiembre 98 5.439 5,680 6.750 4.374 3.830
Octubre 98 5.428 5,575 6,625 4.245 3,635
Noviembre 98 5,176 5.440 6,375 4.055 3,618
Diciembre 98 5.052 5.265 6,125 3.864 3.240

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

19 Feb. 1999 _________________ 9.552 ___________ 9,500 _________ 9,918 ________ 9,500 _________ 9,863 _________18.535
19 Mar. 1999 9.578 9.847 9.920 0 847 9.900 261

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 ANOS
11CHA AN 1IRIQR API RH RA MAXIMO MINIMO UITIMQ C/NEO.

15 Mar. 99 11^,51 — 118.70 118.09 118.26 27.248

H.Coto Corte 200 16.20 2.695 33
H.Vas.Leones. 500 __
M.Tormaleo 1-000 —
Ponferrada 25 __ ——

■ SIDEROMETALURGICAS

Aforasa 250 __ __
Cobra 500 __
Iber. Frío 1.000 __
Metaloeenia 500
Moulinex Eso 1.000 — __

■ AUTOMOVIL

Pasa Renault 1.000 38,00 6-323 __

■otros SERVICIOS

Invpsa 1.000 __ __
Prim S.A 400 8,70 1.448 —

METALES PRECIOSOS
Eurns/nramo Dif.

Oro Manufacturado 8,840 -0,140

Plata Manufacturada 0,196 0.002

Platino 13,220 -0.020

Paladio 12,570 0,160

INTERBANCARIO 
(EURIBOR)

PlJXZO

Semana

A nueve meses

A un mes

A dos meses

A tres mes

A seis meses

Aun año

1m

A?3

2ill

API

3>n

127^

3,123

3.140

3.101

3.077

2,991

2.981

3.017

TIPO

Sm »n

-0.007

-0.003

-0.001

-0.003

-0,003

-0,004

-0.005

DIE

«m

FONDOS
EUROS PESETAS DIF. INICIO AÑO EUROS PESETAS DIF. INICIO AÑO EUROS PESETAS . DIF. INICIO AÑO EUROS PESETAS DIP. INICIO AÑO

Safei Nnneamirica 68.58 11.410,75 59,90 11241,62 BBV Inversisn 94 9,68 1510,62 1.604.37 Fondpostal Divisas 2033 3365,99 4,99 3.320,60
■dinero Bela Creeimiento 130,23 21.668,45 5334 21.99638 FTM 1 700 99 1 -^S7 90
Allas IT.A.M.M 1.078.76 179.49056 6,65 179.272,63 ■ FONDTESOROS

Euro vateficía VCG 6,46 1 074,85 -I331 1,180,96
A-B. Dincmlus 1.25 1,77 208277.00 208540,64 A.C. Cuenta 1.16257 193.435,37 333 193.149,71 Eurovalor 1 353 58734 -1.67 57850

Fontenla Fiia FIM 10751 17,888,16 — 17.779,87

BBV Dinero 1.684,55 28028554 19.97 279.753331 A,C Deuda 1223 2034.90 __ 2.025.92 xDnii<; Foniesottxia 67,71 11366,00 — 11.238.16

BQV Monetario 74.42 12382.45 __ 1236126 BM Fontliescro 12.60 2.096.46 1.66 2.078.07
FonbolsB

Fonfomento FIM 91,94 1539753 -29.95 1532433 Ibeiaborro 1436 238930 — 2381.78

Bandesco Monetario 642.20 106.853,09 __ 10659953 Beta Deuda Fond. 1125 1.871.84 __ 1.862.18 ^1707 -96 SO •r» 698 ST Ihercaia Rituro 8.18 1361.04 1353.20

Bankpvne Fondval. 745,44 124.030.78 6.66 123.747.86 Dinermadrid-FIAMM 1.147.32 190.897,99 — 190.619.81 Fonpeiíides Mixto 8,83 1,469,19 -1,66 1.486B3 Iherlisn Ahorro 1.401.87 23335154 144,75 23 1.430.97
Beta Dinero FIAMM 1.294,91 215,454.90 3328 215263,75 Fnndeuda Ahorro 129.49 21545.32 -1.67 21.474,63 Tndosix*? Bolsa ITM 1.940,61 322.89034 2.487.48 324581.41 Indosuez Pairirnonio 129.51 21548.65 54.91 21.471,84
Caiza Galicia Din. 821,15 136527.86 9.98 136.47728 Fondeuda Efectivo 1252,49 208.396.80 — 208.101.00 indosuez * loivcrsai 791.82 131.747.76 951.73 129.057,98

Cavaldíner 173.061,41 19,97 172.799.92 Interes Diario BCH 732 1.201.31 __ 1.201,19
1,353,76 225246,71 224.99436 Ibetcaia Dinero n Renta 4 Bolsa 15.24 2535.72 11,64 2551,14

Cavaldincr Orn 85187 141.73924 141.48757 IivIrNiim Fondlman) 12933 21518.70 -4,99 21.412,92 .^RniATvW Ren 1999 925 153907 1.537 10
InversabadeU 16.16 2.688.80 -24.96 2,687,94

Cueniafondo ETAMM 1.259.41 209548,19 13,31 209.044.77 Santander Dinero 1.129.77 187.977,91 8,32 187.740.67 MB Fondo 3 11.96 1.989,98 1,67 1.982,41

Wrer BM nAMM 1.267,21 210.846.00 13.31 2103123)6
■renta FIJA

R€Má4AhexTO 10.82 1 80030 “998 1 792.64
•>1 A 9A

■ MIXTO RENTA FIJA BBV Bono 2007 828,20 137.800,89 -104,82 135.731,18

Pinemavatra 1,114,56 185.447.18 18525333
Ahonofondo 40,61 6.756,94 5.00 6.793,45 BBV Fondvatencia 117,42 19537.04 -2153 19.41836

Rural Giion deuda 92.10 15.324,15 -19.97 15312.79

&mjvalor 3
Alhamhni l'.LM. 13,63 2.267,84 1.66 2.28053 BBV RcnCB 14.82 2 465.84 7 4S7 SI Santander Abono 14.10 2.346.04 — 2.344,41

1,400,45 233.01527 1331 232509.97

FondinaMd 1.374,60 228.71420 22838732
BCH Mixto RFiia 1452 2.415,92 332 2397.37 BBV Rema 91 9,82 1.633,91 -1.66 1.62857 Sanlanflpr Ges.Ren 1035 1.705.46 — 1,694,55

ESDdpo51a] MoixMa, Bandesco Divisas 104.12 17324,11 __ 17.03257 BCH Mixto Acciones 17,84 2,96833 1331 2.921.99
1.586,42 263.9583)8 -16.64 263.4I3.il

ESlPenedes FlAMM 7,55 125621 1254,85
Beta Rema Plus 7.13 1.18633 — 1.18627 BM Dinerbolsa 850 1.41438 — 1.40750 ■renta VARIABLE
Beta X^lor FIM 17,13 2.850.19 4.99 2.864.91 Bandesco Aborto 659 1.096.48 — 1.09135

sacaia Oirero 1.383,59 23021001 14,98 229.904,07 Are. FóndboLEu. 5.72 951,73 960,05
Foncaixa Mixto 28 6.97 1.159.71 -4.99 1.153.08 Bandeaco R. Fiia 10,47 1.742X16 __ 1.730,87

1.370,74 2283^1,95 -4.99 227.82521 BM Garantizado 954 158732 __ 1579,61
R>ncenhis, ELM. 10.76 1.79031 1.7791)2 Beta Rema FIM 14,94 2.485,81 2.467,18bldosue/ On______  

l'alosUPr
9,690.30 1.61233026 98.171509.902.66

Fandejecutivos 1255,14 208.837.72 44924 213378,95 Caixa CatPiev 15.89 2.643,87 — 2.628,70 Bandesco Reola V. 16052 26.70838 — 27.666,53

Kutxarem
2/U.IU/.ZU 5»,yo

Ihcfcaia Rema 14.15 2.354.36 __ 2360,67 Credipas deuda 10.06 1.673.84 -333 1,679.88 Beta Acciones 14538 24.17256 71,55 24.487,10
1.252,91 208.466.64 208.46654

Indosuez Global 779.78 129.744.48 44925 129.868,01 CuentafwxJo Abono 14.45 2.40438 4,99 2.29232 Beta Euro Accío. 756 1357.88 8.32 1324.85
«=’«Tesarari 1.382.69 230.06026 6.66 229576,00

Rema 4 Internacional 7,67 1.276.18 333 1.278.40 Cuentafondo Renta 12,22 2.03334 1— 2.01636 Cueutafondo Bolsa 11.13 1.851.88 6.66 1.897.44
1.405,43 233.843,88 5.00 233521,86

Santandti 80/20 14,62 2.43256 1.66 2.439,97 Foncaixa Ahorro 2 17,67 2.940.04 156 2.928,78
F/tifon 1314,93 218.785.94 225.011,46

Santander GesMix 1053 1.752,04 3,32 1.745.94 Foncaixa Mixto 25 6.97 1.159.71 -4.99 1.156,63

SMjXnerclivisa 9,17 1525.76 333 1528.91 Santander Invcs-IA 9,07 1509,92 __ 1509.92 FOnenximiento 809.94 134.762,68 4,99 13458952
Fonfaoba Eiro /1.2U ll.oLO.ol

^íaíidpivisa FlM 9 74 1 690 ÍO 1 61721 Fondonone 2,29 381,02 — 379.74 Foncaixa Bolsa 5 26.62 4.42930 11.63 4351,49

S^iEuropa 70,06 11557,00 19,96 11,456,79
■mixto RENTA VARIABLE Fondpostal________ 17,79 2.960/11 333 2.927,01 Ibcrlisn Bolsa 14.12 234937 2383.18



40 Viernes, 29 de enero de 1999

nos
«J 
S 

^

^^1^
La Policía de Armenia y Calarcá, tras el 
pillaje sobre negocios de víveres, pide a 
los supervivientes que se armaran como 
pudieran para evitar los robos

Un muerto y diez 
heridos en siete 
atropellos en 
Madrid

EfeJUadnd

Una persona falleció y otras 
diez resultaron heridas al ser 
atropelladas por siete vehícu
los en diferentes puntos de 
Madrid, informaron a Efe fuen
tes del Servicio de Asistencia 
Municipal de Urgencias (SA- 
MUR) y de la Policía Munici-> 
pal. El último de estos atrope
llos, en una jomada «negra» en 
la capital, según la Policía, ocu
rrió a las 18.15 horas cuando un 
turismo arrolló en la calle 
Valdetorres del Jarama, en el 
distrito de Hortaleza, a Justo 
Lucas F., de 48 años, que falle
ció poco después.

Muere en Burgos 
tras ser arrollado 
por el conductor 
de un coche que se 
dio a la fuga
J, M. C./ Miranda de Ebro

El conductor de un vehícu
lo se dio a la fuga tras atrepe
llar en Miranda de Ebro 
(Burgos) a dos peatones que 
transitaban por el arcén de la N- 
I (Madrid-Irún), uno de los 
cuales falleció poco después a 
consecuencia de las heridas.

Según informaron ayer fuen
tes de la Guardia Civil el acci
dente se produjo a las 20,30 
horas de anteayer en el kilóme
tro 320 de la N-I, en el término 
municipal de Miranda de Ebro.

El vehículo, que circulaba en 
dirección Madrid, atropelló a 
dos hombres, de 44 y 47 años, 
que tuvieron que ser traslada
dos al hospital de Santiago 
Apóstol. Como consecuencia

Patraña asume el contml de la crisis por la falta de alimentos

Los saqueos acaban con 
10 colombianos heridos

El presidente de Colombia, 
Andrés Pastrana, asumió el 
control de la crisis origina
da por la escasez de alimen
tos en la zona devastada por 
el seísmo del lunes, que ge
neró amotinamientos, sa
queos de tiendas y heridos 
de bala,

Armenia

Pastrana se reunió con las 
autoridades de Armenia, capi
tal del departamento del 
Quindío, a 310 kilómetros al 
oeste de Bogotá y la ciudad más 
afectada por el temblor, que dejó 
más de 900 muertos y 3.400 
heridos. El Ejército colombia
no llegó a la zona del desastre 
48 horas después de la tragedia 
y repartió 25.000 raciones de 
campaña para paliar la escasez 
de alimentos en la región, que 
fue militarizada para evitar el 
pillaje.

Pastrana decidió trasladar
se tres días a Armenia, donde 
llegó ofuscado el miércoles por 
la noche tras expresar su ma
lestar por la demora en la en
trega de más de 90 toneladas de 
alimentos y otros artículos en
viados.

Los habitantes de Armenia 
hicieron largas filas en la sede 
de la Cruz Roja local para reci
bir víveres después de tramitar 
un certificado escrito, según 
observaron corresponsales de 
Efe en la ciudad militarizada.

Armenia empezó a soportar 
malos olores que hacen temer

La escasez de alimentos genera saqueos y amotinamientos.

epidemias, especialmente en el 
centro y los barrios marginales 
del sur de la ciudad, las zonas 
más dañadas.

Tres días después del terre
moto, de 6 grados en la escala 
abierta de Richter, las autori
dades lograron organizar el trá
fico por las calles céntricas de 
Armenia, Pereira y Calarcá, las 
tres ciudades más afectadas, 
después de avanzar la remoción 
de escombros.

El jefe del Departamento 
Nacional de Planeamiento, Jai
me Ruiz Llano, afirmó que la 
reconstrucción de las poblacio
nes destruidas costará al menos 
500 millones de dólares.

El Banco Mundial (BM), 
según el alto cargo, ofreció a 
Colombia un crédito urgente de 
300 millones de dólares para el 
programa de reconstrucción.

El miércoles, tras el pillaje 
sobre negocios de víveres de 
Armenia y Calarcá, la Policía 
había pedido a los supervivien
tes que se armaran como pudie
ran para evitar los robos, que 
horas antes habían sido repeli
dos con disparos al aire.

Los últimos intentos de robo 
en negocios y casas que queda
ron en pie acabaron con diez 
heridos en Armenia, según Jorge 
Mario López, director del hos
pital San Juan de Dios.

Mientras tanto, los comer
ciantes e industriales propusie
ron que las familias de la región 
acojan temporalmente a vícti
mas del desastre, especialmente 
niños y madres, iniciativa que 
fue acogida por el presidente co- 
lombiano al anunciar que se 
estudiarán estímulos económi
cos para quienes la apoyen.

Muere una niña de 13 
años en Estepona a causa 
de una meningitis

La niña de 13 años Sandra 
García falleció en la localidad 
malagueña de Estepona a cau
sa de una meningitis, cuyo tipo 
exacto no fue precisado, según 
informaron fuentes del Distri
to Sanitario, que aseguraron que 
se trata de un caso aislado.

Este caso se conoce después 
de que anteayer falleciera la niña 
de 6 años A.F.C., natural de la 
localidad almeriense de Dalías, 
quien murió a consecuencia de 
una meningitis del tipo B en el 
Hospital Torrecárdenas de 
Almería.

Condenado a dos años de 
prisión por clavar un 
cuctliilo a su compañera

La Audiencia de Barcelona 
condenó ayer a 2 años de pri
sión a un hombre que, con un 
cuchillo de grandes dimensio
nes, asestó una puñalada en un 
pecho a su compañera, con la 
que convivía desde hacía 15 
años.

Detenido en Almería por 
agredir y amenazar a su 
esposa

Un hombre de 34 años, iden
tificado como A.S.B., fue dete
nido y se encuentra en las de
pendencias de la Policía Local 
de Roquetas de Mar (Almería), 
acusado de agredir y amenazar 
de muerte a su esposa. Los he
chos ocurrieron cuando el dete
nido regresó a su casa, en esta
do de embriaguez, después de ha
ber pasado toda la noche fuera, 
lo que motivó una disputa fami
liar que acabó con la esposa, de 
32 años de edad, en el Centro de 
Salud de Roquetas de Mar.

La familia de la mujer a la que 
asestaron 70 puñaladas 
recurrirá al Tribunal Supremo

Buscan al compañero de una 
mujer que haUaron muerta en la 
bañera de un hotel de Premia

G, M./Barcelona

La familia de la mujer que 
murió por las 70 puñaladas que 
le asestó un hombre ha anun
ciado que recurrirá ante el Tri
bunal Supremo la sentencia del 
TSJC que rebaja la condena al 
acusado ai entender que, pese 
a la gran cantidad de puñaladas 
propinadas, no hubo ensaña
miento.

El Tribunal Superior de Jus
ticia de Cataluña (TSJC) ha re
bajado de 15 a 12 años la con
dena de un tribunal popular 
contra Ezequiel Recio Blanco, 

un vecino de Cornellá (Barce
lona) que asestó 70 puñaladas 
a una amiga de su mujer, al con
siderar que no hubo ensaña
miento.

El magistrado Antonio Bru
guera, ponente de la sentencia, 
reiteró ayer que cuando se ases
taron las últimas 13 puñaladas, 
en base a las cuales el tribunal 
popular que juzgó el caso en
tendió que había ensañamien
to, la víctima estaba inconscien
te y casi muerta. Bruguera in
dicó que no entiende el por qué 
del revuelo social que se ha or
ganizado por esta sentencia.

C. M, T./Barcelona

La Guardia Civil continúa las 
investigaciones para localizar al 
compañero de la mujer que an
teayer apareció muerta con sig
nos de haber sido estrangulada, 
en la bañera de la habitación de 
un hotel de Premia de Mar, donde 
la pareja se había hospedado.

El cadáver de la mujer, de 
entre 25 y 30 años, cuya identi
dad se desconoce, se encontra
ba desnudo en el interior de la 
bañera de la habitación del Hotel 
Vila de Premiá de Mar y fue 
descubierto a primera hora-de

la mañana por un empleado.
La Guardia Civil busca al 

compañero de la víctima, un 
hombre de unos 27 años, alto 
y rubio, ya que abandonó el 
hotel sobre las 03:00 horas de 
la madrugada y le dijo al recep
cionista que despertara a la 
mujer a primera hora de la 
mañana. La pareja, que podría 
ser de Suiza, se personó el 
martes en el hotel, pero no se 
inscribieron porque, según 
declaró el recepcionista, se ha
bían dejado la documentación 
en el coche y acordaron hacer 
el trámite al día siguiente.

Buscan en Grecia los restos 
del cuerpo de la modelo 
que descuartizó su novio

La Policía sigue buscando los 
restos del cuerpo descuartizado 
de la modelo estadounidense 
Julie Scully, de 31 años, que tue 
asesinada «por celos» por su 
novio griego hace dos semana

Equipos especiales de bucea
dores de la Policía de Kava 
(noroeste de Grecia) continua 
la búsqueda en una laguna de 
cabeza de Julie Scully.

Tras haber sido declarada 
hace dos semanas «desaparecí 
da» por su novio, Yorgo 
Skiadópulos, éste confeso mab 
tarde que la había asesinado ^^P 
celos» y que descuartizó su c 
dáver después de intentar, s 
éxito, quemaría para 
cualquier prueba de su crim .•

M.C.D.
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del escritor, Fernanda Sánchez- 
Guisande, acompañada de los 
once hijos del literato IttGM
Salamanca despidió al "mago de 
las palabras" con emotividad

Salamanca, donde Gonzalo Torrente Ballester vivió 
los 23 últimos años de su vida, despidió al «maestro 
de la magia de las palabras», como le definió ayer el 
director de la Real Academia Española, Víctor García 
de la Concha, con un emotivo funeral celebrado mien
tras las campanas del Ayuntamiento doblaban a muerto.

Centenares de salmantinos aba
rrotaron la céntrica Iglesia de San 
Juan de Sahagún, donde se celebró 
el funeral «corpore in sepulto» ofi
ciado por el obispo de Salamanca, 
Braulio Rodríguez, en el segundo día 
de luto oficial decretado por la cor
poración municipal.

Al acto religioso acudieron la es
posa del escritor, Fernanda Sánchez- 
Guisande; los once hijos del litera
to; el director de la Real Academia 
Española, Víctor García de la Con
cha; el director general del Libro, 
Femando Rodríguez Lafuente, en re
presentación del Gobierno; la con
sejera de Educación y Cultura de 
Castilla y León, Josefa Eugenia 
Fernández Arufe, en representación 
de la Junta, y autoridades locales y 
regionales.

El féretro, que salió del templo 
entre los aplausos de los centenares 
de salmantinos congregados a las 
afueras de la Iglesia, partió por ca
rretera hacia El Ferrol, donde hoy 
será enterrado en el panteón que la 
familia tiene en el cementerio de 
Serantes, perteneciente al concejo 
de esta ciudad gallega, donde To
rrente Ballester nació el 13 de junio de 1910.

El escritor, crítico literario, profesor y académico 
Gonzalo Torrente Ballester, afincado en Salamanca 
desde 1975, e hijo adoptivo de esta ciudad, falleció 
a los 88 años de una parada cardiaca mientras dormía 

y su familia instaló la capilla ardiente en su domici
lio, situado en el número seis de la Gran Vía, desde 
donde ayer fue trasladado a la parroquia de San Juan 
de Sahagún, patrono de la ciudad.

Durante la homilía, el Obispo de Salamanca eligió 
el Evangelio de la muerte y resurrección de Cristo según

1 
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San Lucas, y dijo de este «salmantino de corazón» que 
«continuará viviendo porque sus obras permanecen 
con nosotros y porque su vida ha entrado en otra di
mensión que la nuestra pero no por ello menos real» 
ya que, añadió, «la vida no se termina sino que se trans

forma».
En el funeral también estuvieron presentes el sub

delegado del Gobierno en Salamanca, José Antonio 
Sacristán; el alcalde de la ciudad, Julián Lanzarote, 
el escritor Femando Sánchez Dragó, y el director de 
la Filmoteca de Castilla y León y comisario de la 

capitalidad cultural de Salamanca para 
el 2002, Juan Antonio Pérez Millán.

Antes de su entrada en la Iglesia, si
tuada en el centro de la ciudad, el direc
tor de la Real Academia Española indi
có a los periodistas que conoció a To
rrente Ballester en 1963, y destacó su 
dimensión humana «que se demuestra 
en su magnanimidad y generosidad».

García de la Concha comentó que el 
académico fallecido «era el señor de las 
palabras, un maestro de la magia de las 
palabras como espacio de libertad para 
la imaginación y para la realización del 
hombre», y recordó que tardó muchos 
años en recibir el fervor de los españo
les hasta que publicó «Los Gozos y las 
Sombras».

El director general del Libro indicó 
que Torrente Ballester ha sido una de 
las figuras destacadas de la narrativa 
española del siglo XX, que introdujo en 
las letras españolas «la imaginación, la 
literatura fantástica y el sentido del 
humor y la ironía cervantina, melancó
lica», y anunció que el Ministerio de 
Cultura preparará seminarios sobre su 
obra en homenaje a este escritor.

El féretro fue introducido en un co
che fúnebre entre los aplausos de des

pedida de las personas que aguardaban en el exterior 
de la Iglesia, desde donde partió rumbo a El Ferrol, 
donde se instalará la capilla ardiente en el Ayunta
miento y mañana recibirá sepultura en el cementerio 
de Serantes. R.M.

David Trueba narra el
final de la adolescencia

Garzón y 'Bastión’, Premios 
”Propaz” y ”Contrapaz”

El guionista de cine y escritor David Trueba 
presentó ayer en Barcelona su segunda novela, 
«Cuatro amigos», un viaje de cuatro veinteañeros 
hacia el final de la adolescencia plagado de hu
mor y romanticismo, tras el que se esconde una 
profunda frustración ante la etapa vital que se 
acaba.

Autor de «Abierto toda la noche», guionista 
de películas como «Los peores años de nuestra 
vida», «Two Much» y «La niña de tus ojos» y 
director de «La buena vida», David Trueba ase
gura que intenta despojarse de la literatura en 
las novelas y del lenguaje cinematográfico en el 
cine «y contar historias de una forma sencilla, 
ciara y alejada de toda grandilocuencia».

A pesar de la trama de la novela -cuatro ami
gos que emprenden un viaje de vacaciones que 
les lleva al final de la adolescencia- Trueba, que 
ronda la treintena, huye del calificativo de «es
critor generacional» y asegura que «nunca he 
intentado que lo que yo escribo se convierta en 
veredicto generac.ional>^ P.L.L.

El Seminario Gallego de 
Educación para la Paz hará en
trega, hoy viernes, de los pre
mios «Portapaz» y «Contrapaz» 
1998 al juez de la Audiencia Na-

e 
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cional Baltasar Garzón y ai 
grupo ultra ‘Bastión’, respec
tivamente.

Con la entrega de los pre
mios «Portapaz» y «Contrapaz» 
el Seminario distingue a per
sonas o entidades a favor o en 
contra de lapaz, respectivamen
te, en el año anterior.

El galardón entregado al 
juez Garzón el Seminario des
taca «la valentía y el coraj e para 
juzgar crímenes contra la hu
manidad y contribuir a hacer 
realidad un tribunal penal in
ternacional».

Por el contrario, el premio 
«Contrapaz», al grupo ultra del 
club Atlético de Madrid ‘Bas
tión’, critica «su permanente 
apología de la violencia en el 
fútbol que desembocó en el 
asesinato de Aitor Zabaleta, 
aficionado de la Real Socie
dad». J.R.
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Estrenos para todos los gustos El consulado de EEUU en 
Barcelona ”no interferirá” 
en el conflicto del doblaje

«Arrogantes y exquisitos»: Ambientada 
en la Inglaterra de principios de siglo, «Arro
gantes y exquisitos» es una comedia sobre la 
clase media-alta británica centrada en la figu
ra de una muchacha, Emily Ívory (Georgina 
Cates) una dama encorsetada pero deseosa de 
conocer el sexo. Cedric (Robert Portal) ha sido 
elegido para contraer matrimonio concertado 
con Emily, pero muestra mayor interés por el 
hermano de la dama, Edward (Samuel West).

«The general»; John Boorman narra en «The 
General» la historia de un famoso ladrón ir
landés con la que obtuvo la Palma de Oro a la 
mejor dirección en la pasada edición del fes
tival de Cannes, con un reparto encabezado por 
John Voight, Brendan Gleeson y Adrian Dunbar, 
«The General» narra la historia del joven Martin 
Cahill, cerebro de una serie de atrevidos y cui
dadosamente planeados robos que lealmente 
encubren sus convecinos de Hollyfield, un 
suburbio de Dublín donde el delito es la prin-

de diferenciar ambas facetas.
Durante la luna de miel descubre que su marido 

(William Baldwin) está desarrollando un plan 
para asesinaría. En ese momento, su lado de 
asesina a sueldo comienza a tomar las riendas 
de la situación para tratar de salvarse.

«Camino ai cielo»: Eulis «Sinny» Dewey 
(Robert Duvall) es un predicador de Texas cuyo 
mundo personal se desmorona al descubrir que 
su esposa Jessie (Farrah Fawcett), harta de las 
largas ausencias de su marido, se ha enamorado 
de otro pastor más joven, Horace (Todd Allen), 
quien además quiere arrebatarle su iglesia.

«La vida soñada de los ángeles»; La ópera 
prima de Erick Zonca narra las peripecias urba
nas de dos chicas de 20 años (Elodie Bouchez 
y Natacha Régnier) en un filme duro lleno de 
ternura que cuenta la amistad entre una chica 
vitalista que se busca la vida como puede y otra 
agresiva, resentida, para la que la superviven
cia es su forma de vida.

Otros títulos que podremos ver este fin de 
semana en nuestras pantallas son «Virus», de 
John Bruno, y «Hurricane streets», el debut 
como director de Morgan Freeman.M.C.Y.

El consulado estadouniden
se en Barcelona «no interferi
rá» en el conflicto que ha sus
citado el rechazo de las multi
nacionales del cine de 
Hollywood a doblar al catalán 
las películas más taquilleras 
cuando entre en vigor el decreto 
de la Generalitat que las obli
ga a suministrar copias en esta 
lengua.

El nuevo cónsul general de 
los Estados Unidos en Barce
lona, Douglas R. Smith, dijo 
ayer durante un encuentro pe
riodístico que su representación 
diplomática no ha adoptado una 
postura oficial en este sentido.

«Ni las distribuidoras 
(majors) nos lo han pedido, ni 
le corresponde al consulado 
interferir en este sentido», ha 
dicho Douglas R. Smith.

cipal ocupación.
«Quedate a mi lado»: La película, dirigi

da por Chris Columbus, es la historia de dos 
mujeres, Isabel (Julia Roberts) y Jackie (Susan 
Sarandon), que se odian mutuamente, pero 
deben llegar a entenderse ante la inminente 
muerte de Jackie.

«Estado de sitio»: Edward Xwick firma esta 
cinta ambientada en una ciudad de Nueva York 
sacudida por una serie de graves atentados 
cometidos por un grupo de terroristas árabes.

Denzel Washington interpreta a un agente 
del FBI encargado de la investigación de esos 
ataques que mantienen a la ciudad paralizada, 
contando con la ayuda de una enigmática agente 
de la CIA, encamada por Annette Bening, y 
del cauto y reflexivo general al que da vida 
Bruce Willis.

«Enbrazos de mi asesino»: Jessie (Anne 
Parillaud) posee doble personalidad. Por un lado 
es una inocente y rica heredera, por otro una 
fría asesina a sueldo, pero ni ella misma es capaz

”Hola” ofrece fotos exclusivas 
de la boda de Carolina

Goles
Todo el Depone de Caablla-Lt Mancha

VA EN SU QUIOSCO, 
A TODO COLOR

POR SÓLO 
200 PESETAS

CÓMPRELA. 
FORQUE SIN 

“OOLES” NO HAY 
ESPECTACULO

La revista «Hola» ofreció 
ayer en exclusiva para España 
una segunda edición con foto
grafías correspondientes al en
lace matrimonial de la prince
sa Carolina de Mónaco con el 
príncipe alemán Ernst de 
Hannover, que se suman a la 
imagen oficial publicada por 
«Semana», «Diez Minutos» y 
«Lecturas» el pasado martes en 
ediciones adelantadas.

El pasado lunes la revista 
«Diez Minutos» adelantó su 
edición, que normalmente se 
ofrece eljueves, con motivo de 
la ceremonia civil, que se ce
lebró el pasado 23 de enero; 
mientras que «Lecturas», «Se
mana» y «Hola», lo hicieron el 
martes.

La única imagen que se ha
bía ofrecido hasta el momento 
del enlace había sido una de 
medio cuerpo de la pareja. Ayer 
«Hola» puso a la venta una se
gunda edición con más fotogra
fías exclusivas, firmadas por 
Fritz von der Schulenberg.

En las imágenes nuevas se 
puede ver una instantánea de 
la ceremonia en el Salón de los

Smith ha remarcado que las 
distribuidoras de cine estado
unidenses están pendientes de 
los recursos que se han inter
puesto contra esta normativa.

Las multinacionales sí que 
«tienen problemas con el decre
to», «han expresado sus dudas» 
sobre si esta ley infringe las de 
la competencia y «temen» que 
el conflicto catalán se pueda 
extender a otras autonomías 
españolas como la vasca y la 
gallega.

Akgunas fuentes explicaron 
ayer que la amenaza de las 
distribuidoras de Hollywood de 
no estrenar cine doblado al ca
talán cuando entre en vigor el 
decreto de la Generalitat el 17 
de marzo se limita a no exce
der del número de copias acor
dadas y fijadas en 18. N.C.

Espejos del palacio de los 
Grimaldi en la que aparece toda 
la familia al completo, a excep
ción de la hermana menor de la 
contrayente Estefanía de Mó
naco con la pareja sentada en 
primera fila seguida de sus 
amigos e hijos respectivos. A 
un lado, junto a la pared del 
salón, se encuentran sentados 
el padre de la novia Rainiero y 
suíhermano Alberto.

En otra imagen de la pareja 
se puede contemplar una en la 
cual la princesa, que e[ día de 
su enlace cumplía 42 años, ro
dea a su esposo por la cintura y 
otra en la cual Carolina de 
Mónaco, en solitario, se apoya 
con las manos sobre una mesa 
con un centro de flores ocultan
doselas.

Otra de las novedades que in
corpora la revista en su segun
da edición es la publicación de 
un gráfico en el que en sendas 
páginas se muestran las respec
tivas dinastías.

Por lo demás el contenido es 
exactamente el mismo que se 
ofreció a los lectores en ^^P^ 
mera edición del martes. C.

M.C.D.
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Lasseter: ”E1 mundo de la 
animación está en guerra”

John Lasseter, ganador de 
un Oscar por «Toy Story», la 
primera película de animación 
realizada totalmente por orde
nador y que ahora regresa ahora 
con «Bichos, una historia en 
miniatura», declaró ayer que 
el mundo de la animación está 
en guerra, con la consigna de 
guardar secreto absoluto ante 
un proyecto por miedo a ser 
copiado.

Así ha sucedido con la pro
ductora de Spielberg, que lanzó 
«Antz», una historia sobre 
hormigas que, según Lasseter 
fue copiada de la suya, en la 
que la que ya llevaban traba
jando un año y medio.

Y es que la historia de 
«Bichos...» está ambientada en 
unhormiguero. Por eso comen
ta: «cuando en 1980 comencé 
en el mundo de la animación 

El vídeo de Titanic bate 
récords de ventas en España

*1' - J

El vídeo de la superproducción de James Cameron 
«Titánic» ha batido el récord de ventas en la historia del 
mercado videográfico español con casi dos millones de copias 
vendidas desde su lanzamiento el pasado día 14 de octubre.

Según un comunicado de la distribuidora, España es sexto 
país del mundo en el que más cintas de vídeo se han vendido 
y señala que, el mismo día de su puesta a la venta e nuestro 
país se vendieron 602.000 unidades.

Estas cifras, como apunta la distribuidora norteamerica
na, han venido a ratificar un fenómeno social que han deno
minado «Titanicmanía».

Y es que tan sólo en España, esta película protagonizada 
por Leonardo Di Caprio y Kate Winslet, ha vendido once 
millones de entradas en los cines españoles, ha obtenido una 
recaudación de más de 6.600 millones de pesetas y ha esta
do cuarenta semanas compartiendo cartel con las veinte 
películas más vistas de la temporada.L.A.N.

éramos unos pocos, todos nos 
conocíamos y éramos amigos, 
y si la competencia tenía un 
éxito todos lo celebrábamos 
porque era un paso adelante. 
Pero ahora el clima está en
rarecido».

Lasseter indicó ayer en 
Madrid, donde vino a promo
cionar su película, que el tra
bajo de ordenador para «Bi
chos...» fue mucho más difí
cil que el de «Toy Story»,pues 
en esta nueva película los pro
tagonistas son orgánicos y eso 
tiene mucha mayor comple
jidad.

La película, que se estre
na en España el próximo 5 de 
febrero, lleva dos meses en 
cartel en EEUU, donde ya ha 
rebasado la cifra de 150 mi
llones de dólares de recauda
ción. M.C.Y.

Cosmonautas iluminarán la 
noche terrestre desde la MIR

Los cosmonautas de la 
Estación Mir se disponen 
a desplegar en el espacio un 
«sol artificial» para ilumi
nar la noche terrestre, en un 
fantástico experimento que 
busca someter la naturale
za con ayuda de la técnica 
espacial.

El experimento, deno
minado «Znamia-2» (que 
significa «estandarte») se 
realizará el próximo 4 de 
febrero mediante un gigan
tesco espejo que desviará 
los rayos del Sol hacia el 
norte de Europa y Améri
ca, lugares donde será de 
noche en el momento de la 
prueba.

El espej o, que tiene for
ma circular y un diámetro 
de 25 metros, es una lámi

Alaris, una nueva forma de viajar en tren 
de Madrid a Valencia

El Director General de Grandes Líneas de 
RENFE, Enrique Fernández, presentó ayer el 
nuevo tren ALARIS, que comenzará a funcio
nar entre Madrid
y Valencia a par
tir del próximo 
día 16 de febrero, 
invirtiendo en eí 
recorrido3,30 ho
ras.

Fernández, 
que ofreció una 
rueda de prensa 
en el stand que 
tiene RENFE en 
FITUR, añadió 
que este nuevo 
concepto de tren 
pendular, tendrá a 
bordo los mismos 
servicios que 
ofrece el AVE, 
puesto que nace 
con unas caracte
rísticas específi
cas como ocurrió

1- -wirt^is: 
HOTOS

con AVE y Euromed.
En principio serán seis relaciones directas 

Madrid-Valencia y Valencia-Madrid, con una 
frecuencia en cada sentido que se prolongará

Descubren la más antigua evidencia de vida
Un grupo de científicos da

neses cree haber descubierto 
la más antigua evidencia de la 
vida en la tierra, el rastro quí
mico que dejó el plancton hace 
3.700 millones de años, según 
un artículo que publicó ayer, 
jueves, la revista «Science».

Hasta ahora, la búsqueda de 
vida sólo había revelado la 
presencia de organismos 
multicelulares hace 1.400 
millones de años, y se sospe
chaba que los 
microorganismos aparecieron 
hace 3.000 millones de años.

Pero la investigación de un 
grupo de científicos del Mu
seo de Geología de 
Copenhague, en Dinamarca, ha 

na plegable muy delgada y 
cubierta de polvo de alumi
nio que será instalada en la 
popa de la nave de carga 
«Progress».

El experimento comen
zará con la separación de 
la «Progress» de la Mir va
rias decenas de metros, para 
después disponer el espe
jo frente ai Soly atrapar sus 
rayos.

Entre tanto, los 
cosmonautas rusos 
Guennadi Padalka y 
Serguéi Avdéyev, desde el 
interior de la estación y me
diante un mando a distan
cia, orientarán la nave de 
carga de forma que los ra
yos solares reflejados en el 
espejo iluminen la noche 
terrestre. A.P.

diariamente hasta Castellón, a las que se suma
rán otras tres de Intercity, de los que dos conti
núan hasta Barcelona y Portbou, añadió Fernández 

De estas fre-
cuencias, cuatro se 
realizarán en hora
rio de mañana y 
otras cinco por la 
tarde. Asimismo 
todos los trenes 
Alaris tendrán una 
parada en Albacete, 
varios de ellos en 
Xátiva y algunos 
finalizarán en 
Gandía.

El Alaris es un 
concepto nuevo de 
tren pendular, ca
paz de ir por la vía 
convencional a 220 
kilómetros por hora 
y que puede rebaj ar 
las 3,30 horas ini
ciales del trayecto 
Madrid- Valencia 

en media hora, según vaya mejorando la vía el 
Ministerio de Fomento. La inversión ha supues
to una media de 700 millones de pesetas por cada 
una de las nueve unidades compradas. J.F.

aportado nuevas evidencias en 
la formación de la vida en la 
tierra.No han hallado rastros 
fósiles del plancton que, for
mado por microorganismos, 
apenas puede dejar una im
pronta perceptible. Pero sí han 
hallado el rastro químico que 
dejó.

Analizando aimicroscopio 
muestras de grafito, que está 
constituido por carbono, han 
observado que la presencia de 
isótopos de este metaloide, los 
denominados C-12 y C-13, 
son similares en cantidad a las 
observadas en depósitos ac
tuales, que registran la presen
cia del plancton al proceder 
de sedimentos marinos. J.R.
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AUTODEFINIDO' CRUCIGRAMA
Jungla 

Prenda de 
vestir 
brujas 1
i Consonante 

Bismuto 
Denotáramos 

alegna 1

1 1 -<-
Coniunción 
tsparcese

Fuerza 
consonante 

Cartel 1
Apócope de 

santo 
Símbolo 
químico

Nombre de 
mujer 

Booresaitos

interpretar lo 
escrito 
Acudir 

Letra gnega

Consonante 
Granujas 

N- romano

Papá 
UDseivar 

Palpita 
uios egipcio

Sistema 
telefónico 

Matena lde 
constnicción

Antiguo habi
tante España 

Vocal 
Parpadeo

Parte del 
yelmo 

Maroma 
Uontraccion

1 Bieses 
Preposiaon

1

Campeón 
Dios egipcio 

Cotes

1 Vocal 
ue cobre

—► Mango de un 
ha^a (R) 

HI0 español

Cuenco 
Septentnonal 

Cocináis I
Enfermedad 
eptOémka 
Cuaderno

1 Obstaojlizar 
Mangos 

Jugo

IT romano 
Municipio de 

Burgos

—►
Ópera de 
Wagner 
Nombre 
árabe

Consonante

I —^ Vasija de 
barro 

Articulo

Continúa 
Matncuia de 

coche

Alabase 
Penas 

Consonante
—

1 Selva norte de 
Rusia 

HQca wcanica 
Anuente no 
Paraguay

9 10 11

HORIZONTALES.- 1: Especialista médico.- 2: Letra repetida. Reparo, censura (PI). Número 
romano.- 3: Al revés, matrícula de coche. Impropia, extraña. Al revés, símbolo químico.- 4: Nota 
musical. Adormecimiento. Preposición latina.- 5: Dios de la mitología escandinava. Cierto 
hueso.- 6; Plural de letra. Al revés, elemento compositivo que, unido a un segundo elemento, 
indica variación o variante de este último.* 7: Pone unas cosas sobre otras. Arrójese desde una 
altura para caer de pie.- 8: Pronombre. Nombre de mujer. Símbolo químico.- 9:Terminación ver
bal. Medida de longitud (PI). Símbolo químico.- 10: Letra repetida. Ligera, veloz. Letra repetida.- 
11: Dícese del plegamiento de las capas del terreno en forma de V.

VERTICALES.- 1: Continente.- 2: Empezó a dejarse ver un astro en el horizonte. Dícese de la 
persona muy elegante y refinada, que raya en lo cursi (PI).- 3; Carcomí.- 4: Que no están divi
didas en sí mismas. Colocan a uno en un puesto o empleo honorífico.- 5: En política, radical, 
revolucionario. Al revés, palo toscamente labrado (PI).- 6; Al revés, armadura del pecho. Lago 
de Asia.- 7: Velludos. Al revés, en montería, señal o rastro que con los pies hace la caza en el 
suelo.- 8: Emprendiérala con audacia. Apócope.- 9: Entre alquimistas, cualquier óxido metálico 
o escoria.- 10: Tener aversión. Relativo al sistema musical definido por el orden de los interva
los dentro de la escala de los sonidos.- 11: República independiente del SE de Asia.

HORÓSCOPO

SOPA CE LETRAS
Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9. 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan tas letras de cada columna hori
zontal y verticaimente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

QZQRV = 23
QVSXT = 21
TXRRZ = 17
VSUTP = 19
TRYQT = 22
20 18 25 24 15 = 102
Letras clave T = 1; V = 4 »3
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Buscar 10 
mamíferos

RECORRIDO SILABICO

•|N

CON MEN RIOR

SU QUI TE

SO TRO RA SO •IN

SAS NES CO BLE NE

'DE GE PO LO

RI RA 'A DO TAS *PE ME

•DE BO DE •FAN LLA DO CA

BE L' DA
Mij RAO n

RA RE RA SA TI

•EN DA •DE ’ES TRA

*IN MEN VO

TE TEM TI

PES

De cada casilla señalada con un asterisco parte 
una palabra que corresponde a una de las defini
ciones dadas abajo. Al responder, vaya marcando 
las sílabas para no repetirías, moviéndose de una 
casilla a la siguiente, horizontal, vertical o diagonal- 
mente, hacia delante o hacia atrás, pero sin saltar
se ninguna. Al acbar la última definición, quedarán 
varias casillas con sus sílabas correspondientes, 
pero que usted no habrá marcado, y que leídas 
adecuadamente darán el nombre de un animal de 
tres cabezas que arrojaba fuego por las fauces.

1: Trepadora.- 2: Indígenas.- 3: Adrede.- 4: 
Calamitoso.- 5: Inoportuno.- 6: Incontable, ilimitado. 
7: Crecido.- 8: Estupendo.- 9: Dispuesto en estra
tos.- 10: Región de Grecia.- 11: Interno.

ARIES. Dolor de espalda. Venza su 
pereza y póngase manos a la obra 
cuanto antes. La nostalgia resulta a 
veces, como en su caso, malsana

TAURO. Salud buena. Jornada 
poco favorable en el terreno econó
mico y de los negocios. La actitud de 
su pareja le dejará desconcertado

GÉMINIS. Salud excelente. No 
actúe en lo laboral de forma impul
siva ni hiera los sentimientos de 
nadie. Horas felices en el amor

CÁNCER. Salud regular. Siga las 
órdenes de sus superiores sin con
tradecirles en el trabajo. Procure ser 
más condescendiente con la persona 
que ama
LEO. Salud excelente. No discuta, 
pero actúe de la forma que crea con
veniente, sin hacer caso de las ideas 
de nadie. Día regular en el amor

VIRGO. Tendencia a la depresión 
y al abatimiento. El hecho de que 
hayan rechazado su proyecto no es 
el fin del mundo. No se desanime 
con su pareja

SOLUCIONES __ ______ _____

LIBRA. Salud muy buena. En el 
terreno laboral se sentirá muy tran
quilo, sin inquietudes a la vista. 
Ningún problema en el plano amo
roso
ESCORPIO. Salud mala. Jomada 
excelente desde el punto de vista 
profesional y económico. En el 
terreno del amor procure no com
prometerse
SAGITARIO. Dolores de tipo 
neurálgico. Procure no entrar en 
ninguna discusión; no sacaría 
ningún provecho de ella y sí algún 
que otro disgusto 
CAPRICORNIO. Salud excelente. 
Las palabras de alguien cercano a 
usted por motivos profesionales le 
harán sentirse humillado; trate de 
reaccionar
ACUARIO. Su baja forma física se 
debe simplemente a que no descan
sa suficientes horas. Las circunstan
cias no le serán favorables en el tra
bajo
PISCIS. Salud excelente.
Proposición desconcertante, que le 
sumirá en un mar de dudas. Jornada 
poco propicia para el amor
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fiemes, 29 de enero de 1999 45El cambio más significativo mañana, 
ante el Villarreal, podria ser el pase de 
Sanchis al medio centro, dejando los 
centrales a F. Sanz e Iván Campo

§

Por supuestas "noticias falsas y tendenciosas" procedentes de la prensa

Los jugadores del R. Madrid 
adoptan "la ley del silencio"
La plantilla de jugadores del Real Madrid hizo pública una 
nota de prensa respecto a su decisiónf «adoptada por una
nimidad», de no hacer declaraciones a los Medios de 
Comunciación.

Efe - Madrid

El escrito, que no fue leído 
por el capitán ni por ningún 
miembro del equipo, explicita 
textualmente la siguiente deci
sión: «Suspenderías declaracio
nes a todos los Medios de Co
municación, en base a la falta de 
respeto y a las noticias falsas y 
tendenciosas que se han venido 
facilitando».

«Manifestar que los jugado
res han compartido y coopera
do siempre con toda clase de 
información que se relacione con 
su profesión futbolística, pero no 
lo quieren hacer con todas aque
llas que sean ajemas a la mis
ma», continua.

«En cualquier caso esta pos
tura se dará por concluida en el 
momento en que finalicen las 
causas que la originan, refleja
das en el primer párrafo de esta 
nota», dice en su punto tercero.

«Finalmente recoger que el 
Club conoce y respeta esta de
cisión y manifestar a los socios,

Arrigo Sacchi considera 
que Juninho debe quedarse

Compás de espera sobre el 
futuro de Oscar y Roger

EÍL- MadridZBiriningham

El técnico del Atlético de 
Madrid, Arrigo Sacchi, expre
só ayer la necesidad de que 
Juninho, quien estudia la posi
bilidad de aceptar una oferta del 
Aston Villa inglés, permanez
ca en el equipo rojiblanco, y 
aseguró que no espera que 
Juninho se quede, sino que 
«debe quedarse».

«Juninho no se tiene que 
marchar. Estamos en tres com
peticiones y hay posibilidades 
para todos de jugar, aunque él 
Siempre haya jugado. Es impor- 
t^te el tener una plantilla gran
de, por eso, Juninho debe que- 
darse»^ señaló Sacchi.

Y añadió: «Juninho es inte- 
ugente, es un gran jugador y yo 
quiero tener jugadores de nivel, 
pero si se queda, que lo haga con 
Alegría. Queremos gente que 
®ste comprometida con el club, 
y “0 gente que esté por estar 
^ranquilamente».

El técnico italiano insistió en 
o necesario que resulta el bra

Peñas y seguidores de nuestro 
equipo, que el fín que se busca 
es lograr la tranquilidad nece
saria para afrontar los importan
tes compromisos de lo que res
ta de temporada», concluye el 
escrito.

Tras fechar la nota a día de 
ayer, se transcribe una posdata: 
«Confirmamos que esta decisión 
ha sido tomada exclusivamente 
por la plantilla dejugadores, des
mintiendo interpretaciones que 
señalan lo contrario».

Lo deportivo
La plantilla del Real Madrid 

se entrenó a puerta cerrada, una 
práctica habitual en el penúlti
mo día antes de un partido, y que 
al superponerse a la ausencia de 
declaraciones de los jugadores, 
hizo que el entrenamiento fue
se sin luz (imágenes, miradas) 
ni taquígrafos (manifestaciones).

Lo que parece claro es que 
Gnus Hiddink ensayó nuevas 
posiciones en el dibujo táctico 

sileño para el equipo. «Además 
tenemos una gran duda que se 
llama Kiko», apuntó.

En cuanto al golpe que tie
ne Juninho en la rodilla izquier
da, que le hace ser duda para el 
partido del sábado contra el 
Valencia, afirmó: «Una lástima 
más, pero no hemos llorado 
nunca. Esperamos igualmente 
ganar el partido. Estamos acos
tumbrados a las situaciones de 
emergencia desde que Vieri se 
fue en agosto, dos días antes de 
empezar la Liga con el Valen
cia».

El Aston yUla
John Gregory, técnico del 

Aston Villa, ya ve más compli
cada la llegada de Juninho al 
fútbol inglés y apuntó que el 
futbolista «tiene un 50% de 
opciones de fichar por el Aston 
Villa», muchas menos de las que 
había anunciado ayer el inter
mediario Gianni Palladini: «Tie
ne un 90 por ciento de posibi
lidades», había manifestado.

No habrá declaraciones durante un tiempo.

del equipo sobre el terreno de 
juego, toda vez que el partido de 
Riazor no satisfizo a nadie.

Todos los indicios apuntan a 
que los nombres no variarán 
demasiado, aunque está claro que 
no habrá cuatro delanteros en el 
once incial. El cambio más sig

Efe - Barcelona

El futuro de los hermanos 
Oscar y Roger García Junyent, 
pretendidos por el Chelsea in
glés y el Mónaco francés, res
pectivamente, continúa sin 
aclararse, a pesar de la reunión 
mantenida entre Oscary el pre
sidente José Luis Núñez y la 
presencia el miércoles del téc
nico del Mónaco en el Camp 
Nou.

Ambos equipos han mostra
do oficialmente su interés por 
hacerse con los servicios de 
ambos jugadores, pero el vice
presidente barcelonista Joan 
Gaspart no quiso ofrecer ayer 
detalles al respecto, aunque in
sinuó que tal vez el camino sería 
incluir una cláusula de recompra 
en ambos casos, tal y como ya 
pasó con el pase de Iván de la 
Peña al Lazio de Roma.

«Queremos a los jugadores 
que se han hecho en casa y si 
aquí no juegan intentamos bus
car fórmulas como en su día con 
De la Peña. Entonces defendi

nificativo podría ser el pase de 
Sanchís al medio centro, dejan
do los puestos de centrales a 
Femando Sanz e Iván Campo.

Por lo que respecta a los le
sionados, sólo Jaime tiene alguna 
opción de poder viajar a 
Villarreal.

mos los derechos del Barcelo
na, con una buena oferta eco
nómica, y también los del ju
gador», dijo Gaspart.

A pesar de la presencia de 
Claude Puel, técnico del Mó
naco que asistió al encuentro 
contra la Droga acompañado 
por el ex entrenador 
barcelonista Lucien Muller, 
Roger García dijo que no tiene 
la sensación de que el partido 
fuera el último con la camiseta 
barcelonista. «Si así fuera, dis
fruté mucho y el público estu
vo en todo momento a nuestro 
lado, lo cual me enorgullece 
mucho», explicó ayer Roger, 
quien por cierto se llevó a casa 
la pelota con la que se disputó 
el partido y con la que marcó 
el segundo tanto de su equipo.

Oscar, que marcó el cuarto 
tanto del Barcelona y posterior
mente dirigió una mirada ha
cia el banquillo de Van Gaal, 
explicó que no quiso reivindi
car nada con su acción y comen
tó que buscaba a Sergi porque 
habían cruzado una apuesta.

Audiovisual 
Sport rechaza la 
emisión en 
abierto del 
Bar^a- R. Madrid

Efe-Madrid

El Consejo de Administra
ción de Audiovisual Sport, que 
gestiona los derechos de la liga 
de fútbol en pago por visión, 
rechazó ayer la propuesta de 
emitir en abierto el encuentro 
entre el Barcelona y el Real Ma
drid, que se celebrará el próxi
mo 14 de febrero en el Camp 
Nou, informaron fuentes de 
Audiovisual Sport.

La propuesta de emitir en 
abierto este partido surgió de 
una de las partes que forman el 
Consejo de Audivisual Sport, 
del que Telefónica posee el 40 
por cien, Sogecable otro 40 y 
TV3 el 20 por cien.

La citada propuesta plantea
ba que se emitiera en abierto el 
encuentro Barcelona- Real 
Madrid y que se iniciarán con
versaciones con todos los ope
radores de televisiones en abier
to.

EI Consejo, no obstante, 
rechazó por mayoría la propues
ta y reiteró si voluntad de que 
el encuentro se emita median
te el sistema de pago por visión 
a través de la plataforma Ca
nal Satélite Digital, que tiene 
en exclusiva los derechos de la 
actual liga de fútbol.

Pedro Cortés no 
concretó el 
futuro de Ranieri 
y negó contactos 
con otro técnico

Efe - Valencia

Pedro Cortés, presidente del 
Valencia CF, no concretó ayer 
si el actual técnico del equipo, 
el italiano Claudio Ranieri, con
tinuará en el club en la próxi
ma temporada o abandonará el 
Valencia a la conclusión de su 
contrato, aunque negó que el 
club mantenga contactos con 
otros técnicos.

Cortés compareció ayerjun- 
to a Ranieri y el vicepresiden
te del club, Jaume Ortí, para des
mentir los rumores que apun
taban hacia la marcha del téc
nico cuando concluya su con
trato el próximo 30 de junio, así 
como los surgidos sobre el ini
cio de conversaciones con otros 
técnicos.

Por su parte, Claudio 
Ranieri, indicó ai respecto que 
le han sorprendido todas las 
informaciones aparecidas y que 
le parece «justo» que el presi
dente haya explicado la situa
ción.
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Pamesa Valencia y Caía San Fernando buscan meterse en semifinales

El campeón de Copa inicia su 
defensa ante el colíder de la Liga

Efe - Valencia

El Pamesa-Valencia, actual 
campeón de la Copa del Rey, 
inicia hoy, a las 20.30 horas en 
su pabellón de la Fuente de San 
Luis, la defensa del título logrado 
el pasado año, ante el actual 
colider de la liga ACB, el Caja 
San Femando, en el segundo de 
los partidos de los cuartos de final 
de la competición.

El conjunto valenciano tam
bién estrenará, su condición de 
anfitrión con la gran duda del 
estado físico del pivot estado
unidense Rod Sellers, que sufre 
una fisura en el tercer 
metacarpiano de la mano dere
cha, lo que el impedirá estar a 
pleno rendimiento.

Esta circunstacia se agrava 
por la lumbalgia que sufre el otro 
pivot del equipo, el valenciano 
Alfonso Albert, quien se ha 
entrenó bien en lajomada de ayer 
pero que deberá esperar a últi
ma hora para ver su evolución 
definitiva.

Miki Vukovic, entrenador del 
conjunto valenciano, se mostró 
muy respetuoso con el potencial 
de su rival. «Viene aquí como 
colíder de la liga ACB y hay que 
reconocer su calidad y nivel. Su 
entrenador ha logrado un muy 
buen nivel de juego 'y un gran 
equilibrio entre eijuego exterior 
y el interior, lo que seguro nos 
dará muchas complicaciones», 
explicó el técnico.

Barcelona y Unicaja abrirán el 
fuego en un duelo apasionante

Efe - Valencia

ElFCBarcelona y el Unicaja 
de Málaga inaugurarán, a las 
18,30 en Valencia la sexagési
ma tercera edición de la Copa 
del Rey de baloncesto, con la 
disputa del primer encuentro de 
cuartos de final de la competi
ción.

Aunque ambos equipos pre
sentan un bloque titular de cali
dad, en favor del FC Barcelona 
se encuentra su banquillo, ya que 
el equipo que dirige Aito García 
Reneses cuenta con diez juga
dores disponibles a los que po
der recurrir, sin que se resienta 
el nivel.

El FC Barcelona tratará de 
poner fin a una sequía en esta 
competición que dura desde el 
año 1994 y al revés que supuso 
quedar fuera de la competición 
en cuartos de final, tal y como 
le ocurrió el pasado año.

-t

Scott intentará aprovechar los problemas interiores valencianos.

Respecto a su equipo el en
trenador balcánico destacó que 
en el seno de la plantilla no existe 
euforia, pero sí mucha ambición 
para poder repetir el título. 
«Hemos entrenado bien y eso nos 
da mucho optimismos, ya que el 
equipo está mucho mejor que 
hace sólo unas semanas», dijo 
Vukovic.

La constelación de estrellas 
que presenta el FC Barcelona, 
liderada por el base Alexander 
Djordjevic, es el principal argu
mento que presenta Aito García 
Reneses para tratar de sumar un 
nuevo título a la vitrinas 
barcelonistas.

Sin embargo, una de las cla
ves para el éxito o fracaso de los 
intereses del Barcelona depen
derá precisamente de Djordjevic, 
ya que ei juego del equipo cata
lán experimenta cambios impor
tantes dependiendo del nivel del 
base yugoslavo.

Pese a todo, los jugadores del 
Barcelona han insistido a los 
largo de la semana que en el 
torneo no hay un claro favorito 
para el triunfo final, y conside
ran que en el partido ante Unicaja 
deberán tener un especial cui
dado con Babkov, Miller y 
Sallier.

En este partido, el Unicaja

Sobre la duda de Sellers, 
Vukovic destacó que el pivot 
estadounidense tiene «muchísi
mas ganas de jugar», lo que 
considera que es muy importante 
para el equipo: «aunque ya ve- 
remos como evoluciona y que 
nivel que puede ofrecer», 
apostilló.

El conjunto sevillano afron

Alston, una de las bazas "culés".

intentará romper la racha nega
tiva de sus tres compareciencias 
anteriores en esta competición.

ta su cuarta participación en la 
fase final de la Copa del Rey con 
la confianza que le dan sus 18 
victorias por sólo cuatro derro
tas en la liga ACB, lo que de aupa 
al liderato junto al Real Madrid.

El Caja, intratable
El Caja San Femando, de la 

mano del entrenador melillense 
Javier Imbroda, se ha mostrado 
casi intratable desde el princi
pio de la campaña y eso ha pro
piciado la euforia en la afición, 
dirigentes, jugadores y técnicos 
de un equipo que en sus tres 
anteriores participaciones 
coperas cayó eliminado a las 
primeras de cambio, en los cuar
tos de final.

Pese a ello, los propios juga
dores y técnicos se han preocu
pado en recordar que la Copa del 
Rey es una competición muy 
abierta e igualada y que cualquie
ra tiene sus opciones de ganar, 
lo que lo demuestra el hecho de 
que en las últimas ediciones 
hayan sido campeones equipos 
a priori no favoritos, como 
Taugrés (1995), TDK Manresa 
(1996), Festina Joventut (1997) 
y Pamesa (1998).

La condición de equipo lo
cal y actual campeón del Pamesa 
es un doble motivo de preocu
pación para el equipo de 
Imbroda. No obstante, el Caja 
San Fernando confía en sus po
sibilidades y en su buen momen
to de juego.

en La Coruña (89), Sevilla- 
Málaga (94) y Murcia (96), en 
las que no logró pasar de la pri
mera ronda.

El equipo que dirige Pedro 
Ramírez cuenta con la ausencia 
del pívot Manolo Pérez, que con 
una subluxación de hombro ha 
sido sustituido por el jugador del 
filial Germán Gabriel, aunque ha 
recuperado ai alero italiano 
Giancarlo Marcaccini, quien fue 
baja en los dos últimos encutros 
de la liga con una lesión en la 
planta del pié izquierdo.

Además, el pívot estadouni
dense Brian Sallier y el interna
cional español Juan Antonio 
Orenga, también han solventa
do los problemas físicos que han 
padecido durante la semana.

La plantilla del Unicaja no 
estára sola, ya que medio millar 
de aficionados se desplazarán 
desde Málaga para presenciar el 
partido.

Los Lakers 
llegaron a un 
acuerdo con 
Kobe Bryant por 
síes temporadas

Efe - Inglewood (EEUU)

Los Lakers de Los Angeles 
y su joven figura Kobe Bryant 
llegaron a acuerdo en un con
trato que le aportará al escolta 
más de 70 millones de dólares 
durante las próximas seis tem
poradas.

De acuerdo aun artículo que 
publicó ayer el diario «Los An
geles Times» Bryant, que saltó 
de la preparatoria directamen
te a la NBA, recibirá el máxi
mo permitido bajo los normas 
del nuevo convenio colectivo.

«Todos sabíamos que iba a 
pasar, lo único que nos faltaba 
era confirmar para cuando», dijo 
Bryant. «Es un alivio tremen
do para mí, ahora sólo me ten
go que preocupar de mi produc
ción dentro del campo».

Bryant, el cuarto jugador del 
sorteo de 1996 en renovaror su 
contrato, dijo que las 
negocaciones con los directivos 
del equipo produjieron en nue
vo acuerdo, pero que aún fal
tan unos detalles por concretar.

El escolta de los Lakers se 
encuentra en el último año de 
un acuerdo que le suponía 1,3 
millones de dólares por tempo
rada.

Bryant salió como el sexto 
hombre de los Lakers durante 
la campaña pasada y logró pro
medios de 15,4 puntos para 
colocarse en el puesto dentro del 
equipo.

David Stern 
espera que pueda 
repararse el daño 
que ha supuesto 
la huelga

Eíe^üaríÁ'loiui
El Comisionado de la NBA, 

David Stern, afirmó ayer que es
pera que se pueda reparar el daño 
que ha hecho a la liga profesio
nal de baloncesto estadouniden
se la huelga, que durante me
ses han mantenido los jugado
res, en una multiconferencia 
mantenida por teléfono con 
diversos periodistas europeos.

Stern cree que «el daño oca
sionado se debe tomar como 
bueno si consideramos que, a 
cambio, hemos obtenido un 
Convenio sólido, que nos per
mitirá construir nuestra liga, a 
corto y largo plazo».

En este sentido, ha subrayado 
que el acuerdo suscrito impo 
ne un límite máximo de dinero 
a ganar por parte de las estre
llas, obliga a los debutantes a 
permanecer cinco anos en 
equipos y mejora 
competitividad de los equip’ 
al establecer unas clausulas de 
retención de los jugadores.

Respecto a la retirada de 
Jordan, el mandatario de laN 
destacó que «nunca le encou 
tratemos un sustituto»-

M.C.D.202:



La reunión entre representantes de 
la Caja y del Toledo se llevó a 
cabo en el Palacio de Fuensalida, 
con la presencia de José Bono
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Atiesar de todo, el presidente se mostró cauto sobre la solución del asunto

Herrera: "La próxima semana 
CCM podría conceder el aval"
Un paso hacia adelante, aunque cauto. La reunión que 
mantuvieron ayer representantes del CD Toledo y Caja 
Castilla - La Mancha bajo los auspicios del presidente José 
Bono en el Palacio de Fuensalida sirve para mantener las 
esperanzas. Eduardo Herrera, presidente del CD Toledo, 
dijo que la próxima semana la concesión del avalpodría ser

un hecho, que existen por ambas partes ''buenas intencio
nes " y que sólo falta adecuar la forma legal que deberá 
tener la operación. Aun así, todavía no hay motivos para 
echar las campanas al vuelo, ni mucho menos. La cautela 
que se apreció ayer en algunos directivos del CD Toledo 
invita sólo a la reserva. Y a la paciencia.

Ramón DE JUAN

Con moderado optimismo, con 
cautela, el presidente del CD 
Toledo, Eduardo Herrera, afir
mó ayer que la próxima semana 
Caja Castilla La Mancha podría 
conceder el aval al CD Toledo. 
Según Herrera, quedan por so
lucionar los trámites legales, 
burocráticos, para poder hacer 
efectiva la operación.

Ayer por la tarde se produjo 
la reunión en el Palacio de 
Fuensalida entre el presidente de 
CCM, Juan Ignacio de Mesa, el 
presidente del CD Toledo, Eduar
do Herrera, y el vicepresidente 
del club, Fernando Jerez. Pero 
ayer hubo una persona de ex
cepción: el presidente José Bono, 
sobre el que Herrera hizo recaer 
la '’culpa" de que se pueda ha
blar ahora de moderado optimis
mo.

"Buenas intenciones"
La próxima reunión se cele

brará ya sólo entre representan
tes de ambas entidades, aunque 
no se ha fijado fecha para la 
misma. ''El hecho de que vayan 
a seguir las conversaciones sig
nifica que existen buenas inten
ciones. La Caja tiene buena dis
posición, pero hacen falta garan
tías para que sea viable la con-

Los consejeros de Ceratrés no contra-avalarán. MOISES SOTO

cesión del aval".
"Ceratrés se mantiene en su 

posición de siempre, es decir, que 
no va a contra - avalar ni a ofre
cer garantías, porque entonces 
no habríamos esperado durante 
dos meses y medio un aval. En 
ese caso habríamos resuelto el 

problema rápidamente. No va
mos a cambiar de postura", dijo.

"Puedo hablar de optimismo 
acerca de este tema; yo cuando 
estoy disgustado se me nota, y 
cuando algo va bien también. En 
este sentido me encuentro ani
mado acerca de que esto pueda 

llevarse a cabo. Si por nosotros 
fuera el asunto se solucionaría 
mañana, y en ese sentido no nos 
importaría trabajartodas las horas 
necesarias sin dormir, ya que así 
quizá al final podríamos recuperar 
el sueño que hemos perdido por 
este asunto".

El Villarreal 
intentó llevarse a 
Diego sin mediar 
traspaso, a lo que 
el Toledo se negó

R. D. J,

El presidente del CD Toledo, 
Eduardo Herrera, confirmó ayer 
que el Villarreal ha intentado 
durante esta semana hacerse con 
los servicios del portero Diego, 
quien tiene contrato hasta el 30 
de junio. Al parecer, según ex
plicó el presidente, el club medi
terráneo tenía la intención de 
fichar a Diego sin que mediase 
operación económica alguna, lo 
que no ha interesado lógicamente 
ai CD Toledo.

"En un principio ellos nos 
ofrecían un partido, pero noso
tros dijimos que no, que ya que 
se iba a un equipo de Primera 
División debían pagar por el tras
paso, y al final no se ha llegado 
a un acuerdo. El jugador lo sa
bía, y él en todo momento ha dicho 
que estaba a disposición del CD 
Toledo, que actuaría en función 
de lo que le dijésemos nosotros".

EI Villarreal se puso en con
tacto con el CD Toledo a través 
de su gerente. En la actualidad 
tiene a dos porteros lesionados 
y sólo cuentan con la titularidad 
de Palop.

"Ellos se quedaron sorpren
didos porque creían que se po
dían llevar al jugador así, de 
cualquier manera. El club ha 
sabido estar en todo momento en 
su sitio y no ha querido hacer la 
operación al ver que no le inte
resaba. La negociación se paró 
y no hemos quedado en nada".

Diego no tiene en su contra
to cláusula de rescisión. Herrera 
admitió que el Villarreal tiene a 
sus porteros Pascual y Basauri 
lesionados, y que sólo cuenta en 
este momento con Palop. La 
urgencia en fichar a un portero 
era evidente, pero al CD Toledo 
no le interesó desprenderse del 
portero de esa forma tan "des
interesada".

El Toledo seguirá entrenando 
en el campo de Villaseca

Emery y Maikel volvieron a 
entrenar con normalidad

La Tribuna

El CD Toledo y el Ayunta- 
njiento de Villaseca de la Sagra 
Alcanzaron ayer a un acuerdo 
PAra prolongar el Convenio de 
Colaboración que mantenían 
desde el pasado mes de octubre 
hasta el final de la presente tem
perada.

Convenio permitirá al 
yD Toledo seguir utilizando las 
instalaciones del campo munici- 
PA1de la citada localidad para los 
ntrenamientos de la primera 

P Antilla, tal y como se venía 
Aciendo en los últimos meses.

Al acuerdo se llegó en el trans
curso de una comida celebrada 
ayer entre representantes de 
ambas entidades.

Por otro lado, Gregorio Man
zano, el segundo entrenador del 
equipo, Eduardo de las Heras, y 
los capitanes Luis Manuel y 
Pedro Alberto participaron en la 
mañana de ayer en un acto de 
entrega de premios en el centro 
penitenciario "Ocaña II".

Técnicos y jugadores del CD 
Toledo quisieron de esta mane
ra prestar su colaboración en la 
clausura de las actividades de
portivas y culturales que han 
venido desarrollando los reclusos.

R. D. J.

Todos los jugadores del CD 
Toledo que arrastraban proble
mas físicos entrenaron ayer con 
normalidad en el clásico partidillo 
de los jueves. Juanito, Jurado, y 
sobre todo Maikel y Emery (cu
yos problemas eran más serios) 
no tuvieron ninguna pega para 
trabajar junto al resto del equi
po. Sólo no entrenaron los que 
ya son bajas seguras para el 
partido contra el Sporting, es decir, 
Gay, Suárez y Quiñi.

Manzano, fiel a los últimos 
partidillos, mezcló a los jugado

res para no dar pistas. Sólo se 
pudo extraer una conclusión: que 
Pedro Alberto podría jugar en el 
centro del campo dadas las au
sencias de Casquero y Suárez, 
ya que a Manzano le gustó cómo 
lo hizo en el encuentro contra el 
Eibar, cuando adelantó un poco 
su posición.

El entrenador admitió que 
Pedro Alberto tiene posibilida
des de ocupar esa posición, con 
lo que Albert Tomás regresaría 
al centro de la defensa del To
ledo tras su experiencia en Ja
pón. El técnico no quiso adelan
tar las novedades que presenta
rá el domingo. Emery superó su gripe. M. S.
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Ayer fue presentada la edición del texto en la Consejería de Educación y Cultura

La legislación deportiva de Castilla-La 
Mancha ha sido reunida en un libro

Ramón DEJUAN

Ayer fue presentado en la 
consejería de Educación y Cul
tura el libro "Legislación Depor
tiva de Castilla - LaManCha", que 
contiene toda la normativa legal 
desarrollada hasta el momento por 
la Junta en materia deportiva.

En el acto estuvieron presen
tes el consejero, Justo Zambrana; 
el presidente del Comité de Dis
ciplina Deportiva de Castilla - La 
Mancha, Rafael Andrés 
Mombiedro; y el director gene
ral de Deportes, Javier Martin del 
Burgo. La Ley del Deporte de 
Castilla - La Mancha se aprobó 
en 1995.

Mombiedro
El presidente del Comité de 

Disciplina Deportiva de Castilla 
- La Mancha, Rafael Andrés 
Mombiedro, agradeció a la Jun
ta el empeño que está mostran
do en legislar la actividad depor
tiva. Aunque señaló que el es
fuerzo de regulación está siendo 
grande, matizó que la elaboración 
de normas aún no ha acabado.

Indicó que la Junta ya ha ini
ciado el estudio de toda las inno
vaciones y mejoras que deben 
hacerse de cara al establecimiento 
de normas venideras, "para con
seguir el mayor adecuamiento de 
la realidad a la normativa".

Recordó que la Dirección 
General ampara la creación de 
un aula de debate dentro de la

Consejería para divulgar los te
mas deportivos y emplazó para 
la próxima legislatura la publica
ción de todos los debates que 
ahoran están teniendo lugar, al 
que concurren personalidades de 
todo el mundo jurídico - deporti
vo.

Por su parte, el director ge
neral de Deportes, Javier Mar
tín del Burgo, afirmó que el mo
delo deportivo en CLM se basa 
en dos principios: la distancia de 
lo público respecto de lo privado 
en el deporte y también la parti
cipación necesaria de lo público 
en el impulso deportivo.

"De esta manera los clubes y 
asociaciones son los impulsores 
genuinos de la acción deportiva 
con el apoyo del Gobierno Re
gional". Dijo que el libro preten
de ser el texto de cabecera de 
todos los promotores del depor
te y expertos en su derecho, así 
como de sus practicantes.

La Ley del Deporte
El texto da vida jurídica a la 

Ley del Deporte de Castilla - La 
Mancha de 1995, según Del 
Burgo. También recoge princi
pios de la Ley del Deporte esta
tal y del propio Estatuto de Au
tonomía que da competencias en 
deporte a la región.

El libro contiene varios decre
tos: el de Federaciones, el que 
regula el registro de las entida
des deportivas, el de los Clubes 
Deportivos, el de Disciplina De
portiva (uno de los más avanza-

Rafael Andrés Mombiedro compareció en la presentación. MOISES SOTO

dos a nivel nacional), el regula
dor del Consejo Regional del 
Deporte, la Orden al Mérito 
Deportivo y la Orden que esta
blece criterios para celebrar elec
ciones en las federaciones.

El texto será enviado a los 
clubes, las federaciones, los ayun

tamientos, las diputaciones, las 
empresas colaboradoras con el 
deporte, los colegios, la Univer
sidad de Castilla - La Mancha, 
la F acuitad del Deporte y la pren
sa deportiva.

"La ley es joven, sólo tiene 
cuatro años y por eso posee ple

na vigencia", añadió Del Burgo, 
quien recordó la actualidad de la 
aula itinerante de formación ju
rídico - deportiva, que "viaja" por 
toda CLM, "la cual lleva al mun
do del deporte las últimas reflexio
nes sobre jurisprudencia, senten
cias y normas".

Julio Rey comerá en un Cross de Lasarte 
más accesible por ser ”menos afiicano”

Efe

Los hermanos Rey, Julio y 
Femando, y Teodoro Cuñado, son 
los corredores que representa
rán a Castilla - La Mancha en el 
Cross de Lasarte el próximo 
domingo. Los promotores de la 
prueba pretenden hacer una ca
rrera menos africana y más ac
cesible para los corredores es
pañoles, en unajornada en la que 
serán homenajeados Mariano 
Haro y Carmen Valero, 25 años 
después de su primera victoria 
sénior en el circuito de Lasarte 
(1974).

El ya clásico programa de 
carreras de campo a través ten
drá un presupuesto cercano a 
los 14 millones de pesetas. Des
pués de las pruebas juniors, so
bre un trazado prácticamente 
igual al de los últimos años, los 

seniors masculinos correrán 10 
kilómetros y las mujeres 5.600 
metros.

En el acto de presentación en 
el Ayuntamiento donostiarra fue
ron confirmadas las participacio
nes del campeón de España Ju
lio Rey, así como de Fermín 
Cacho, Isaac Viciosa, Martín Fiz 
y Bartolomé Serrano. Asimismo, 
Íos corredores de 3.000 metros 
obstáculos Ramiro Morán y 
Elisardo de la Torre, junto con el 
experimentado Carlos Adán, que 
volvió con bríos y ambición al 
cross tras varias lesiones en 
cadena, aunque se retiró en 
Elgoibar el pasado domingo, y el 
pfometedor Teodoro Cuñado, del 
Unión Guadalajara, en gran for
ma.

Entre los extranjeros inscri
tos se encuentran el británico Jon 
Brown, el atleta que dominó el

cross Memorial Muguerza antes 
de ser batido por el campeón 
mundial Paul Tergat; los africa
nos Chala Kelele (Etiopía) y 
Kipkirui Misoi (Kenia) y el ita
liano de origen norteafricano 
Rachid Berradi, si bien hay otras 
contrataciones a punto de ser 
cerradas.

Para la carrera femenina 
confirmaron supresencia la etíope 
Asha Gigi, la portuguesa Albertina 
Dias y la canadiense Kathlen 
Buttler, además de la ex campeo
na de Éuropa Josiane Llado.

Entre la amplia participación 
femenina española destacan 
Luisa Lárraga, María Abel y Rocío 
Ríos, pero también estarán en la 
salida Angelines Rodríguez, 
Manoli Domínguez, Vanessa Ga
lán, Estibaliz Urrutia, Susana Ríos, 
Iris Fuentes - Pila y Silvia 
Montané. Rey se las verá con Cacho, Fiz, Viciosa y Serrano.

M. SOTO



Viernes, 29 de enero de 1999 49
Recio es el tercer jugador que más 
minutos ha jugado esta temporada 
detrás del guardameta Alejandro y del 
centrocampista Santiago Arellano La

 Tr
ib

un
a

El defensa jugó 43 partidos con los madrileños consisuiendo al final el ascenso de catesoría

Redo: "Tengo ganas al Móstdes por 
lo mal que se portarm conmigo"
El Talavera después del traspiés contra el Lealtad, en parte, 
a la actuación del colegiado gallego, buscará la victoria 
ante un rival que lleva once jornadas sin perder. El encuen
tro será especial para Javier Recio, ya que, todavía recuerda 
el comportamiento de la directiva hacia un equipo que fue 
desmantelado después de ascender a la Segunda División B.

Pau BARROSO

Recio no olvida el comporta
miento de la directiva'del Móstoles 
después del ascenso de catego
ría, que decidió deshacer un blo
que deportivo ”lo normal, cuan
do un equipo sube de categoría 
es contar con la gente del año 
anterior, pero hubo un cambio de 
directiva y desmantelaron el equi
po"-

Este hecho contribuye a que 
el partido del domingo sea muy 
especial para el defensa del 
Talavera "es un partido más, pero, 
paramí, significa enfrentarme al 
equipo dónde estuve el año pa
sado, por lo que tengo ganas de 
ganar a una entidad que no se 
comportó bien".

A la reestructuración de la 
plantilla contribuyó la llegada del 
actual técnico del Móstoles, 
Andrés Rosado, técnico que 
conocía a Recio de su etapa en 
Las Rozas y del que no tiene 
buenos recuerdos "tuve proble
mas con él cuando estuve en las 
Rozas".

Rosado formó su propia plan
tilla "es una pena que aquél equi
po se desmantelara, pero al final 
me ha venido incluso bien por

que estoy en un club muchísimo 
mejor y hasta les agradezco que 
me hubieran echado".

La estadística del próximo rival 
del Talavera no "asusta" al de
fensa "nosotros tenemos que 
pensar en ganar, y aunque, se
gún la clasificación ellos son in
feriores a nosotros, algo querrá 
decir el que lleven once partidos 
sin perder".

Sin embargo, el jugador va más 
allá, y atribuye la buenarachadel 
equipo madrileño a la forma de 
plantear los partidos por parte del 
entrenador "es un técnico, que al 
menos en mi etapa, jugaba a la 
defensiva, recurriendo al pelotazo 
porque según él cuánto más le
jos estuviera el balón de su por
tería mejor, buscando, sobre todo, 
aguantar los resultados".

Por último. Recio reconoce 
que el Talavera perdió una bue
na oportunidad de colocarse lí
der de la clasificación "en el ves
tuario teníamos muchas ganas de 
situamos en lacabezapero cuando 
se nos presenta la ocasión no nos 
acompaña la suerte, aunque, algo 
parecido les pasa a nuestros ri
vales".

Máximo Hernández suplirá las 
bajas por sanción de Madrigal y

Recio es uno de los fijos en el once de Máximo Hernández. PEÑA

Quique Gándul dando entrada en 
el once inicial a Cacharra, que 
está totalmente recuperado de su 
lesión, y a Sergio, mientras que 
Carmona continua de baja.

El Móstoles, situado en la dé- 
cimaposición de latabla, acumula 
once jornadas sin conocer la 
derrota. Desde la jornada diez, 
derrota en Avilés por 2-I,el equipo 
entrenado por Andrés Rosado ha 

conseguido 19 puntos en siete 
empates y cuatro victorias.

Esa circunstancia conduce al 
técnico a confiaren un once que, 
salvo algún cambio, estará for
mado por Juanmi, Gustavo, Juan 
Carlos, Javi, Dani López, Castro, 
Barrero, Roa, Moris, Rodri y
Segovia.

Rosado recupera a Juanjo y 
Alberto, dos centrocampistas que

podrían entrar en la convocato- 
riajunto al último fichaje del club, 
el holandés Harvey Esajas, un 
central polivalente que fue des
cartado por el Real Madrid B.En 
el apartado de bajas se encuen
tran Bustos, que cumple su últi
mo partido de sanción, Jorge, 
Miguel Angel y Pablo, aunque 
éste último se perderá lo que resta 
de temporada.

El CLM pn)rn)ga el contrato 
de Alexandre por dos años más

P.E.B.

El brasileño Alexandre seguirá 
ligado a la disciplina talaverana 
por dos años más, en concreto 
hasta el 2002, con opción a una 
tercera,

Eljugadorpensaba inicialmen- 
® Que las conversaciones para 

su renovación durarían mucho 
lempo "todo hay sido muy rápi- 
0’ yaque, pensabaque iba a estar 

jJq? ^^^^^ua o un mes negocian-

Alexandre, que ilegabaal CLM 
mitad de la pasada temporada 

procedente del Barcelona, le 
restaba un año de contrato, algo 
que le tenía preocupado " me gusta 
jugar con mi futuro solucionado, 
porque tenía metido en mi cabe
za que me faltaba sólo un año".

Además, había otras ofertas 
encima de la mesa, una de Caja 
Segovia y otra de Interviú, club 
que ha mostrado mucho interés 
en hacerse con los servicios del 
jugador "me he visto fuera del 
CLM porque Interviú mostraba 
mucho interés en mí, pero yo es
toy muy bien en Talavera".

Uno de los factores que ha 
sopesado el jugador ha sido la 

acogida que tuvo al fichar por el 
CLM después de su "pesadilla" 
en Barcelona "cuando llegué aquí 
me encontraba mal deportivamen
te, entonces recibí el apoyo de 
muchas personas, recuperándo
me, poco a poco, y jugando bas
tantes minutos en los últimos 
partidos".

En el aspecto deportivo, el 
técnico del CLM Talavera, Tino 
Pérez-Moreno podrá contar con 
todos los jugadores para el com
promiso contra e! Pozo de Mur
cia, ya que, tanto Francis como 
Andreu se han recuperado de sus 
lesiones. Alexandre ha renovado su contrato con el CLM.
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}GUIA DEL ANUNCIANTEY DEL LECTOR

Bolsa del 
irabajo

Bolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico 
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de 
Servicios

CELADORES DEL 
INSALUD.Unico requi
sito Certificado Escolar. 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 925 22 31 56

INSALUD. Cocina, La
vandería, Almacén, Fon
taneros, Albañiles, Jardi
neros, Electricistas... 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 925 22 31 56

AUXILIAR Geriatría- 
Gerontología. Prepárate 
para trabajar con perso
nas de 3“ Edad. Infórma- 
te 925 22 31 56

HAZTE Técnico en Me
dio Ambiente o Monitor 
de Turismo Rural. Nue
va profesión con gran 
futuro laboral. Infórmate 
925 22 31 56

HAZTE PROFESOR de 
Autoescuela. Sueldo su
perior a 200.000 ptas./ 
raes. Profesión sin paro. 
Infórmate 925 22 31 56

CORREOS precisa per
sonal para clasificación y 
reparto. Próxima convo
catoria. Infórmate 92522 
3156

JOVEN ¿No encuentras 
trabajo? Hazte Soldado 
Profesional. (Ambos 
sexos). Sueldo aproxima
do l OO.OOOptas. Infórma- 
te 925 22 31 56

AYUNTAMIENTOS 
precisan personal para 
Auxiliar Administrativo, 
Conserjes, Porteros, Elec
tricistas, Conductores... 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 925 22 31 56

TRABAJA en Bancos y 
Cajas de Ahorro. Próxi
ma convocatoria de ingre
so con BUP, COU, FPII, 
Diplomados y Licencia
dos. Infórmate 925 22 31 
56

CONSIGUE impuesto de 
trabajo. Hazte Gestor In
mobiliario o Administra
dor de Fincas. Infórmate 
925 22 31 56

AUXILIAR de Universi
dad. Requisito: Graduado 
Escolar. Próxima convo
catoria de ingreso. Infór- 
mate 925 22 31 56

AGENTE Judicial. Uni
co requisito Certificado

Bolsa de los Servicios Bolsa de la Propiedad

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .-Alquileres
4 .- Varios

Escolar. Próxima convo
catoria. Infórmate 925 22 
3156

HAZTEVisitador Médi
co. Consigue un puesto de 
trabajo en Laboratorios 
Farmacéuticos. Infórmate 
925 22 31 56

¿TE GUSTAN los ani
males? Prepárate y írabaj a 
como Auxiliar Veterina
ria en Zoológicos, 
Guarderías Caninas, tien
das de animales. Infórma- 
te 925 22 31 56

AGENTE Forestal. Re
quisito: Capataz Agríco
la. Próxima convocatoria 
de ingreso. Infórmate 925 
223156

AUXILIAR de Bibliote
cas y Archivos. Requisi
to: Graduado Escolar. 
Próxima convocatoria de

ingreso. Infórmate 92522 
3156

MUJER¿Quieres traba
jar? Hazte SECRETA
RIA Médica. (Bolsa de 
trabajo), infórmate 925 
223156

ATS-DUE. Requisito: 
Diplomado de Enferme
ría. Próxima convocato
ria de ingreso. Infórma- 
te 925 22 31 56

AGENTE de Hacienda 
Pública. Unico requisito 
BUP. Próxima convoca
toria. Infórmate 925 22 
3156

¿QUIERES trabajar? 
HAZTE Técnico en Do
cumentación Sanitaria. 
Prepárate en la especia
lidad más solicitada en el 
Mercado de Trabajo. In- 
fórmate 925 22 31 56

SE NECESITA 
VIGILANTE DE 

SEGURIDAD

Para Toledo. 
URGENTE 

Tino.: 
91.548.97.64.

de Toledo
La Tribuna

de Toledo

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA:

¡Oh, Sta. Marta miiagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección, entregándome por 
completo a ti para que me 
ayudes en mi tribulación, y 
en prueba de mi afecto y ac
ción de gracias te ofrezco pro
pagar tu devoción que te hago 
desde luego.
Consuélamc en mis penas y 
aflicciones, te lo suplico por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedar en tu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo; intercede pormi, 
por toda mi familia, para que 
conservemos siempre en 
nuestros corazones a nuestro 
Dios, para que sean remedia
das nuestras necesidades y en 
especial esta que ahora me 
aflige (se hace la petición). 
Te suplico venzas las dificul
tades como venciste al dra
gón que tienes en tuspies. Así 
sea. Padrenuestro, Ave Ma
rfa y Gloria.

J.L.V.

ORACION A 
SAN JUDAS TADEO

¡Oh!, San Judas Tadeo, Apóstol 
y Mártir, grande en virtud y rico 
eirmilagros, pariente cercano de 
Jesucristo, fiel intercesor de to
dos los que invocan tu ayuda es
pecial en tiempos de necesidad. 
A ti acudo desde lo más profun
do de mi corazón, ya que Dios te 
hadado tan grande poder y te rue- 
goque vengas en mi ayuda. Ayú
dame en esta presente y urgente 
petición.
Por todo ello yo te prometo rezar 
durante nueve dias, tres 
Padrenuestros, tres Avemarias y 
tres Glorias, así como hacer tu 
nombre conocido e invocado por 
medio de la publicación de esta 
novena.
San Judas Tadeo, ruega por no
sotros y por todos los que solici
tan tu ayuda.
Haced la petición de tres deseos, 
uno de negocios y dos que creáis 
imposibles,y al noveno día pu
blicar esta novena, y aunque no 
lo creáis se cumplirán vuestros 
deseos.

A.B.F.A.

ANUNCIESE EN SUSCRIBAS! A

Ia Tribuna La Tnbuna
DIARIO INDEPENDIENTE

DURIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Lucía) (Preguntar por Srta. Lucía]
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campañas de recogida de comida y ropa 
cuando las inundaciones de Badajoz, 
enviará mensualmente dinero a la niña

Cl 
S
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El colectivo preservará el desarrollo personal de una huérfana nicaragüense

La Asociación "Marqués de 
Villena" apadrina a una niña
Los miembros de la Asociación Cultural "Marqués de 
Villena" de Escalona enviarán mensualmente un mínimo 
de 1.500pesetas, además de ropas y alimentos no perecede’ 
ros, a una niña huérfana de Nicaragua a través de la ONG 
"Infancia Sin Fronteras" con el objeto de posibilitar su 
desarrollo personal y cultural.

Efe

La Asociación Cultural re
creativa "Marqués de Villena" 
de la localidad toledana de Es
calona ha apadrinado a una niña 
de seis años, a través de la ONG 
"Infancia Sin Fronteras", que se 
quedó sin familia tras el huracán 
Mitch en Nicaragua.

Según informó el presidente 
de "Marqués de Villena", Isidro 
Rodríguez, con esta acción "pre
tendemos que al menos una niña 
no pase dificultades en una de 
las edades más delicadas, tras 
perder a sus padres a consecuen
cia del terrible huracán".

Rodríguez explicó que la aso
ciación cultural realizó el apa
drinamiento tras ver unas imá
genes "devastadoras" de la zona 
afectada gracias a una video- 
conferencia que ofreció el pre
sidente de "Infancia Sin Fron
teras" ,Miguel Angel Gisber, en

La música enciende hoy la mecha de 
conmemoración de La Celestina

A.RUIZ
La música renacentista y 

sefardí serán las encargadas de 
subir el telón del "año de la Ce
lestina" con los conciertos del Trío 
Sefarad, Dina Rot, el Cuarteto 
de Flautas de Pico "El Jubilate" 
y el Quinteto de Viento "Madrid", 
que acogerá la Casa de la Cul
tura de La Puebla de Montalbán 
este fin de semana.

Contemporáneas ai desarro
llo de acontecimientos que na
rra la universal obra de Fernan
do de Rojas, las piezas con las 
que el Trío Sefarad abrirá hoy a 
^s ocho de la tarde, el progra- 

amusical están enraizadas en 
m^r^^^^^^^  ̂popular y contex- 

alizarán la rica convivencia 
Utre las culturas árabe, judía y 

cristiana.
„ 2'^oraUstennan, soprano, Er- 
dn ^^''^dbaum, violín, y Ricar- 

l^arceló, guitarra, interpreta

el municipio de Escalona.
El responsable de la asocia

ción cultural precisó que la ayu
da será tramitada a través de la 
organización no gubernamental, 
a la cual enviarán 1.500 pesetas 
como mínimo, todos los meses, 
además de ropa y alimentos no 
perecederos, con el fin de que 
"la niña esté bien atendida".

Además, la asociación "Mar
qués de Villena" destinó para los 
damnificados por el huracán 
Mitch, que asoló a varios países 
centroamericanos, un total de 
562.000 pesetas entre publicidad 
en la revista que edita la propia 
asociación, con aportaciones 
económicas y con representacio
nes para colaborar por la causa.

Rodríguez indicó que la aso
ciación que preside siempre se 
ha mostrado solidaria ante ca
tástrofes de esta envergadura, 
yaque también organizaron una 
recolecta de ropa y alimentos no 

rán un amplio repertorio de te
mas tradicional&s, al que añadi
rá mañana la cantante askenazí 
Dina Rot el cancionero anómimo 
sefardí.

La música como elemento de 
referencia cultural de la época 
en la que se concibió una obra 
que influenciada por las tradicio
nes, escapa del encorsetamiento 
religioso, y a cuya recreación 
contribuirán el domingo el Cuar
teto "El Jubilate" y el Quinteto 
"Madrid", quienes interpretarán 
piezas polifónicas de los siglos 
XIV, XV y XVI.

Por otro lado, el presidente del 
Comité Ejecutivo del V Cente
nario de La Celestina, indicó que 
a finales de febrero se otorga
rán los premios del certamen de 
pintura y en marzo se fallarán 
los galardones del concurso de 
investigación sobre Femando de 
Rojas y su obra cumbre.

Para abril, el comité organi

1^ 

* Í

La Asociación prepara la representación de "Don Juan Tenorio". ^^- SOTO

perecederos para los afectados 
por las últimas inundaciones de 
Badajoz.

Por otra parte, informó que 
en estos momentos la asociación 
está ensayando la obra "Don Juan 
Tenorio", de José Zorrilla, con

zador tiene prevista la presen
tación de la edición conmemo
rativa de La Celestina, cuyo 
epílogo ha sido realizado por el 
catedrático de Lengua y Litera
tura Medieval, Julio Rodríguez 
Puertólas.

Esta edición de lujo estará 
ilustrada con las láminas elabo
radas a partir de los 32 cuadros, 
de 60 por 40, pintados por el ar
tista Teo Puebla, y que confor
man una original muestra de los 
personajes y lugares comunes de 
La Celestina que se expondrá en 
La Puebla de Montalbán y lue
go viajará a Salamanca, Toledo 
y al conjunto de capitales de 
provincia de la región castella
no-manchega, avanzó Juárez.

Además, el libro estará prolo
gado por el escritor Juan Goytiso- 
1o quien recientemente comen
tó que era la primera obra tea
tral profana, algo corroborado por 
el ensayista Claudio Guillén re

un presupuesto superiora los cin
co millones de pesetas, y "hacien
do pruebas a los interesados en 
participar en esta obra -que se 
representará en diversas locali
dades de la provincia- o en cual
quier otra actividad programada".

cientemente en Toledo, quien 
señaló que Femando de Rojas al 
pertenecer a una familia judía 
conversa, recogió las costumbres 
de su cultura pero no los ritos 
religiosos, al estar perseguidos 
en la época.

El crítico literario expuso que 
la familia de Rojas tenía que vi
vir en la calle como cristianos, 
pero en casa mantenían sus cos
tumbres, lo que colocó al escri
tor en un territorio de encuentro 
cultural que le permitió mayor 
libertad a la hora de imaginar y 
plasmar la trama social de su 
época.

Otro de los principales atrac
tivos del año de conmemoración 
será la recreación paraíeatral de 
la sociedad de la época que se 
celebrará a finales de julio por 
las calles de La Puebla de 
Montalbán y que estará dirigido 
por el director Fernando Rojas, 
apuntó Juárez.

Bono considera 
idóneo que se 
instale un 
aeropuerto en 
Ocaña

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, consideró 
que el municipio de Ocaña es 
un lugar idóneo para instalar un 
aeropuerto comercial de viaje
ros. Bono, que conocía de an
temano la iniciativa, señaló que 
ya diversos técnicos y especia
listas le han informado de que 
es una buena ubicación para 
instalar un aeropuerto alterna
tivo a Barajas, "razón misma, 
por la que ahora existe un ae
ródromo", añadió.

El presidente del Ejecutivo 
regional criticó asimismo las 
palabras de un dirigente del 
Partido Popular, que señalaba 
que no podía hacerse un aero
puerto en Ocaña porque sería 
hacerle un regalo a Bono. En 
este sentido. Bono indicó que 
"algunas personas tienen una 
mentalidad excesivamente par
tidista y pobre y ruin de lo que 
es hacer política"; pero al fin y 
al cabo, estimó, "las cosas que
dan y los hombres se van".

Bono también añadió que este 
proyecto no entraría en conflicto 
con el del aeropuerto de Ciu
dad Real, ya que los fines son 
distintos. Él primero, puntuali
zó, se destinaría a viaj eros prin
cipalmente, y el segundo será 
de mercancías.

Un vecino de 
Mora ha sido 
detenido por 
verter purines de 
una granja ilegal

LaTríbuna

Un vecino de Mora, A.N.F., 
de 54 años, ha sido detenido por 
efectivos del Servicio de Pro
tección a la Naturaleza de la 
Guardia Civil (SEPRONA) por 
verter purines a un reguero pro
cedentes de una granja ilegal.

Según informó la Delegación 
del Gobierno, la detención del 
vecino de Mora se ha hecho por 
un presunto delito contra los 
recursos naturales y del medio 
ambiente, al poseer una granja 
de cerdos ilegal y verter los 
purines a un reguero, lo que se 
considera perjudicial para la 
salud pública.

Por otra parte, en la media
noche del jueves, en el término 
de Lagartera, concretamente en 
el kilómetro 20 de la CM-5102, 
la Guardia civil detuvo a U.A. 
M., de 59 años, por conducir un 
camión bajo la influencia de 
bebidas alcohólicas, como así 
se desprende de la prueba de 
alcoholemia que le fue practi
cada después de un accidente.
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BIBLIOTECA 
DE CASTILLA-LA MANCHA
ALCAZAR DE TOLEDO BIBLIOTECA 

de Casona-La Mancha

MwíOlíiiiÉBBMiO^

La Biblioteca Regional de Castilla-La Mancha es un nuevo centro 
cultural al servicio de todos los ciudadanos con las tecnologías más 
vanguardistas en archivo, consulta y préstamo. Es la cabecera del 
Sistema Bibliotecario Regional con uno de los fondos de libros y 
documentos más importantes del país, entre los que destacan los 
más de cien mil libros de la prestigiosa colección Borbón-Lorenzana.

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

C.D.2022
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TELEVISION
Oue incluye tres documentales y un largometraje, todos ellos en torno a este tema

Adopciones, en "La noche temática"
Cristina HEUSEL

En Europa, numerosas pare
jas que no pueden tener hijos, no 
tienen más remedio que recurrir 
a la adopción, ¿Cuál es la situa
ción actual en la mayoría de los 
países europeos y en concreto en 
España?. ¿Cuáles son los requi
sitos legales a la hora de adoptar 
en cada uno de ellos?. ¿Cómo es 
posible armonizar los intereses de 
los niños con los deseos de los 
padres que quieren tener un hijo 
como si fuera suyo?. Estas y otras 
preguntas serán las que intenta
rá contestar el programa la «No
che Temática», hoy a las 22.30 
horas por La 2 de Televisión 
Española (TVE), que bajo el tí
tulo de «Adopción» se adentrará 
en la realidad del tema de las 
adopciones a través de tres do
cumentales: «La fuerza del cari
ño», «Europa en busca de niños» 
y «La ocasión de nuestra vida»,

El programa intentará dar a conocer todos los aspectos sobre adopciones.

así como el largometraje «Saigón 
baby». El documental titulado 
«La fuerza del cariño» (1995) 
abrirá la noche con una produc
ción de TVE de 28 minutos de 
duración qué aborda el tema de 
la adopción infantil en España a 
través de la experiencia de varias 
familias. Tambiénmuestra la vida 

de algunas de estas familias es
pañolas que han decidido adop
tar un niño que en ocasiones es 
hindú, colombiano o incluso 
seropositivo y demuestra un ejem- 
plo de generosidad y de amor en 
los que los protagonistas recuer
dan cómo han vivido la experien
cia de la adopción.

El largometraje, producido en 
1995 por la BBC, «Saigón baby» 
acompañará la «Noche Temáti
ca» de hoy y nos mostrará la his
toria dé un matrimonio británico 
que lleva una vida desahogada en 
Bangkok aunque sólo les falta 
tener un hijo para completar su 
felicidad. En la búsqueda infruc
tuosa por ser padres, intentan 
adoptar un niño tailandés a tra
vés de una organización religio
sa. A la hora de regularizar la 
situación del niño caen en una 
trampa y tienen que devolver al 
niño. Desalentada, la mujer se 
niega a renunciar al proyecto y 
la pareja busca a un expatriado 
que conoce todas las artimañas 
para obtener un niño en los su
burbios de Saigón.

El segundo documental de la 
noche se titula «Europa en busca 
de niños» una producción fran
cesa de 1998 que analiza la si
tuación que viven diferentes fa
milias en Alemania, Francia, Gran

Bretaña, España y Rusia con 
respecto al tema de la adopción 
y pone de manifiesto que de un 
país a otro las mentalidades y las 
leyes son contradictorias.

Por último, el documental fran
cés «La ocasión de nuestra vida» 
cerrará la «Noche Temática» de 
hoy con una producción de 1985 
que mostrará la vida y la intimi
dad de Marie-Odile y Dominique, 
una pareja francesa que tiene 
cuatro hijos. La primera es hija 
natural y los otros tres son adop
tados: uno árabe, otra coreana y 
la última, Clara, con el síndrome 
de Down. Clara crece en una 
familia afectuosa con quien pro
gresa rápidamente. Entre la emo
ción y la tristeza, este documen
tal analiza los problemas a los que 
han tenido que enfrentarse la 
pareja y sus hijos: racismo, reti
cencias, incomprensión... Los 
padres irradian generosidad y 
admiten plenamente que sus hi
jos son diferentes.

Lotería Nacional
SORTEO DEL JUEVES

SORTEO 

8 
99

SORTEO DEL DIA 28 DE ENERO DE 1999
Seis series de 100.000 billetes cada una 

Lista acumulada de las cantidades que han correspondido a cada una de las 
seis series de los números premiados, clasificados por su cifra final

Estos premios podrán cobrarse hasta el día 28 de abril de 1999, INCLUSIVE
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34100......... ........50.000
34110................... 50-000
34120 ......... ........50.000
34130................... 50.000
34140......... ....... SO.OOO
34150................. 75.000
34160................. SO.OOO
34170................... 60.000
34180................... 50,000
341-90......... ....... SO.OOO

Terminaciones
150 ....... . ....... 25.000
600........ ........ 25.000
70 ........ 1 0.000
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34101 ...................50.000
34111 ...................SO.OOO
34121 ...................SO.OOO
34131 ...................SO.OOO
34141................... SO.OOO
34151 ...................SO.OOO
34161 ...................SO.OOO
34171 ...................SO.OOO
34181...................50.000
34191...................50.000
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921 ..................25.000
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34132..................
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Terminaciones
6752................125.000
002................25,000

Terminaciones

34103......... .........SO.OOO
34113......... .........SO.OOO
34123......... .........76.000
34133......... .........SO.OOO
34143......... .........SO.OOO
34163......... .........SO.OOO
34163......... .........SO.OOO
34173......... .........SO.OOO
34183......... .........50.000
34193......... .........50.000

123....................26,000

34104...........1.205.000
34114..................55.000
34124................. 55.000
34134 ................. SS.OOO
34144 .................SS.OOO
34154..................SS.OOO
34164 ................. SS.OOO
34174..................SS.OOO
34184................. 55.000
34194 ................. 55.000

Terminaciones
464 ................. 30.000
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34106 ............1.200.000
34116 .................. SO.OOO
34126 .................. SO.OOO
34136 .................. SO.OOO
34146 .................. SO.OOO
34156 .................. SO.OOO
34166 .................. SO.OOO
34176 .................. SO.OOO
34186 .................. SO.OOO
341 96 .................. SO.OOO

Terminaciones
5046 ................125.000
8556 ..............126,000
646 ..................26,000
946 ..................25,000

34107
34117
34127
34137
34147
34157
34167
34177
34187
34197

Terminaciones 
2737................125.000
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34108....... ........SS.OOC
34118....... ........55.00c
34128....... ........65.00c
341 38....... ........SS.OOO
34148....... ........SS.OOO
34158....... ........SS.OOO
34168....... ........SS.OOC
34178....... ........55.000
34188....... ........65.000
34198....... ........SS.OOO

Terminaciones
708....... .........30.000
28....... .........15.000
88....... .........15.000

8...................5.000

34109..................50.000
34119 ..................SO.OOO
34129...................SO.OOO
34139.
34149,
34159,
34169,
34179.
34189.
34199.

SO.OOO 
SO.OOO 
50.000 
SO.OOO 
SO.OOO 
SO.OOO 
SO.OOO

Terminaciones 
049 .................25.000

ESTE SORTEO ADJUDICA 2.127.000 DECIMOS PREMIADOS POR UN IMPORTE DE 2.096.748.000 PESETAS

PREMIO ESPECIAL 
-195.000.000 Ptas.
Núm. 34105 
PRIMER PREMIO

FRACCIÓN SERIE
PREMIO 

ACUMULADO

9.^ 6.^ 200.000.000

1 NSTRU
la íí»tO' ^^oipruaba si la facha del sorteo y el dibujo que figuran en la parte superior da 

2^p”^''***' '^ori los da su billete o décimo.
Qf,„_ *^i},^éda columna, y sólo an alia, están todos los premios y reintegros que han 
’^léalf^^''”^'^ ^ todos los números que terminan con la cifra grande que la encabeza.

*caaos en dos grupos: numeres completos y termlnacionaa.

DE ESTA
columna sneabazada con un uno, los premios Indicados an la columna son los que co
rrespondan a un billete, o sea, a diez décimos.

3* Vea si en la columna do números aparece el que Ud. Juega y, si asi fuera, a la 
derecha encontrará acumulado el Importo total do los prsmios que han correspondido al 
billato con oxcepcián de los especiales que figuran ye acumulados en el recuadro inme-

4.* SI no está su número completo puede tener premio en el grupo terminacio
nes. Si las hay da cuatro cifras y su número las tiene igualmente dispuestas, a la 
derecha encontrará el total da premios que han correspondido a todos los números 
que terminan con asas cuatro cifras,

SI no tians premio por tsmikiación da cuatro cifras, o no les hay. preceda an la misma forma

CCIONES

25.000 personas disfrutan siempre de coche nuevo
Mu/d Opción es el sistema inventadc por Ford para disfrutar siempre 

de coefw nuevo. Hoy más de 25.000 clientes avalan la seriedad 

y experiencia que sólo encontrarás en la Red de Concesionarios

Ford. Ínformate en tu concesionario y rechaza imitaciones.

Lo cambias por otro Te to quedas Lo devuelves

RED FORD DE CASTILLA-LA MANCHA
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La noche de Meg Ryan y 
Sandra Bullock en Canal

Con motivo del estreno en 
televisión de «Adictos al 
Amor», Canal + ofrecerá hoy 
a partir de las 22.00 horas un 
noche especial dedicada a dos 
de las actrices más en boga 
de los últimos años: Meg 
Ryan, protagonista de esta 
cinta, y Sandra Bullock. 
«Adictos Al Amor», una co
media original en la que Ryan 
da vida a un personaje aleja
do de la heroína romántica a 
la que tiene acostumbrado al 
espectador, abrirá la noche.

A continuación a las 23.38 
horas Canal + emitirá el pro
grama «Las chicas de al lado», 
una producción propia centra
da alrededor de estas dos in
térpretes, que irá seguida de 
la emisión de un nuevo pase 
de «En el amor y en la gue
rra» (23.53 horas), filme de 
Sir Richard Attenborough en 
el que Sandra Bullock encar
na a la enfermera estadouni
dense que enamoró al escri
tor Ernest Hemingway durante 
la I Guerra Mundial.

ANUNCIESE EN

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

Alfredo Bryce 
Echenique, 
invitado hoy 
en "Lo + Plus"

El escritor peruano 
Alfredo Bryce Echenique 
acudirá a «Lo + Plus» hoy 
a las 20.30 horas para pre
sentar su última novela, «La 
amigdalitis de Tarzán», una 
historia de amor y amistad 
narrada en estilo apostelar. 
Así, los lectores sabrán de 
los encuentros y desencuen
tros entre María Trinidad 
del Monte y su amante, Juan 
Manuel Carpio, a través de 
las cartas que ambos se 
intercambian a lo largo de 
toda su vida.

Vía Digital amplía capital e 
interrumpe las negociaciones con 
Canal Satélite

Vía Digital informó ano
che de que ha aprobado una 
ampliación de capital por 
40.000 millones de pesetas 
y de que da por «interrum
pidas» las negociaciones 
para crear una plataforma 
digital común con Canal 
Satélite, «ya que la propuesta 
económica planteada por la 
otra parte hace inviable la 
fusión». Vía Digital señala 
en una nota que su Consejo 
de Administración, que se 
reunió ayer por la tarde pre
sidido por Pedro Pérez, y 
aprobó la convocatoria de

una junta extraordinaria de 
accionistas para proponer la 
ampliación de capital y que 
ésta se celebrará el próximo 
mes de febrero. En la reunión, 
añade el comunicado, los 
representantes de Telefóni
ca -accionistas de la plata
forma- han informado sobre 
«la posición de la operadora 
respecto a las negociaciones 
para la creación de una pla
taforma común» y que éstas 
se dan por interrumpidas 
habida cuenta de la preten
sión económica «planteada 
por la otra parte».

La Tyibuna

"La fuerza del valor"
La 2. 11,00
Dir: Steve Miner. Int: 

Gabrielle Anwar, Michael 
Schoeffing, Cliff Robertson, 
Dylan Kussman. USA, 1991.

Harta de su vida en Georgia, 
lajoven Sonora Webster respon
de a un anuncio que busca a una 
amazona que salte a caballo des
de una plataforma hasta un tan
que de agua. AI ver a la chica, 
el dueño del espectáculo la re
chaza para el puesto, pero So
nora, empeñada en demostrar sus 
cualidades, consigue el trabaj o.

"Al filo de la verdad"
Tele 5. 16,00
Frank trabaja como reportero 

para la agencia de noticias Live 
Shot. Su compañera en prácti
cas, Vannesa, de origen asiáti
co, no ve con buenos ojos los 
métodos poco expeditivos que 
utiliza Frank para conseguir la 
información. Una noche, cuan
do están intentando conseguir 
información a través de un so
plón, reciben la llamada de un 
taxista que ha sido testigo del 
secuestro de unajoven, así como 
del asesinato de su acompañan
te. Frank y Vannesa se dirigen 

al lugar de los hechos para in
vestigar. La chica es hija de un 
importante editor.

"La bestia"
La Primera. 21,50
Dir: Jeff Bleckner. Int: 

William Pelersen, Karen Sillas, 
Charles Martin. USA, 1996.

Una pareja de náufragos 
desaparece del bote salvavidas 
en el que se encontraban. Unos 
buceadores son atrapados por 
algo procedente de las profun
didades marinas. El terror cunde 
en la pequeña localidad turísti
ca y pesquera de Graves Point.

"En tierra peligrosa"
Tele 5. 22,00
Una plataforma petrolífera, 

asentada en territorio de Alaska, 
sufre un aparatoso incendio que 
se cobra la vida de tres hombres. 
Jennings, el encargado de la 
plataforma, culpa del accidente 
a un anciano al que tacha de in
competente. Este es un buen 
amigo de Forrest, un tipo duro 
que se encarga de la seguridad 
de la planta y que da más crédi
to al encargado que a su viejo 
amigo, pese a que éste le pre
viene de que la compañía petro

lífera intenta algo ilegal. Sin em
bargo, Forrest cambiará de ban
do cuando descubra por sí mis
mo las verdaderas intenciones 
de la compañía.

"Saigón Baby"
La 2. 22.50
Dir: David Attwood. Int: 

Kery Fox, Douglas Hodge, John 
Hurt. USA, 1990.

Un matrimonio occidental 
viaja a Tailandia. Allí deciden 
adoptar ilegalmente un bebé 
asiático y llevarlo consigo de 
regreso a casa.

"Siete minutos para morir"
Antena 3. 01,55
Munich, octubre 1938, Georg 

Elser es un artesano que se de
dica a la reparación de relojes y 
que suele frecuentar una cerve
cería en la que se reúnen perso
nalidades adscritas al régimen 
de Hitler. Durante sus estancias 
aUí conoce a una bella camare
ra con la que iniciará una apa
sionada historia de amor y que 
le sirve de tapadera para conse
guir su verdadero objetivo: aten
tar contra la vida de Hitler que 
utiliza el local como platafor
ma para sus discursos.

(Preguntar por Srta. Lucía)
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La programación de hoy

La Primera tve! La 2 o Antena 3 ^ Tele 5 Canal + e? Tele Madrid '
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06,00 CANAL 24 HORAS 06,00 EURONEWS 06,20 SUPERFIGHTERS 05,45 AVANCE DE 08,10 CNN NEWS 07,30 SIGNO A SABER07,30 TELEDIARIO 06,30 A VISTA DE 06,40 LA BELLA Y LA PROGRAMACION 08,40 LOS 40 08,00 CYBERCLUB
09,00

MATINAL
07,00

PAJARO BESTIA Y ESPACIOS PRINCIPALES Espacio infantilLOS DESAYUNOS THAT’S ENGLISH 07,30 CLUB PROMOCIONALES (Mult) Pingu
Teletiihhip^09,50

Dh 1 Vt 07,15 THAT’S ENGLISH MEGATRIX 06,00 INFORMATIVOS 09,10 LO + PLUS (Mult)1 t SlüO AMANDO 07,30 CON MUCHA 09,25 NOTICIAS TELECINCO 10,00 CINE: Los pitufos 
09,00 BUENOS DIAS11,15 SABER VIVIR MARCHA 09,30 EL PRIMER 06,30 INFORMATIVOS "A ciegas"12,45 ASI SON LAS 09,30 EMPLEATE A CAFE TELECINCO 11,25 CINE: MADRID

13,50
COSAS

10,00
FONDO 10,30 CHEERS Presentado por «Kansas City» 10,00 TELENOTICIASNO 1 ¡CIAS TV. EDUCATIVA: 11,00 LA MAÑANA DE Gloria Serra y Juan 13,30 LOS 40 10,30 CYBERCLUB13,55 INFORMATIVO LA AVENTURA ROSA Antonio Villanueva PRINCIPALES Espacio infantil

14,25
TERRITORIAL DEL SABER 13,00 LOS 10,00 AUTOPISTA 14,00 MAS DEPORTE Cy'bercine: «El 

armario del tiempo»CORAZON DE 11,00 LA PELICULA DE VIGILANTES DE HACIA EL CIELO 14,55 AVANCE.
15,00

INVIERNO LA MAÑANA LA PLAYA 11,00 COCINA CON REDACCION :El lagarto JuanchoTELEDIARIO-1 «La fuerza del 14,00 PADRES FUNDAMENTO Espacio Karale KidEspacio valor» (1991) FORZOSOS 11,15 DIA A DIA informativo • - El show de lainformativo D: Steve Miner 1430 COSAS DE 14,00 EL JUEGO DEL que ofrece las 
noticias más

Pantera Rosaque ofrece las I: Gabrielle Anwar, CASA EUROMILLON La hormiga atómicanoticias más Michael Schoeffing 15,00 NOTICIAS 1 14,30 INFORMATIVOS importantes de Tom y Jerry kidsimportantes de toda 13,00 CON MUCHA Espacio TELECINCO toda la jornada. 13,55 TELENOTICIAS
15,55

lajornada. MARCHA informativo. Espacio Incluye resumen ResumenELTIEMPO 15,15 SABER Y GANAR 15,55 EL TIEMPO informativo. deportivo. informativo.

16,05 CALLE NUEVA ' 15,45 ^GRANDES 16,00 SABOR A TI 15,25 AL SALIR DE 15,00 TELESERIE: b,30 CON T DE TARDE
Seriede DOCUMENTALES Magazine diario CLASE ■El secreto de ¿Magazine diario

16,40

producción 
española. 
LUZ MARIA ,

16,50 JARA Y SEDAL
17,20 LO TUYO ES 

jPUROTEATRO

presentado por Ana 
Rosa Quintana, 

ícon Ía colaboración

16,00 TARDE DE CINE 
t«AI filo de la

:;; ^^|verdad»(1997)

Verónica
15,30 DOCUMENTAL. 

NATIONAL

1presentado por 
jTerelu Campos. 
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espacio: Noticias. VALENCIA imágenes f/para conseguir la Caroline informativa de laGENTE Parmesa impactantes, con información. 20,30 LO + PLUS Comunidad deMagazine con Cerámica-Caja Carlos García 18,00 DIAGNOSTICO Espacio Madrid, con Alipio

21,00

Pepa Bueno y Jose 
Toledo.
TELEDIARIO-2

22,00
San Fernando 
LA 2. NOTICIAS
Informativo. 21,00

Hirschfeld y Silvia 
Jato.
NOTICIAS 2

ASESINATO
19,00 ANA 
19,50 EL SUPER.

presentado por 
Máximo Pradera y 
Fernando

¿Gutiérrez y Paloma 
Ferre.

20,30 TELENOTICIAS21,45 ELTIEMPO 22,25 EL TIEMPO 21,45 ELTIEMPO 20,30 INFORMATIVOS ¿Schawartz. Informativo.

21,50 VIERNES CINE 22,30 LA NOCHE 22,00 SORPRESA 21,30 TELECUPON 21,25 CONTRARRELOJ 21,30 TODO DEPENDE.
«La bestia» TEMATICA: ¡SORPRESA! 21,35 FERNANDEZY 21,30 REDACCION Programa debate
(1996)-166’30'’. «Adopción». 01,15 NOTICIAS FAMILIA NOCHE 01,30 TREINTA
D: Jeff Bleckner. Incluye: 01,55 CINE 22,00 CINE CINCO 21,52 LAS NOTICIAS MINUTOS
I: William Petersen, «Saigón Baby» «Siete minutos ESTRELLAS DELGUIÑOL «Solteros con

01,30
Karen Sillas. D: David Attwood para morir» ■«En tierra 22,00 ESTRENO CANAL causa»
TELEDIARIO-3 00,25 Europa se queda (1989) -91'. peligrosa» (1994) 02,00 MADRID NOCHE,

02,15 CINE Ut sin ninos. I: Klaus Maria D: Steven Seagal "Adictos al amor" TELENOTICIAS
MADRUGADA (Documental) Brandauer, Brian 1: Steven Seagal, D: Griffin Dunne. ULTIMA SESION
«Llamada asesina» 01,40 La ocasion de Dennehy. Michael Cine, Joan i: Meg Ryan, 02,15 CINE: SALA DE
I: Loni Anderson, nuestra vida. Munich, octubre Chen. Matthew Broderick. MADRUGADA
Joe Penny. (Documental) 1938. George Elser 00,00 NIKITA 23,53 CINE:"En el amory «Ahora me toca a
En una pequeña 02,35 PATINAJE es un artesano que 01,00 INFORMATIVOS en ía guerra" mí»
ciudad es ARTISTICO. se dedica a la TELECINCO 01,43 CINE X: D: Claudia Weill.
asesinado un CAMPEONATO DE reparación de Espacio "Beverly Hills" I: Michael Douglas,
periodista, después EUROPA relojes y que suele informativo. 03,28 CINE: Jill Clayburgh.
de habersido Danza libre frecuentar una 01,30 COMO SE HIZO... "Al límite del 03,45 DOCUMENTAL
amenazado por 03,25 TENIS. OFEN DE cervecería en la 02,00 POLICIAS DE riesgo" La percepción de la
teléfono, poruña AUSTRALIA. que se reúnen NUEVA YORK 05,06 CINE: vida

03,45
voz anónima. FINALINDIVIDUAL personalidades 04,00 INFOCOMERCIALES "Dame algo" 04,15 INFORMACION
CORAZON DE FEMENINA adscritas al 05,00 EL 06,33 DOCUMENTAL CULTURAL DE LA

04,15
INVIERNO (R.) Martina Hingis - régimen de Hitler. LOCO DEL "Las aventuras de COMUNIDAD DE
TELEDIARlO-4 Amelie Mauresmo 03,35 TELEVENTA PUEBLO. Errol Flynn" ¿MADRID
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La Navidad se resiste

Fitur
España de Norte a Sur 
de Sur a Norte, es lo mismo, 
anda detrás del turismo 
y lo presenta en FITUR.

Pues está toda la gente 
loca con las vacaciones 
allí todas las regiones 
tienen su oferta presente.

Allí va la mayoría 
atacando al alimón.
No falta ni una región; 
Aragón, Andalucía...

Los vascos, los valencianos 
catalanes y extremeños 
todos van mano con mano 
persiguiendo el mismo empeño.

Nosotros somos distintos. 
Nosotros no hacemos eso. 
Un pabellón para el queso 
y otro para el vino tinto.

Me causa tristeza y pena 
que no tenga la región 
solamente un pabellón 
y que tenga una docena.

Esta es muy grande estulticia 
pues entre ofertas tan varias 
jamás seremos Canarias, 
Baleares o Galicia.

^OSaS «üe PKg^

Parece que la Navidad se resiste a abandonar el Ayuntamiento de Toledo, o 
viceversa. Algunos adornos navideños permanecen todavía, un mes después de 
las fiestas colgados de donde fueron colocados a principios de diciembre. Debe 
ser que el ajetreo que trae consigo la cercanía de una campaña electoral no deja 
tiempo ni para retirar objetos que son un patente anacronismo. M. SOTO

Tazos
* El candidato socialista 

a la Alcaldía de Toledo, Juan 
Pedro Hernández Moltó, con
vocó ayer a la Asamblea Local 
para informar de sus últimas 
actuaciones y sus proyectos.

* También porque de ella 
saldrán los militantes que tra- 
baj arán en la campaña elec
toral.

* Y es que, cada vez se 
acerca más la fecha en la que 
las listas deben estar confec
cionadas.

* Además, el trabajo 
preelectoral tiene mucho des
gaste y hay que prevenirse 
contando con un equipo am
plio y con ilusión.

* La iniciativa no le falta 
al secretario general de la 
Agrupación Local, Antonio 
Guijarro, al que lo que realmen
te le importa es participar en 
el proyecto aunque no sea en 
la lista

Cuenca recibió 45.000 peregrinos 
en el "Año Santo de San Julián"

Condenan a una 
mujer a limpiar 
oñcinas públicas 
por golpear a su 
ex compañero

Efe

Una mujer uruguaya de 28 
años fue procesada y conde
nada a limpiar oficinas públi
cas durante cinco meses por 
acosar y golpear a su antiguo 
compañero. La despechada y 
agresiva mujer, identificadapor 
sus iniciales L.T.R.P, intenta
ba desde hacía varias sema
nas reanudar el vínculo senti
mental con el hombre. Cansa
do del acoso y algunos golpes 
de su ex pareja, el hombre 
denunció el caso a policías de 
la Comisaría de la Mujer.

Efe

Unos 45.000 peregrinos 
pasaron por la Catedral de 
Cuenca para ganar el jubileo 
durante el "Año Santo de San 
Julián", que se clausuró ayer 
con una "Misa Estacional", pre
sidida por el obispo titular de 
la Diócesis conquense, Ramón 
del Hoyo.

La ceremonia religiosa fi
nalizó con el cierre de las ver
jas del sepulcro de San Julián, 
en la Catedral, que han perma
necido abiertas desde el 28 de 
enero del año pasado, cuando 
se inició el "Año Santo", que 
tuvo lugar con motivo del oc
tavo centenario de la llegada 
a Cuenca de este santo. San 
Julián fue su segundo obispo 
de la ciudad de Cuenca y en la 
actualidad se mantiene como 
su patrón.

La Catedral de Cuenca 
recibió durante este "Año San

to" 144 peregrinaciones orga
nizadas, de las cuales 107 pro
cedían de la misma provincia 
conquense.

33.000 peregrinos a la 
Catedral

Entre las restantes, 15 par
tieron de Madrid, 6 de Valen
cia, 5 de Burgos, 5 de Toledo, 
4 de Albacete, 2 de Alicante. 
Además de estas peregrinacio
nes se han organizado también 
desde Barcelona, Zaragoza, 
Granada, Jaén y Sevilla, en las 
que ha habido una por provin
cia.

Así lo indicó en la jornada 
de ayer Ramón Del Hoyo en 
rueda de prensa ofrecida a los 
medios de comunicación, quien 
señaló además que estas 144 
peregrinaciones llevaron has
ta la Catedral a unos 33.0000 
peregrinos, mientras que el res
to de los visitantes acudieron 

al sepulcro de San Julián por 
iniciativa propia, sobre todo en 
domingos y festivos.

En otro orden de cosas. Del 
Hoyo valoró positivamente las 
actuaciones que se han ido 
desarrollando en distintos lu
gares con motivo del "Año 
Santo de San Julián".

En este sentido hizo espe
cial hicapié en las que se or
ganizaron en las casas regio
nales de Cuenca, así como las 
preparadas desde las provin
cias de Barcelona, Alicante o

La Catedral de Cuenca registró 
durante este "Año Santo" 144 

peregrinaciones organizadas, de las 
cuales 107 procedían de la misma 

provincia conquense

Valencia.

Exposición
Asimismo, destacó la exposi

ción que tuvo lugar en la propia 
Catedral, los libros que se publi
caron al respecto, las jomadas de 
formación para sacerdotes que 
se han celebrado y la participa
ción en distintos actos de perso
nalidades como el nuncio del Va
ticano en España, Lajos Kada o 
los arzobispos de Toledo y Burgos, 
entre otros.

M.C.D.2022


